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Церемония закрытия сезона 2023/2024  

 

"Мама сейчас смотрит, спасибо за воспитание". Трогательные речи 
Церемонии закрытия (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Сезон 2023/2024 Фонбет Чемпионата КХЛ завершен - прошла Церемония 
закрытия, на которой лучшие из лучших получили индивидуальные награды и 
сказали много теплых слов.  

перейти к статье 

"Дарья Гредзен провела два выдающихся сезона". Хоккеистки о 
церемонии закрытия сезона (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
13 мая в концертном зале "Барвиха Luxury Village" прошла церемония закрытия 
сезона, в которой приняли участие три хоккеистки ЖХЛ: вратарь "Бирюсы" Дарья 
Гредзен, нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова и защитник "Динамо-
Невы" Лиана Ганеева. Лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024 была выбрана 
Дарья Гредзен.  

перейти к статье 

Надежда Морозова признана лучшим вратарем сезона 2023/2024, Мария 
Полозкова - лучшим новичком (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
13 мая после церемонии закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги 
торжественно были вручены награды еще двум лауреатам ЖХЛ - Надежда 
Морозова получила приз лучшему вратарю сезона, а 16-летняя Мария 
Полозкова стала лучшим новичком.  

перейти к статье 

"Много конструктивных идей". Назаров - об официальном закрытии 
сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал закрытие сезона в 
Континентальной хоккейной лиге, которое состоялось вчера, 13 мая. 

перейти к статье 

Илья Набоков: Овечкин в "Металлурге"? Все возможно, все реально 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков, признанный лучшим 
новичком прошедшего сезона КХЛ, допустил возможность появления в команде 
Александра Овечкина.  

перейти к статье 

Защитник СКА Никишин: приятно, что получил личные награды, но 
хочется большего (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
22-летний российский защитник СКА Александр Никишин высказался о своих 
личных успехах в прошедшем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  



 

 

перейти к статье 

Тренер "Салавата Юлаева" Бирюков отреагировал на получение приза "За 
верность хоккею" имени Сергея Гимаева (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Тренер "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков рассказал, что думает о получении 
приза "За верность хоккею" имени Сергея Гимаева на церемонии закрытия 
сезона КХЛ. 

перейти к статье 

Ткачев из "Авангарда" получил "Золотой шлем" по итогам сезона КХЛ 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru)) 
Владимир Ткачев, нападающий омского ХК "Авангард", получил престижную 
награду "Золотой шлем" по итогам сезона 2023/2024 Фонбет КХЛ.  

перейти к статье 

Разин - лучший тренер сезона, а у Гусева "золотая клюшка": кто оказался 
триумфатором церемонии закрытия КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
13 мая в Москве прошла церемония закрытия сезона КХЛ, на которой 
определились лучшие хоккеисты лиги по итогам года.  

перейти к статье 

"Разин доказал, что чемпионскую команду можно построить за один год. 
Для многих это вызов" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин доказал, что 
чемпионскую команду можно построить за год, это является вызовом для многих, 
сказал "Матч ТВ" бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 

перейти к статье 

Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев признан лучшим. Итоги сезона КХЛ 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru)) 
Голкипер "Локомотива" Даниил Исаев стал лучшим вратарем в КХЛ в сезоне 
2023/24.   

перейти к статье 

Сушинский: Набоков и Канцеров могли бы поделить награду "Новичок 
сезона" (Советский спорт) 
Чемпион мира, бывший нападающий ряда российских клубов Максим Сушинский 
высказался об итогах церемонии вручения наград КХЛ. 

перейти к статье 

Быков: Гусев - украшение хоккея, на таких игроков ходят болельщики 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков высказался о 
признании нападающего "Динамо" Никиты Гусева самым ценным игроком КХЛ 
прошедшего сезона.  

перейти к статье 

В "Динамо" извинились перед КХЛ и объяснили, почему Гусев пропустил 
церемонию закрытия (Чемпионат.com) 



 

 

Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко прокомментировал 
отсутствие выступавшего за клуб в чемпионате-2023/2024 российского 
нападающего Никиты Гусева на церемонии закрытия сезона КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Морозов о том, когда "Куньлунь" вернется в Китай: "Требования 
техрегламента в КХЛ сложно выполнимы. Надо стремиться, чтобы к 
следующему сезону команда смогла переехать" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о возможном возвращении "Куньлуня" в Китай.  

перейти к статье 

"В "Амуре" заверили, что все будет хорошо. Цель клуба остается прежней, 
бюджет утвержден" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по развитию Валерий 

Каменский заявил "Матч ТВ", что в "Амуре" его заверили, что у команды не будет 
проблем в связи с назначением главы попечительского совета хабаровского 
клуба Михаила Дегтярева на пост министра спорта Российской Федерации. 

перейти к статье 

Каменский рассказал о шансах появления команды КХЛ в Норильске 
(Советский спорт) 
Клуб выступает в ВХЛ.  

перейти к статье 

Каменский оценил игру "Спартака" при Жамнове (Советский спорт) 
Красно-белые дошли до четвертьфинала Кубка Гагарина - 2024.  

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Набоков, Исаев, Плешков... Это был сезон прорыва 
российской молодежи" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах сезона - легенда тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Юморист Гараев назвал самого ценного игрока сезона КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Актер и юморист Айдар Гараев в интервью "СЭ" назвал самого ценного игрока 
КХЛ в сезоне-2023/24.  

перейти к статье 

Юморист Гараев назвал плюсы от введения в КХЛ перекрестного плей-
офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Актер и юморист Айдар Гараев в интервью "СЭ" оценил введение перекрестного 
плей-офф в КХЛ с сезона-2023/24.  

перейти к статье 

"Для ребят это стимул показывать свое мастерство". Кошечкин - о 
рекордной посещаемости КХЛ в сезоне-2023/2024 (Sports.ru/tribuna) 
Олимпийский чемпион и бывший вратарь магнитогорского "Металлурга" Василий 
Кошечкин предположил, почему в 16-м сезоне Фонбет Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) был поставлен рекорд посещаемости.  



 

 

перейти к статье 

Кошечкин: Набоков должен стоять выше всех вратарей на драфте НХЛ 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Олимпийский чемпион, бывший вратарь сборной России Василий Кошечкин 
отметил уверенную игру Ильи Набокова в прошедшем сезоне КХЛ и высказался 
о перспективах вратаря "Металлурга".  

перейти к статье 

Рост аудитории и вовлеченность болельщиков: сезон КХЛ в цифровой 
среде (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024 через достижения в цифровой среде. 

перейти к статье 

КХЛ назвала топ-5 команд лиги по стоимости спортивного результата 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига представила обновленный рейтинг клубов, 
который формируется за три последних сезона на основе 10 параметров, 
разбитых на четыре блока - спорт, финансы, арена, коммерция. 

перейти к статье 

Голдобин объяснил, почему в России футбол популярнее хоккея (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард московского "Спартака" Николай Голдобин рассказал, что нужно 
сделать для популяризации хоккея в России. 

перейти к статье 

Кубок Гагарина может приехать в Новополоцк и Витебск (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Белорусский защитник "Магнитки" Данила Паливко собирается летом привезти 
Кубок Гагарина в родной Новополоцк. 

перейти к статье 

Предсезонный турнир клубов КХЛ в Сочи не состоится из-за нового 
календаря лиги (Чемпионат.com) 
Традиционный предсезонный турнир клубов КХЛ в Сочи не состоится из-за того, 
что новый календарь лиги был обнародован после того, как занятость сочинской 
арены уже была распланирована. 

перейти к статье 

Топ-10 матчей сезона 2023/2024 по версии болельщиков (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 В сезоне 2023/2024 на YouTube-канале КХЛ публиковались обзоры каждого 
матча Фонбет чемпионата КХЛ. Предлагаем вам посмотреть десятку лучших игр 
прошедшего чемпионата по вашему же мнению. 

перейти к статье 

В КХЛ появится арбитраж. Почему это хорошо? (Allhockey (allhockey.ru)) 
У игроков появится дополнительная возможность отстоять свои интересы в 
нелегких переговорах с клубами.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 



 

 

 
Анвар Гатиятулин официально назначен главным тренером "Ак Барса" 
(Чемпионат.com) 
Анвар Гатиятулин назначен на пост главного тренера "Ак Барса".  

перейти к статье 

Анвар Гатиятулин о тренерском штабе "Ак Барса": Все ребята 
профессионалы (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Все тренеры штаба "Ак Барса" профессионалы своего дела, отлично 
зарекомендовали себя в работе с хоккеистами и постоянно развиваются.  

перейти к статье 

Новый главный тренер "Ак Барса" Гатиятулин: Ментально мне очень 
комфортно в Татарстане (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Новый главный наставник казанского "Ак Барса" Анвар Гатиятулин заявил, что 
он очень комфортно ощущает себя в Татарстане и переезд в республику стал 
для него большим шагом. 

перейти к статье 

"Гатиятулин готов к такому шагу вперед. Назначение в "Ак Барс" - 
серьезный вызов" - Быков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил 
"Матч ТВ", что возглавивший казанский "Ак Барс" Анвар Гатиятулин готов к 
новому вызову. 

перейти к статье 

Анвар Гатиятулин: "Работа в "Ак Барсе" - вызов для любого тренера. Мы 
всем тренерским штабом ощущаем ответственность и готовы к ней" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Анвар Гатиятулин: "Работа в "Ак Барсе" - вызов для любого тренера. Мы всем 
тренерским штабом ощущаем ответственность и готовы к ней"  

перейти к статье 

В "Ак Барсе" объяснили выбор Гатиятлуина на должность главного 
тренера (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В "Ак Барсе" объяснили выбор Гатиятлуина на должность главного тренера  

перейти к статье 

"У Гатиятулина в "Ак Барсе" хороший штаб. Если он будет 
прислушиваться к нему, то добьется успехов" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что 
возглавивший "Ак Барс" Анвар Гатиятулин добьется успеха. если будет 
прислушиваться к своему тренерскому штабу. 

перейти к статье 

"Ак Барс" сыграл на перехват (Коммерсантъ) 
Он назначил главным тренером Анвара Гатиятулина 

перейти к статье 

Шуми Бабаев: "У Гатиятулина хорошие отношения с хоккеистами. От его 
назначения в "Ак Барс" положительные впечатления" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Агент Шуми Бабаев заявил "Матч ТВ", что новый главный тренер казанского "Ак 
Барса" Анвар Гатиятулин умеет выстраивать хорошие отношения с хоккеистами. 

перейти к статье 

Тренер "Салавата Юлаева" Бирюков: "Думаю, в следующем сезоне мы 
выиграем Кубок Гагарина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-защитник "Салавата Юлаева", ныне тренер клуба Евгений Бирюков оценил 
шансы уфимцев стать обладателями Кубка Гагарина в следующем сезоне.  

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата" Баширов - об оффершите Башкирову: 
"Металлург" на нас не выходил. Видимо, чемпионство это позволяет" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в 
интервью "СЭ" прокомментировал переход нападающего Данила Башкирова в 
"Металлург" через оффершит.  

перейти к статье 

Директор "Металлурга" назвал нового тренера вратарей (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Алексей Жлоба 
в интервью "СЭ" рассказал об изменениях в тренерском штабе команды. 

перейти к статье 

В "Металлурге" назвали дату проведения чемпионского парада в 
Магнитогорске (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" рассказал, когда в 
Магнитогорске пройдет чемпионский парад, приуроченный к выигрышу Кубка 
Гагарина в сезоне-2023/24.  

перейти к статье 

Голкипер "Металлурга" Набоков: "Надеюсь, в ближайшем будущем заберу 
"Везину" КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков в интервью "СЭ" 
прокомментировал номинацию на приз лучшему голкиперу сезона-2023/24.  

перейти к статье 

Гендиректор "Динамо" - об обещании Гусева: слова Никиты имеют под 
собой основания (Чемпионат.com) 
Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко рассказал о 
ситуации с контрактом нападающего Никиты Гусева. 

перейти к статье 

ЦСКА объявил о пополнении тренерского штаба Бабенко и Мохоричем 
(Sport24.ru) 
Тренер Юрий Бабенко и тренер вратарей Клемен Мохорич вошли в штаб ЦСКА, 
сообщает пресс-служба клуба.  

перейти к статье 

Илья Ковальчук рассказал о своем решении вернуться в хоккей 
(Чемпионат.com) 



 

 

Нападающий Илья Ковальчук рассказал о своем решении вернуться в хоккей. 
Напомним, Ковальчук стал игроком "Спартака" в середине сезона-2023/2024, в 
возрасте 40 лет после трехлетней паузы в профессиональной карьере. 

перейти к статье 

Ковальчук: что касается продолжения спортивной карьеры, то 
определюсь в ближайшее время (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Чемпион мира по хоккею и игрок ряда клубов, Илья Ковальчук поделился, 
планирует ли он продолжить профессиональную карьеру в следующем сезоне.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Радулов все ближе к переходу в "Динамо"? Главные трансферные слухи 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Межсезонье получается достаточно ярким и богатым на события. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Символическая сборная сезона: обладатель Кубка Вызова из "Красной 
Армии" и лидер МХЛ по "сухарям" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Официальный сайт МХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта MHL.KHL.ru Антона Васятина.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Сергей Анохин ответил на вопрос о планах на дальнейшее 
сотрудничество компании FONBET с КХЛ (Sport24.ru) 
Сергей Анохин, генеральный директор FONBET, бывший вице-президент 
Российского футбольного союза, рассказал о сотрудничестве компании с КХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк рассказал о деле вратаря Федотова (Р-Спорт) 
Третьяк: у Федерации хоккея России в деле Федотова есть несколько сценариев 

перейти к статье 

Третьяк считает, что IIHF не должна допускать ошибки, связанные со 
статистикой сборных (ТАСС) 
Перед матчем чемпионата мира между командами Швеции и США в 
инфографике не было указано, что сборные СССР и России всего завоевали 27 
чемпионских титулов 

перейти к статье 

"У нас нет больших разногласий с КХЛ. Но сборная может объединить всю 
страну, а один клуб - нет". Интервью Третьяка (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" рассказал, существуют ли у организации разногласия с 
Континентальной хоккейной лигой.  

перейти к статье 

"Народ по-прежнему хочет видеть игры сборной России" (Известия) 
Президент ФХР Владислав Третьяк - о прошедшем сезоне, отношениях 
федерации с КХЛ, инциденте с IIHF и задачах нового главы Минспорта 

перейти к статье 

Третьяк назвал нового министра спорта "не последним человеком в 
хоккее" (Р-Спорт) 
Третьяк назвал нового министра спорта Дегтярева не последним человеком в 
хоккее 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Сделаем упор на развитии массового и детского спорта в России, важно 
развивать отношения с дружественными странами" - Дегтярев (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Михаил Дегтярев, чья кандидатура предложена на должность министра сорта 
РФ, на заседании Госдумы выступил с программной речью. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Даже в Чехии призвали вернуть Россию на чемпионат мира. Что ответят 
русофобы из IIHF? (News.sportbox.ru) 
Мировой хоккей настолько обесценился без россиян, что даже в Чехии возник 
голос разума. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

На матче сборной России у ребенка отобрали подаренную клюшку. 
"Авангард" устроил ему сюрприз (Sport24.ru) 
6 мая на G-Drive Арене в Омске состоялся матч сборных России 25 и Белоруссии. 
Встреча завершилась победой российской команды со счетом 4:0.  

перейти к статье 

Завершился хоккейный турнир "Лига Ставок Большой Тур Сборной" (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
Сборная "Россия 25" по руководством Романа Ротенберга выиграла все пять 
матчей 

перейти к статье 

Белорусские и российские хоккеисты завершали сезон в Туле и Минске 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Сезон белорусские и российские хоккеисты завершали в Туле и Минске.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 



 

 

 
Как наркотики сломали карьеру лучшего снайпера плей-офф: форвард 
"Колорадо" Ничушкин отстранен на полгода (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Сильнейшего нападающего плей-офф НХЛ, игрока "Колорадо" Валерия 
Ничушкина отстранили на полгода из-за положительного теста на наркотики.  

перейти к статье 

Наркотики сломали карьеру русского хоккеиста. В НХЛ его еще и денег 
лишили (Советский спорт) 
Валерий Ничушкин вляпался в очередной крупный скандал.  

перейти к статье 

"На Ничушкина больше нельзя положиться". Россиянина выгонят из НХЛ? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Все очень плохо. 

перейти к статье 

Бан на полгода - приговор карьере Ничушкина в НХЛ? Что с ним будет 
дальше (Чемпионат.com) 
В современной истории лиги крайне сложно найти истории, которые были бы 
похожи на дисквалификацию Валерия. 

перейти к статье 

"Балбес, неужели трудно подержать себя в руках?" Чемпион мира об 
отстранении Ничушкина (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко высказался об отстранении российского нападающего "Колорадо 
Эвеланш" Валерия Ничушкина от игр в Национальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора" Баландин - об отстранении Ничушкина: "Очень 
жаль. Он был лидером "Колорадо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин поделился мнением об 
отстранении нападающего "Колорадо" Валерия Ничушкина.  

перейти к статье 

Баландин - об отстранении Ничушкина: это может быть провокация, 
чтобы он ушел из НХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин прокомментировал ситуацию с 
отстранением российского форварда "Колорадо" Валерия Ничушкина от матчей 
НХЛ на полгода. 

перейти к статье 

Никита Щитов: "Очень грустная ситуация для Ничушкина. Желаю ему 
прийти в себя и вернуться" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре "Матч ТВ" 
пожелал российскому форварду "Колорадо" Валерию Ничушкину прийти в себя 
и вернуться на лед. 

перейти к статье 

"Миннесота" выставила Владислава Фирстова на драфт отказов с целью 
расторжения контракта (Чемпионат.com) 



 

 

"Миннесота" выставила нападающего Владислава Фирстова на безусловный 
драфт отказов с целью расторжения контракта, сообщает пресс-служба клуба. 
"Миннесота" выбрала хоккеиста под общим 42-м номером во втором раунде 
драфта НХЛ - 2019. 

перейти к статье 

Тренерский штаб "Звезды" в полном составе продолжит работу с 
командой в сезоне 2024 (Sport24.ru) 
Тренерский штаб "Звезды" в полном составе продолжит работу с командой в 
сезоне 2024/25.  

перейти к статье 

Sports Monkery: новые санкции ИИХФ в отношении россиян создают 
проблемы для "Чикаго" (Советский спорт) 
Пострадал Иван Федотов.  

перейти к статье 

Разное 
 

12-летний сын Степана Захарчука стал лучшим защитником турнира 
памяти Галеева (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Стала известна символическая сборная турнира памяти Рината Галеева.  

перейти к статье 

Словакия отняла очки у США, Швейцария упрочила шансы на выход из 
группы, финны и шведы продолжили свои серии (Live Sport (livesport.ru)) 
Чемпионат мира по хоккею-2024: обзор четвертого игрового дня 

перейти к статье 

Кого из российских звезд хоккея ловили на запрещенных веществах (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
Форвард "Колорадо Эвеланш" Валерий Ничушкин отстранен от игр НХЛ на шесть 
месяцев из-за применения запрещенного вещества. Кого еще из российских 
звезд хоккея ловили на допинге - в материале "РБК Спорт" 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Церемония закрытия сезона 2023/2024  
 

"Мама сейчас смотрит, спасибо за воспитание". Трогательные речи 
Церемонии закрытия (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 
мая 2024) 
 Сезон 2023/2024 Фонбет Чемпионата КХЛ завершен - прошла Церемония 
закрытия, на которой лучшие из лучших получили индивидуальные награды и 
сказали много теплых слов. KHL.ru рассказывает о самых трогательных речах 
мероприятия. 
Готовить речь или говорить экспромтом - иногда эта дилемма посложнее 
шекспировского "Быть или не быть". В любом случае, всегда важно 
поблагодарить людей, которые помогли победителю прийти к заветной цели: у 
лучшего вратаря сезона 2023/2024 Даниила Исаева это - не только клуб, 
партнеры по команде, родители и девушка, но и персонально тренер вратарей 
"Локомотива" Рашит Давыдов, с которым Даниил работает последние три 
сезона. 
- Его вклад в мое развитие просто неоценим. Его профессионализм и самоотдача 
- это то, благодаря чему я прогрессировал, - сказал Исаев.  
Маст хэв любой подобной церемонии - благодарности родителям, женам и 
девушкам: их в этот вечер было немало, и каждая из них тронула зрителя.  
- Отдельная благодарность, самая важная - моей семье, близким, потому что без 
них у меня вообще ничего в жизни не было бы. Меня сейчас смотрит моя мама, 
ей огромное спасибо за воспитание, - улыбнулся защитник СКА Александр 
Никишин.  
- Естественно, хочу сказать спасибо своим родителям - маме, папа, к сожалению, 
не дожил до этого триумфа. Спасибо большое детям, у меня их - девочка, 
мальчик, мальчик, девочка. Большое спасибо супруге: если бы не ее любовь и 
вовремя сделанные "волшебные пендели", я бы здесь, конечно, не стоял. 
Дорогая, люблю тебя! - лучший тренер сезона Андрей Разин умеет быть 
обаятельным.  
- Эту награду я посвящаю своей семье - родителям, которых, к сожалению, уже 
нет. И тем, кто всегда рядом, кто всегда поддерживает - своей жене и сыну, 
спасибо вам огромное, - лучший линейный арбитр сезона Дмитрий Сивов был 
очень искренен.  
- Хотел бы сказать спасибо моим родителям, которые многое сделали для того, 
чтобы я оказался на этой сцене. Отцу, который много лет возил меня на 
тренировки в другой город, маме, которая всегда была рядом, поддерживала во 
всем и помогала, - сказал лучший новичок сезона Илья Набоков.  
Хоккей - игра командная, но у болельщиков команда часто ассоциируется с 
игроками и главным тренером. Вместе с тем в каждой команде есть ее незримая, 
но невероятно важная часть - помощники тренера, медицинский штаб, 
администраторы. Их вклад в итоговый результат огромен, и на Церемонии о них 
не раз вспоминали победители.  
- Я считаю, что это награда не лучшего тренера, а лучшего тренерского штаба. У 
меня действительно хороший, классный тренерский штаб. Можно я их назову 
всех? Евгений Михалкевич, Ярослав Хабаров, Юрий Трубачев, Сергей Мозякин, 
Сергей Якимович, Сергей Киприянов, Клемен Мохорич, Сашка Судницин и Яков 
Палей, - таким образом Разин выразил уважение своим коллегам по тренерскому 
штабу.  



 

 

- Большое спасибо медицинскому штабу, потому что без них этой награды бы не 
было, - сказал "Железный человек" Егор Яковлев, отыгравший за три сезона 294 
матча.  
Главный фрешмен КХЛ Василий Атанасов получил награду "Герой Fonbet 
Overtime" по итогам голосования болельщиков и выдал лучшую речь прошедшей 
Церемонии закрытия сезона.  
 - В первую очередь, хотел бы поблагодарить Колю Коваленко за этот пас 
гениальный на пустые ворота через две клюшки (речь о победной шайбе 
Атанасова в ворота "Ак Барса" в сезоне 2023/2024 - прим.авт.), и всех партнеров, 
кто поучаствовал. Но хочу извиниться перед своей бабушкой - она очень не 
любит смотреть овертаймы, и в следующий раз я обязательно забью в основное 
время, - этими словами Атанасов вызвал в зале улыбку умиления.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/14/531893.html 

К заголовкам сообщений 

"Дарья Гредзен провела два выдающихся сезона". Хоккеистки о 
церемонии закрытия сезона (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
14 мая 2024) 
13 мая в концертном зале "Барвиха Luxury Village" прошла церемония закрытия 
сезона, в которой приняли участие три хоккеистки ЖХЛ: вратарь "Бирюсы" Дарья 
Гредзен, нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова и защитник "Динамо-
Невы" Лиана Ганеева. Лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024 была выбрана 
Дарья Гредзен.  
Номинантки и специальные гостьи прокомментировали церемонию закрытия 
сезона для сайта WHL.KHL.RU.  
Приятно, что есть люди, которые считают меня лучшей хоккеисткой. Приятно 
стоять на сцене и находиться здесь. Насколько неожиданной стала победа? 
Было три номинантки, так что шанс выиграть был достаточно высоким - 33 
процента с копейками. Если бы взяла награду в первый раз, было бы не так 
приятно, потому что тогда понимала, что есть хоккеистки, которые играли лучше. 
Хотя и сейчас есть те, кто провел сезон, как минимум, наравне со мной.  
Дарья Гредзен, вратарь "Бирюсы" и лучшая хоккеистка сезона 2023/2024 
Настроение идеальное. Эмоции самые разные, весело, впервые на подобном 
мероприятии. Это моя первая номинация на лучшего игрока сезона, это очень 
приятно. Еще не до конца ощутила всю атмосферу. Не могу ничего сказать по 
поводу того, кто станет лучшей хоккеисткой сезона, очень много нюансов, у 
каждого игрока есть сильные и слабые стороны. Может, это буду я. На всякий 
случай подготовила речь. Долго выбирала наряд, были мысли, что надеть, в 
итоге остановилась на костюме. 
Лиана Ганеева, защитник "Динамо-Невы" и номинантка на лучшую хоккеистку 
сезона 2023/2024 
Впечатления безбашенные, все очень круто, не передать словами. Очень 
приятно здесь оказаться. До этого не приходилось бывать на подобных 
мероприятиях. Я живу в Воскресенске, так что проблем с тем, чтобы добраться 
до церемонии, не было. Выбрать наряд помогали жены братьев, все немного 
вложили в мой образ. Думаю, что лучшей хоккеисткой сезона станет Дарья 
Гредзен. Вратарь - это полкоманды, а нападающих много.  
 Оксана Митрофанова, нападающий "Бирюсы" и номинантка на лучшую 
хоккеистку сезона 2023/2024 
Хорошее настроение, рада, что пригласили сюда. Тут очень классно, прекрасная 
атмосфера. До этого была на подобных мероприятиях, так что это для меня не 

https://www.khl.ru/news/2024/05/14/531893.html


 

 

ново. Наряд выбрала буквально за день. Я всегда за вратарей, но думаю, что 
победительницей станет Оксана Митрофанова, она очень много сделала в 
сезоне 2023/2024.  
Надежда Морозова, лучший вратарь сезона 2023/2024  
Все очень волнительно, торжественно. Переживаем, готовились к сегодняшнему 
дню. Даша спрашивала, волнуюсь ли я, я ответила, что она даже не 
представляет, насколько. Как мама, я переживаю, стараюсь поддерживать дочь, 
но эмоционально она все равно сильнее меня. Я верю в своих детей и в то, что 
Даша сегодня станет лучшей хоккеисткой сезона, жду этого. Все номинантки 
достойны награды, но как мама я верю в своего ребенка. Уже были на церемонии 
закрытия сезона в 2023 году, так что опыт подобных мероприятий был. Сборы в 
этом году были размеренней, спокойней. Заранее наметили планы, знали, к чему 
готовиться.  
 Юлия Гредзен, мама Дарьи Гредзен 
Настроение хорошее, пришла посмотреть на номинанток. Год назад уже была на 
церемонии закрытия сезона, тогда все тоже очень понравилось, решила еще раз 
здесь побывать. Увидим ли меня в роли номинантки в сезоне 2024/2025? Не 
знаю, все будет зависеть от меня, буду стараться (смеется). Конечно, было бы 
приятней попасть сюда в роли номинантки, но все равно приятно быть здесь. 
Выбирала между розовым и серым платьем, мои друзья выбрали второй 
вариант. Еще недавно сделала операцию на глаза, так что пока не могу их 
красить, пришла практически без макияжа. Думаю, что лучшей хоккеисткой 
сезона станет Дарья Гредзен, ее номинировали в 2023 году, так что она должна 
выиграть. Оксана Митрофанова моя подруга, она провела выдающийся сезон, 
но Даша провела два выдающихся сезона.  

https://whl.khl.ru/news/20061/1047739/ 

К заголовкам сообщений 

Надежда Морозова признана лучшим вратарем сезона 2023/2024, Мария 
Полозкова - лучшим новичком (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 14 мая 2024) 
13 мая после церемонии закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги 
торжественно были вручены награды еще двум лауреатам ЖХЛ - Надежда 
Морозова получила приз лучшему вратарю сезона, а 16-летняя Мария 
Полозкова стала лучшим новичком.  
 Награды девушкам вручил вице-президент КХЛ по хоккейным операциям 
Андрей Точицкий!  
Лучший вратарь сезона 2023/2024 - Надежда Морозова ("Агидель")  
Морозова в 16 сыгранных матчах одержала девять побед, отражая в среднем 
94,9% бросков соперниц. Также Надежда стала лидером по коэффициенту 
надежности, пропуская в среднем за матч 1,12 шайб. 
Лучший новичок сезона 2023/2024 - Мария Полозкова ("7.62")  
16-летняя нападающий в 42 матчах набрала 23 (9+14) очка, а также 
признавалась лучшим новичком второго и одиннадцатого туров ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20061/1047738/ 

К заголовкам сообщений 

"Много конструктивных идей". Назаров - об официальном закрытии 
сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал закрытие сезона в 
Континентальной хоккейной лиге, которое состоялось вчера, 13 мая. 

https://whl.khl.ru/news/20061/1047739/
https://whl.khl.ru/news/20061/1047738/


 

 

"Бессонные ночи продолжаются, серия "Рейнджерс" с "Каролиной" получается 
очень интересной и захватывающей, российские ребята радуют. Что касается 
сезона в КХЛ, то теперь можно официально констатировать, что он завершен. 
Накануне прошла церемония закрытия, лично я услышал много конструктивных 
идей в плане дальнейшего развития лиги. Нужно продолжать двигаться в этом 
направлении", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 
Накануне, 13 мая, в Москве состоялось совещание руководителей клубов КХЛ, 
после чего президент лиги Алексей Морозов провел пресс-конференцию для 
журналистов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5550070-mnogo-konstruktivnyh-idej-
nazarov-ob-oficialnom-zakrytii-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Илья Набоков: Овечкин в "Металлурге"? Все возможно, все реально 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Вратарь магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков, признанный лучшим 
новичком прошедшего сезона КХЛ, допустил возможность появления в команде 
Александра Овечкина. Также Набоков поделился впечатлениями от прошедшего 
сезона и признался, что теперь он будет ездить на подаренной ему на церемонии 
закрытия сезона "Ладе Ниве Трэвел" вместо своего БМВ. 
 Набокова признали лучшим новичком КХЛ по итогам сезона 2023/24 
- Илья, как тебе церемония закрытия сезона? 
- Впечатления отличные! Я очень рад оказаться здесь, на таком мероприятии!  
- Долго ли готовил свою речь? Она у тебя получилась содержательной. 
- Если честно, я особо ничего не готовил. Но примерно понимал, что обязательно 
расскажу про своих родителей. Они вложили в меня много сил и времени. То же 
самое могу сказать и про клуб, который меня воспитал и вырастил. Он дал мне 
возможность выиграть эти награды. 
- Сильно волновался, когда тебя награждали на глазах у отца? 
- Это очень трогательный момент. Если честно, я даже не мечтал о том, что так 
получится. Я очень счастлив! Думаю, что ему тоже было очень приятно приехать 
сюда и увидеть все это своими глазами.  
- Кроме того, ты получил награды на глазах Сергея Юрьевича Гомоляко, Алексея 
Валерьевича Жлобы и Андрея Владимировича Разина. Тебе было втройне 
волнительно от этого? 
- Конечно! Приехало все руководство клуба. Мне было волнительно, я немножко 
переживал. Но я счастлив, что у меня все получилось. Все прошло здорово! 
- Уже почти три недели прошло с окончания сезона. Эмоции улеглись. Как бы ты 
подвел его итоги? 
- Я могу занести себе в копилку этот сезон. Надеюсь, что в моей карьере таких 
будет как можно больше, чтобы я дальше выигрывал Кубок Гагарина и столько 
наград. Получается, это лучший сезон в моей карьере. Приз лучшему новичку 
сезона, награда самому ценному игроку плей-офф, "Золотой шлем"... Но самое 
главное - это Кубок Гагарина.  
- Есть дома полка, где ты мог бы все это уместить? 
- Пока нет, но я ее сделаю.  

https://www.championat.com/hockey/news-5550070-mnogo-konstruktivnyh-idej-nazarov-ob-oficialnom-zakrytii-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5550070-mnogo-konstruktivnyh-idej-nazarov-ob-oficialnom-zakrytii-sezona-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1116067794-nazarov-o-zakrytii-sezona-kxl-uslyshal-mnogo-konstruktivnyx-idej-nuzhn.html
https://allhockey.ru/news/show/517838-Nazarov_rasskazal_ob_oficial_nom_zakrytii_sezona_KHL


 

 

- Саше Никишину, ставшему лучшему бомбардиру среди защитников и самым 
полезным игроком регулярного чемпионата, вообще щит подарили. 
- Да-да. Это прикольно, когда вручают необычный приз. Прикольно, здорово. 
- Хорошо, а тебе вообще подарили "Ладу Ниву Трэвел"!  
- Я вообще не ожидал, что мне подарят машину. Я до сих не могу осознать, что 
все это произошло на самом деле. Это очень круто! Надеюсь, что мы сейчас все 
обговорим, и все будет хорошо. 
- Права-то у тебя есть? 
- Конечно! Как мне 18 лет исполнилось, я сдал на права. 
- По Магнитке передвигаешься на машине? 
- Да, я езжу на машине у себя в городе. Очень люблю автомобили. Стараюсь 
следить и ухаживать за своей машиной. 
- Какой у тебя автомобиль?  
- БМВ третьей серии.  
- Ну, теперь у тебя будет непростой выбор: либо БМВ, либо "Лада"... 
- Конечно, новая машина - это очень круто и здорово. Если все пойдет по плану, 
я обязательно буду ездить на "Ладе"! 
- Кстати, знаешь, что сейчас тебя объединяет с Александром Овечкиным? 
- Нам обоим подарили "Ладу Ниву"! 
- Правильный ответ! Каково это - ездить на одной машине с Овечкиным?  
- Э-э-э... Круто, конечно, ездить на одинаковой машине с Александром. Но самое 
главное - не пропускать от него. 
- Мне кажется, было бы еще круче сыграть с ним в одной команде. 
- Дай бог, все получится.  
- Представь, если он перейдет в "Металлург"? 
- Все возможно, все реально. Мы уже убедились в этом в прошедшем сезоне. 

https://allhockey.ru/article/show/517830-
Il_ya_Nabokov_Ovechkin_v_Metallurge_Vse_vozmozhno_vse_real_no 

К заголовкам сообщений 

Защитник СКА Никишин: приятно, что получил личные награды, но 
хочется большего (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 мая 2024) 
22-летний российский защитник СКА Александр Никишин высказался о своих 
личных успехах в прошедшем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Приятно, что получил личные награды, но хочется чего-то большего. В этом году 
мы не взяли ни Кубок Гагарина, ни Кубок Континента. Не прошли второй раунд, 
это еще обиднее, чем в прошлом году.  
Наверное, в первый сезон в СКА был большой прогресс. Сейчас не замечаю, 
стараюсь просто получать удовольствие от игры, надеюсь всем нравится", - 
сказал Никишин Metaratings.ru. 
На церемонии закрытия сезона КХЛ Никишин был признан самым полезным 
игроком, самым результативным защитником, а также вошел в символическую 
сборную. 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-ska-nikishin-priyatno-chto-poluchil-lichnye-
nagrady-no-khochetsya-bolshego-362882/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/517830-Il_ya_Nabokov_Ovechkin_v_Metallurge_Vse_vozmozhno_vse_real_no
https://allhockey.ru/article/show/517830-Il_ya_Nabokov_Ovechkin_v_Metallurge_Vse_vozmozhno_vse_real_no
https://metaratings.ru/news/zashitnik-ska-nikishin-priyatno-chto-poluchil-lichnye-nagrady-no-khochetsya-bolshego-362882/
https://metaratings.ru/news/zashitnik-ska-nikishin-priyatno-chto-poluchil-lichnye-nagrady-no-khochetsya-bolshego-362882/
https://allhockey.ru/news/show/517834-Nikishin_priyatno_chto_poluchil_lichnye_nagrady_no_hochetsya_bol_shego


 

 

Тренер "Салавата Юлаева" Бирюков отреагировал на получение приза "За 
верность хоккею" имени Сергея Гимаева (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Тренер "Салавата Юлаева" Евгений Бирюков рассказал, что думает о получении 
приза "За верность хоккею" имени Сергея Гимаева на церемонии закрытия 
сезона КХЛ. 
 - Приятно было получить приз имени Сергея Гимаева?  
 - Я лично был с ним знаком, мы общались. Авторитетный человек, классный 
профессионал. Я много что у него подчерпнул. Очень приятно получить эту 
награду, тем более его сын вручал, - сказал Бирюков. 
 - Не было чувства грусти из-за завершения карьеры?  
 - Нет, я был к этому готов. Много народа увидел. Хорошее, классное 
мероприятие. Может, потом грусть придет, но сейчас ее нет. 
Ранее защитник объявил о завершении карьеры и переходе в тренерский штаб 
команды. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-salavata-yulaeva-biryukov-
otreagiroval-na-poluchenie-priza-za-vernost-hokkeyu-imeni-sergeya-gimaeva-
2211133/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ткачев из "Авангарда" получил "Золотой шлем" по итогам сезона КХЛ 
(Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 14 мая 2024) 
Владимир Ткачев, нападающий омского ХК "Авангард", получил престижную 
награду "Золотой шлем" по итогам сезона 2023/2024 Фонбет КХЛ. Церемония 
вручения прошла в рамках торжественного закрытия хоккейного сезона. 
"Золотой шлем" вручается лучшим игрокам сезона: одному вратарю и пятерым 
полевым игрокам, которые вошли в символическую сборную по итогам года. 
В этом сезоне к Ткачеву присоединились вратарь Илья Набоков из "Металлурга", 
защитники Александр Никишин из СКА и Робин Пресс из "Металлурга", а также 
нападающие Никита Гусев из "Динамо Москва" и Николай Голдобин из 
"Спартака".  

https://omsk.aif.ru/sport/tkachyov-iz-avangarda-poluchil-zolotoy-shlem-po-itogam-
sezona-khl 

К заголовкам сообщений 

Разин - лучший тренер сезона, а у Гусева "золотая клюшка": кто оказался 
триумфатором церемонии закрытия КХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 мая 2024) 
13 мая в Москве прошла церемония закрытия сезона КХЛ, на которой 
определились лучшие хоккеисты лиги по итогам года. О победителях главных 
номинаций - читайте в материале "ТИ-Спорт".  
Самый ценный игрок плей-офф, лучший новичок, "Золотой шлем" (Илья Набоков, 
"Металлург") 
Победа "Металлурга" в Кубке Гагарина действительно получилась сказочной. 
Еще до старта плей-офф нельзя было подумать и близко, что магнитогорская 
команда способна побороться за трофей. На уральцев особо никто не ставил как 
на триумфаторов, а главный тренер команды Андрей Разин в преддверии 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-salavata-yulaeva-biryukov-otreagiroval-na-poluchenie-priza-za-vernost-hokkeyu-imeni-sergeya-gimaeva-2211133/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-salavata-yulaeva-biryukov-otreagiroval-na-poluchenie-priza-za-vernost-hokkeyu-imeni-sergeya-gimaeva-2211133/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-salavata-yulaeva-biryukov-otreagiroval-na-poluchenie-priza-za-vernost-hokkeyu-imeni-sergeya-gimaeva-2211133/
https://allhockey.ru/news/show/517833-Evgenij_Birjukov_otreagiroval_na_poluchenie_priza_Za_vernost_hokkeju
https://omsk.aif.ru/sport/tkachyov-iz-avangarda-poluchil-zolotoy-shlem-po-itogam-sezona-khl
https://omsk.aif.ru/sport/tkachyov-iz-avangarda-poluchil-zolotoy-shlem-po-itogam-sezona-khl


 

 

регулярного чемпионата и вовсе заявил болельщикам, что "не будет обещать 
Кубок Гагарина" в свой первый же сезон. 
Завершив первый этап чемпионата на первом месте "Востока", "Металлург" 
ураганом прошелся и по плей-офф. Апофеозом победного шествия 
магнитогорцев, конечно, стал разгром "Локомотива" в финале со счетом 4:0. 
На награду самого ценного игрока плей-офф из "Металлурга" можно выделить 
сразу несколько ярких нападающих: это и Дмитрий Силантьев, и Роман 
Канцеров. Но вряд ли кто-то будет спорить, что победа Ильи Набокова в этой 
номинации была незаслуженной. 
21-летний голкипер провел лишь первый полноценный сезон в КХЛ. В первые 
месяцы регулярки Набоков не был основным вратарем "Металлурга", но в 
течение чемпионата стал единоличным "первым номером" уральцев. В плей-
офф Илья раскрылся до невообразимости. Молодой голкипер не пропустил ни 
одного матча, проведя в сумме весной 23 встречи. Процент отраженных бросков 
Набокова - 92,4 %. Фантастический сезон и по праву полученный личный приз на 
церемонии закрытия. 
"Золотая клюшка" (Никита Гусев, "Динамо" МСК) 
Очевидный MVP регулярного чемпионата - нападающий московского "Динамо" 
Никита Гусев. В прошедшем сезоне 31-летнему форварду удалось сотворить 
невозможное: побить, казалось, незыблемый рекорд Сергея Мозякина по очкам 
за одну регулярку. Показатель легендарного форварда магнитогорцев был - 85 
очков за 60 матчей в сезоне 2016/2017. Никита Гусев в минувшем регулярном 
чемпионате настрелял 89 очков за 68 матчей. 
Выдающийся результата нападающего "бело-голубых" позволил ему вновь 
задуматься о продолжении карьеры в НХЛ. На данный момент известно, что 
форвард пока не планирует продлевать контракт с "Динамо", желая дождаться 
предложения из-за океана. Однако, если его не последует, с большой долей 
вероятности Никита останется в стане московской команды. 
В регулярном чемпионате Гусев проявил себя блестяще, да и в плей-офф был 
чуть ли не ключевым лидером "Динамо". За девять матчей у нападающего 10 
(3+7) очков. И этого результата Никита достиг, играя чуть ли не с переломом 
руки. Форвард в начале марта получил тяжелое повреждение и был вынужден 
завершать сезон с травмой. Самоотверженность хоккеиста даже отметил 
главный тренер команд Алексей Кудашов на заключительной пресс-
конференции. 
Лучший тренер (Андрей Разин, "Металлург") 
Наставник "Металлурга" Андрей Разин, как мы уже упомянули ранее, выиграл 
Кубок Гагарина в первый же сезон с новой командой. О себе главный тренер 
громко заявил в КХЛ уже давно, а работая в "Северстали" и добиваясь с ней 
успехов, показал, что готов ментально возглавить топ-клуб. 
Шанс проявить себя Разину дал "Металлург". Магнитогорцы после прошлого 
провального сезона с Ильей Воробьевым немного урезались в бюджете и 
отказались от ряда дорогих хоккеистов, дав дорогу молодым игрокам. И, надо 
сказать, не прогадали. 
В чем нельзя не согласиться - так это в том, что Разин чуть ли не лучше всех в 
КХЛ умеет работать именно с юными хоккеистами, которые при нем вырастают 
в больших спортсменов. Роман Канцеров, Илья Набоков, Дмитрий Силантьев, 
Никита Гребенкин, Макар Хабаров и другие молодые представители 
"Металлурга" из неокрепших и неопытных мальчишек всего за один сезон 
превратились в звезд КХЛ. 



 

 

Прогресс некоторых хоккеистов оказался настолько колоссален, что даже 
позволил им по окончании сезона 2023/2024 уехать в НХЛ (Никита Гребенкин, 
"Торонто"). 
Разин в своей тренерской карьере прошел тернистый путь: от клубов-андердогов 
ВХЛ до команды-победителя в Кубке Гагарина. Честным трудом и кропотливой 
работой наставник завоевал свое громкое имя в КХЛ. 
Останавливаться на достигнутых успехах Разин не намерен. Как он заявил не 
так давно, будучи человеком со здоровыми амбициями, одно из его главных 
желаний - возглавить сборную России и добиться с ней больших побед на 
мировой арене. 
Приз имени Сергея Гимаева (Евгений Бирюков, "Салават Юлаев") 
Тоже вполне прогнозируемый победитель в этой номинации - защитник Евгений 
Бирюков из "Салавата Юлаева". 38-летний хоккеист в минувшем сезоне достиг 
отметки в 1000 матчей в КХЛ. Уникальное достижение, которое еще пока никто 
не превзошел из остальных хоккеистов. Хотя, вероятно, уже в предстоящем году 
рекорд Бирюкова побьет уже другой сторожил КХЛ - нападающий "Ак Баса" 
Вадим Шипачев. 
На церемонии закрытия сезона за приз имени Сергея Гимева боролись, помимо 
защитника уфимцев, форвард "Автомобилиста" Сергей Широков и другой игрок 
"Салавата Юлаева" - Григорий Панин. То, что награду отдали Бирюкову - логично 
и ожидаемо. Невероятный рекорд и, разумеется, символичное завершение 
карьеры по окончании прошедшего сезона. Красивая и долгая история 
защитника в КХЛ подошла к концу. 
Между тем, с хоккеем Бирюков прощаться не намерен. Как стало известно 
неделями ранее, игрок займет должность тренера в уфимском клубе и 
продолжит работу в системе "Салавата Юлаева". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/razin-lucsii-trener-sezona-a-u-guseva-zolotaya-
klyuska-kto-okazalsya-triumfatorom-ceremonii-zakrytiya-kxl-5890413 

К заголовкам сообщений 

"Разин доказал, что чемпионскую команду можно построить за один год. 
Для многих это вызов" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин доказал, что 
чемпионскую команду можно построить за год, это является вызовом для многих, 
сказал "Матч ТВ" бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 
В понедельник Разин был признан лучшим тренером по итогам минувшего 
сезона КХЛ. На награду также претендовали Андрей Козырев из череповецкой 
"Северстали" и Игорь Никитин из ярославского "Локомотива". 
 - Разин - классный специалист. Он - образец и ориентир для будущих тренеров. 
Он начинал свою работу в детском хоккее, потом карабкался, цеплялся в ВХЛ. 
Это все происходило на наших глазах. Мы видели, как он буквально дрался за 
команду - все помнят эти кадры матча его "Ижстали" с "ТХК". Потом у Разина 
были "Автомобилиста", "Югра", "Адмирал", "Северсталь". Карьера у него 
складывалась не гладко. У Разина были ошибки в общении с игроками, но он 
учился, совершенствовался. 
Он - единственный тренер в лиге, который был открыт, интересно вел свои 
соцсети. Было очень интересно почитать Telegram‑канал Разина. Вообще он сам 
по себе очень интересный человек. С ним приятно общаться, интересно 
послушать его пресс‑конференции, у него нестандартные ответы. Это логично, 
ведь он был прекрасным игроком - умным центральным нападающим. Разин 
абсолютно заслуженно получил награду лучшему тренеру. 
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И здесь стоит отметить руководство "Металлурга" - Сергея Гомоляко, который 
пригласил Разина, поверил в него, дал карт‑бланш. Остается только 
порадоваться за Магнитогорск. 
 - Удивлены, что Разину за один год удалось сделать команду чемпионом, хотя 
перестройка была довольно масштабной?  
 - Да, конечно, удивился. Разин доказал, что чемпионскую команду можно 
построить за год. Для многих это вызов. Теперь некоторые руководители не 
смогут списывать слабые результаты на перестройку. Разин показал, что можно 
быстро добиваться результата своими ребятами, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056789_Razin_dokazal_chto_chempions
kuju_komandu_mozhno_postroit_za_odin_god_Dla_mnogih_eto_vyzov__Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев признан лучшим. Итоги сезона КХЛ 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 14 мая 2024) 
Голкипер "Локомотива" Даниил Исаев стал лучшим вратарем в КХЛ в сезоне 
2023/24. Он стал единственным ярославским игроком, которому вручили 
награду. Торжественная церемония прошла в Москве 13 мая.  
Самый результативный  
В минувшем сезоне Даниил Исаев провел в регулярном чемпионате 49 матчей, 
и в 32 из них команда одержала победу. Четыре раза ярославский вратарь 
сыграл на ноль. В плей-офф Исаев провели 20 матчей с 12 победами. Его 
коэффициент надежности - 1,85.  
На награду в номинации также претендовали вратарь Зак Фукале из 
челябинского "Трактора" и Илья Набоков из магнитогорского "Металлурга".  
С "Трактором" ярославцы встретились в полуфинале плей-офф. В первом матче 
серии Фукале получил серьезную травму: в него случайно въехал нападающий 
Максим Шалунов. Основному вратарю оказывали помощь прямо на льду, но 
Фукале пришлось уйти в раздевалку. "Локомотив" вышел в финал Кубка 
Гагарина, но проиграл "Металлургу" со счетом в серии 4:0.  
Магнитогорские болельщики возмутились из-за того, что премию не дали 
голкиперу Илье Набокову. Однако учитывались результаты по итогам всего 
сезона, а не только плей-офф. Даниил Исаев показал лучший результат - 45 
баллов против 40 баллов Набокова.  
Ярославский вратарь получил премию из рук президента Федерации хоккея 
России Владислава Третьяка.  
"Хотел бы поблагодарить КХЛ за организацию вечера, поблагодарить 
руководство и тренерский штаб ХК "Локомотив" за веру и предоставленный шанс 
выступать в родном клубе и в родном городе. Хотел сказать спасибо своим 
партнерам за самоотверженную игру, персоналу команды - за их 
профессионализм, моим родителям и любимой девушке - они моя главная опора 
и поддержка", - отметил Даниил Исаев со сцены.  
Он отдельно поблагодарил тренера вратарей "Локомотива" Рашита Давыдова.  
"Его вклад в мое развитие просто неоценим, его профессионализм и самоотдача 
- это то, благодаря чему я прогрессировал", - добавил спортсмен.  
Даниилу Исаеву 24 года. Он является воспитанником ярославской школы. 
Даниил начал выступать в юниорской команде "Локо-Юниор" в сезоне 2016/2017, 
а в следующем сезоне начал выступать за молодежную команду "Локо". В ее 
составе Исаеев стал обладателем Кубка Харламова. Голкипер дебютировал в 
КХЛ 2 октября 2018 года.  
Лучшие в КХЛ  
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Другие ярославские игроки не получили награды по итогам сезона. Лучшим 
тренером признали Андрея Разина. Специалист возглавляет ХК "Металлург". 
Такой результат закономерен после победы в финале Кубка Гагарина.  
На премию были номинированы главный тренер ярославского "Локомотива" 
Игорь Никитин и тренер "Северстали" Андрей Козырев.  
"Спасибо за награду, но я считаю, что это награда не лучшему тренеру, а всему 
тренерскому штабу, который у меня очень классный. Большое спасибо 
родителям, мама и папа, к сожалению, не дожили до этого триумфа. Спасибо 
детям и супруге, если бы не ее пендели, я бы здесь не стоял", - отметил Разин 
на вручении.  
Лучшим руководителем клуба по итогам сезона 2023/2024 стал губернатор 
Челябинской области и президент "Трактора" Алексей Текслер.  
Вратарь "Металлурга" Илья Набоков признан лучшим новичком КХЛ. Спортсмену 
21 год. Ранее Набоков стал самым ценным игроком плей-офф КХЛ. А самый 
ценный игрок регулярного чемпионата по итогам сезона - нападающий 
московского "Динамо" Никита Гусев. Он установил новый рекорд КХЛ по очкам в 
регулярном сезоне.  
В символическую сборную вошли Илья Набоков ("Металлург"), Александр 
Никишин (СКА), Робин Пресс ("Металлург"), Никита Гусев ("Динамо" Москва), 
Николай Голдобин ("Спартак") и Владимир Ткачев ("Авангард").  

https://yar.aif.ru/sport/details/vratar-lokomotiva-daniil-isaev-priznan-luchshim-itogi-
sezona-khl 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: Набоков и Канцеров могли бы поделить награду "Новичок 
сезона" (Советский спорт, Москва, 14 мая 2024) 
Чемпион мира, бывший нападающий ряда российских клубов Максим Сушинский 
высказался об итогах церемонии вручения наград КХЛ. Лучшим тренером сезона 
стал Андрей Разин ("Металлург"), награду лучшему вратарю получил Даниил 
Исаев ("Локомотив"), новичку - Илья Набоков ("Металлург"), а лучшим игроком 
сезона признали Никиту Гусева ("Динамо").  
Разин - сто процентов заслужил. Не потому, что выиграл титул. У него видна 
тренерская работа. Команда играла, посмотрите, сколько там молодых талантов. 
Поэтому чисто тренерская работа. Никита Гусев, конечно, лучший игрок.  
А вот что касается новичка. Тут и защитник "Торпедо" Антон Силаев ничего 
сыграл, особенно в плей-офф. Роман Канцеров? Я думаю, что всем троим можно 
было давать "Новичка", не только Набокову. Наверное, в меньшей степени 
игроку "Торпедо", так как далеко в плей-офф не прошли. Набоков и Канцеров 
могли бы поделить награду. Но, знаете, полевому легче играть в финале в таком 
возрасте, чем вратарю. Поэтому и отдали Набокову, и я думаю, что это 
правильно, - сказал Сушинский корреспонденту "Советского спорта" Андрею 
Суетову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sushinskij-nabokov-i-kanczerov-mogli-by-
podelit-nagradu-novichok-sezona 

К заголовкам сообщений 

Быков: Гусев - украшение хоккея, на таких игроков ходят болельщики 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков высказался о 
признании нападающего "Динамо" Никиты Гусева самым ценным игроком КХЛ 
прошедшего сезона.  
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"Гусев - очень хороший и талантливый игрок. Форвард, способный "штамповать" 
голы, используя ситуации, которые создает сам за счет технического мастерства, 
чувства гола и, конечно же, благодаря своим партнерам. Такие игроки, как Никита 
- это украшение хоккея и на них ходят болельщики. Они дают пример молодежи 
и мальчишкам при выборе вида спорта. Для нашего вида спорта важно иметь 
кумиров для ребят, чтобы привлекать в хоккей. Конкуренция с другими видами 
очень сильная.  
Гусев хочет уехать в НХЛ? У каждого игрока есть мечты и амбиции, он принимает 
то или иное решение", - сказал Быков Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/bykov-gusev-ukrashenie-khokkeya-na-takikh-igrokov-
khodyat-bolelshiki-363033/ 

Похожие сообщения (5): 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" извинились перед КХЛ и объяснили, почему Гусев пропустил 
церемонию закрытия (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко прокомментировал 
отсутствие выступавшего за клуб в чемпионате-2023/2024 российского 
нападающего Никиты Гусева на церемонии закрытия сезона КХЛ. 31-летний 
форвард был признан самым ценным игроком минувшего сезона, но лично не 
смог получить положенную ему награду - "Золотую клюшку". 
 - Как добиться того, чтобы в следующем сезоне у московского "Динамо" было 
больше наград на церемонии закрытия сезона КХЛ?  
 - У московского "Динамо" было нормальное количество наград на церемонии. 
Мы благодарны организаторам за то, что они оценили работу нашего клуба, всех 
коммерческих и маркетинговых служб. Нам это очень приятно. Награды даются 
за определенные спортивные достижения. Будем стараться, чтобы мы были 
выше, тогда будет и больше наград. 
 - Лучший игрок сезона КХЛ Никита Гусев пропустил церемонию закрытия - в лиге 
из-за этого сильно расстроились.  
 - У Никиты так сложились обстоятельства, что в силу них он не смог приехать на 
церемонию. У каждого человека есть свои определенные планы, свои проблемы 
со здоровьем, которые необходимо решать. Получилось так, что все наложилось 
на это время. Мы приносим свои извинения КХЛ. Мы не хотели, чтобы так вышло. 
Нам было бы очень приятно, чтобы наш игрок находился здесь в числе ведущих 
номинантов, но получилось, как получилось, - сказал Сушко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Сергеем Емельяновым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5550114-v-dinamo-izvinilis-pered-khl-i-
obyasnili-pochemu-gusev-propustil-ceremoniyu-zakrytiya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
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Морозов о том, когда "Куньлунь" вернется в Китай: "Требования 
техрегламента в КХЛ сложно выполнимы. Надо стремиться, чтобы к 
следующему сезону команда смогла переехать" (Sports.ru, Москва, 14 мая 
2024) 
Алексей Морозов высказался о возможном возвращении "Куньлуня" в Китай.  
- "Куньлунь" будет играть в Мытищах. Что стало камнем преткновения? Когда он 
вернется в Китай?  
- В этом году большая работа была проделана с командой из Китая, наши 
представители работали, летали туда. Есть определенные ограничения по 
вылету и прилету в Пекин. 
Мы посмотрели инфраструктуру. Требования техрегламента в КХЛ сложно 
выполнимы. Сотрудники дворца не готовы быстро менять баскетбольную 
площадку на хоккейную арену. 
Отправлять на несколько игр "Куньлунь" будет дорогостоящим мероприятием. 
Может, надо стремиться, чтобы к следующему сезону команда смогла переехать. 
В этом году "Куньлунь" точно остается здесь, - сказал президент КХЛ Алексей 
Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116067076-morozov-o-tom-kogda-kunlun-vernetsya-
v-kitaj-trebovaniya-texreglamenta.html 

К заголовкам сообщений 

"В "Амуре" заверили, что все будет хорошо. Цель клуба остается прежней, 
бюджет утвержден" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 
2024) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по развитию Валерий 

Каменский заявил "Матч ТВ", что в "Амуре" его заверили, что у команды не будет 
проблем в связи с назначением главы попечительского совета хабаровского 
клуба Михаила Дегтярева на пост министра спорта Российской Федерации. 

Премьер‑министр России Михаил Мишустин в субботу предложил на должность 

министра спорта кандидатуру Дегтярева. В сообщении на сайте правительства 
РФ отмечалось, что Олег Матыцин переходит на другую работу. 
 - Вчера на закрытии сезона КХЛ я разговаривал с руководством "Амура". Они 
меня заверили, что все будет хорошо. Намеченная цель у "Амура" остается 
прежней, бюджет утвержден, - сказал Каменский "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056634_V_Amure_zaverili_chto_vso_bu
det_khorosho_Cel_kluba_ostajetsa_prezhnej_budzhet_utverzhden__Kamenskij 

К заголовкам сообщений 

Каменский рассказал о шансах появления команды КХЛ в Норильске 
(Советский спорт, Москва, 14 мая 2024) 
Клуб выступает в ВХЛ.  
Бывший нападающий "Колорадо Эвеланш" и сборной СССР Валерий Каменский 
рассказал о шансах появления в Норильске команды, которая будет выступать в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). В сезоне-2023/2024 клуб из этого города 
играл во Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ).  
Во-первых, нужно сделать инфраструктуру. Если будет большой дворец, 
соответствующий регламенту, то почему нет. Это северный город, здесь люди 
понимают в хоккее и получают удовольствие от него. На команде из ВХЛ 
постоянно полные трибуны. Они даже в плей-офф попали с первого года. Много 

https://www.sports.ru/hockey/1116067076-morozov-o-tom-kogda-kunlun-vernetsya-v-kitaj-trebovaniya-texreglamenta.html
https://www.sports.ru/hockey/1116067076-morozov-o-tom-kogda-kunlun-vernetsya-v-kitaj-trebovaniya-texreglamenta.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056634_V_Amure_zaverili_chto_vso_budet_khorosho_Cel_kluba_ostajetsa_prezhnej_budzhet_utverzhden__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056634_V_Amure_zaverili_chto_vso_budet_khorosho_Cel_kluba_ostajetsa_prezhnej_budzhet_utverzhden__Kamenskij


 

 

хороших отзывов, и народ доволен, что появилась команда. Так что все 
возможно, - заявил Каменский "Советскому спорту".  
Обладателем Кубка Петрова - 2024 стал "Нефтяник", который обыграл в 
финальной серии АКМ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-rasskazal-o-shansah-poyavleniya-
komandy-khl-v-norilske 

К заголовкам сообщений 

Каменский оценил игру "Спартака" при Жамнове (Советский спорт, 
Москва, 14 мая 2024) 
Красно-белые дошли до четвертьфинала Кубка Гагарина - 2024.  
Бывший нападающий "Колорадо Эвеланш" и сборной СССР Валерий Каменский 
высказался по поводу выступления московского "Спартака" в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) сезона-2023/2024 под руководством Алексея Жамнова. 
Красно-белые дошли до четвертьфинала Кубка Гагарина - 2024, где уступили 
магнитогорскому "Металлургу".  
Думаю, "Спартак" нашел свою игру. Он показывает тот хоккей, который требуют 
болельщики. У них интересная, красивая игра. А результат придет, нужно время, 
и над этим работает много народу, переживают за это. "Спартак" всегда был 
народной командой, и болельщики у них самые лучшие. Я за то, чтобы наши 
команды играли в открытый хоккей и было больше голов, комбинаций. Сейчас 
такой хоккей в мире, и у нас сейчас много команд перестраиваются. Думаю, это 
правильное движение, - заявил Каменский "Советскому спорту".  
В сезоне-2022/2023 "Спартак" не попал в плей-офф.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-oczenil-igru-spartaka-pri-zhamnove 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Набоков, Исаев, Плешков... Это был сезон прорыва 
российской молодежи" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 мая 2024) 
Об итогах сезона - легенда тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  
ДЛЯ МЕНЯ МОЛОДЕЖЬ - САМОЕ ГЛАВНОЕ В ХОККЕЕ  
- КХЛ в понедельник закрыла хоккейный сезон. Как его оцените?  
- Считаю, что это был замечательный хоккейный сезон, который назову сезоном 
прорыва российской молодежи.  
Возьмите только одну позицию - самую главную в хоккее, вратарскую. Когда 
такое было, чтобы два совсем молодых вратаря - Набоков и Исаев - 
одновременно так заявляли о себе и ставили в тупик жюри, выбиравшее лучшего 
голкипера и лучшего новичка? Никогда!  
А ведь рядом с ними - юный Плешков, который в недавнем турне сборной России 
переписал всю книгу вратарских рекордов. Могу сказать, что только в системе 
СКА Плешков из молодых талантов отнюдь не один. И они - во всех линиях!  
Посмотрите, сколько молодых талантов за один сезон открыла "Магнитка". 
Интересная молодежь в "Северстали", "Торпедо", "Тракторе", "Автомобилисте", 
большинстве других клубов КХЛ. Для меня молодежь - это самое главное в 
хоккее. И я очень рад!  
АНШЛАГИ В РОССИИ СОБИРАЮТ НЕ ЛЕГИОНЕРЫ, А МОЛОДЕЖЬ  
- Чем объясните такой прогресс?  
- Сработал новый лимит на легионеров, предоставивший дополнительные 
шансы и качественное игровое время молодым хоккеистам. Дают результат 
академии хоккея, которые открылись во многих городах.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-rasskazal-o-shansah-poyavleniya-komandy-khl-v-norilske
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Очень важно для развития молодежи то, что мы сохранили институт сборных. На 
Кубке Будущего в Новосибирске - по 10 тысяч зрителей на матче. Тур сборной 
"России 25" собрал аншлаги в Омске и Туле.  
Эти матчи еще раз доказали, что в России в первую очередь ходят на молодых 
и талантливых хоккеистов. Никакие легионеры не соберут такую аудиторию, 
которую собирают сборные России и молодые таланты. В том же Новосибирске 
или Санкт-Петербурге около 10 тысяч зрителей - на матчах команд МХЛ.  
Прошу прессу здесь сделать выводы - народу прежде всего интересны свои 
таланты. А у нас открываешь интернет - и в основном иностранцы, не важно, из 
КХЛ или из НХЛ. Правильно ли это? Есть ли здесь государственный подход?  
ДАЖЕ В ФУТБОЛЕ НАЧИНАЮТ ЗАДУМЫВАТЬСЯ ОБ ИНОСТРАНЦАХ  
- Тем не менее КХЛ возвращается к лимиту в пять легионеров...  
- Время расставит всех по местам. Насколько понимаю, даже наши коллеги из 
футбола начинают задумываться о том, что мы можем потерять этот вид спорта, 
в котором уже доминируют легионеры.  
Именно этот сезон КХЛ дал нам много свежего воздуха. Два-три таких сезона - и 
мы получим совершенно новое поколение талантливых хоккеистов. Надеюсь, 
что послабление лимита не помешает этому процессу. Хотя бы потому, что в 
нынешней мировой ситуации найти крепких иностранцев - очень сложная задача.  
Еще один проблемный момент - мы все время ждем, что вот-вот нас вернут на 
мировую арену.  
- В чем проблема?  
- На мой взгляд, эти ожидания отвлекают нас от главного дела - развития 
российского хоккея. Некоторые клубы думают, что вскоре занавес поднимется - 
и можно будет вновь спокойно выбирать легионеров, за счет них показывая 
результат. Поэтому эти клубы мало внимания уделяют своей молодежи и своей 
вертикали.  
Мне кажется, что в ближайшее время никаких изменений не будет. Так что 
отсидеться не получится - повернитесь к молодым!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nabokov_isaev_pleshkov_season_proryva_molo
dezhi_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Юморист Гараев назвал самого ценного игрока сезона КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Актер и юморист Айдар Гараев в интервью "СЭ" назвал самого ценного игрока 
КХЛ в сезоне-2023/24.  
 - Самый ценный игрок сезона-2023/24 по версии Айдара Гараева?  
 - Самый ценный... Назову Егора Яковлева. 
В прошедшем сезоне 32-летний Яковлев провел 83 матча за "Металлург", 
забросил 8 шайб и отдал 23 результативные передачи. 
Магнитогорский клуб стал обладателем Кубка Гагарина-2024. В финальной 
серии команда Сергея Разина обыграла "Локомотив" со счетом 4-0.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yumorist-garaev-nazval-samogo-
cennogo-igroka-sezona-khl-2211279/ 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_nabokov_isaev_pleshkov_season_proryva_molodezhi_/
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Юморист Гараев назвал плюсы от введения в КХЛ перекрестного плей-
офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Актер и юморист Айдар Гараев в интервью "СЭ" оценил введение перекрестного 
плей-офф в КХЛ с сезона-2023/24.  
"Мне очень понравилась система перекрестного плей-офф в этом году. По мне, 
это именно то, что нужно. Будем честны: одни и те же пары в плей-офф 
поднадоели. Появился такой свежак! Во многом благодаря этому мы видим 
заполненные стадионы, такие просмотры и охваты. Людям интересно. Когда 
приезжает в Хабаровск, например, ЦСКА, представляете, какое это событие для 
жителей региона", - сказал Гараев "СЭ".  
С сезона-2023/24 плей-офф КХЛ проходит в перекрестном формате. Первый 
раунд играется по классической схеме, а во втором пересекаются команды двух 
конференций.  
Победителем Кубка Гагарина-2024 стал магнитогорский "Металлург", 
обыгравший "Локомотив" в финальной серии со счетом 4-0.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yumorist-garaev-nazval-plyusy-ot-
vvedeniya-v-khl-perekrestnogo-pley-off-2211283/ 

К заголовкам сообщений 

"Для ребят это стимул показывать свое мастерство". Кошечкин - о 
рекордной посещаемости КХЛ в сезоне-2023/2024 (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 14 мая 2024) 
Олимпийский чемпион и бывший вратарь магнитогорского "Металлурга" Василий 
Кошечкин предположил, почему в 16-м сезоне Фонбет Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) был поставлен рекорд посещаемости.  
Матчи КХЛ посетили почти шесть миллионов болельщиков.  
"Конечно, хочется отметить посещаемость в КХЛ. В минувшем сезоне открыли 
самую большую арену в мире. Поздравляю всех, кто принимал участие в 
строительстве этого замечательного объекта, всех жителей Санкт-Петербурга и 
любителей хоккея.  
Думаю, в связи с появлением такой арены мы можем говорить о росте 
посещаемости в России. Другие регионы тоже не отстают, люди на хоккей ходят. 
Приятно видеть полные трибуны. Для ребят это еще больший стимул показывать 
свое мастерство, радовать болельщиков.  
Для детишек, кто смотрит по телевизору или приходит на трибуны, тоже большое 
развитие, подспорье. Они же хотят быть похожими на своих кумиров, героев". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3241573.html 

К заголовкам сообщений 

Кошечкин: Набоков должен стоять выше всех вратарей на драфте НХЛ 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Олимпийский чемпион, бывший вратарь сборной России Василий Кошечкин 
отметил уверенную игру Ильи Набокова в прошедшем сезоне КХЛ и высказался 
о перспективах вратаря "Металлурга".  
"Илья ворвался в КХЛ, выбив дверь. У него все только начинается. Теперь планка 
будет стоять еще выше, мы в него верим. У нас появился еще один классный 
вратарь. Он должен стоять выше всех среди вратарей на драфте НХЛ.  
Визитная карточка Набокова - скорость. Он очень быстрый, хорошо читает игру. 
Очень сильно прибавил в психологическом плане. Илья почувствовал 
уверенность и поддержку со стороны тренерского штаба, это помогло ему 
блестяще сыграть в плей-офф", - сказал Кошечкин Metaratings.ru 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yumorist-garaev-nazval-plyusy-ot-vvedeniya-v-khl-perekrestnogo-pley-off-2211283/
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Ранее Набоков был удостоен премии имени Алексея Черепанова как лучший 
новичок сезона-2023/24. За сезон вратарь провел 66 матчей, одержал 39 побед 
и отразил 93,4% бросков, семь раз отыграв "на ноль".  
В своем первом сезоне в профессиональном хоккее 21-летний Набоков также 
был назван самым ценным игроком плей-офф и выиграл с командой Кубок 
Гагарина, став самым молодым MVP кубковых матчей в истории турнира.  
Ранее функционер Геннадий Величкин в интервью "СЭ" назвал вратаря 
феноменом. 

https://metaratings.ru/news/koshechkin-nabokov-dolzhen-stoyat-vyshe-vsekh-
vratarei-na-drafte-nkhl-362996/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Рост аудитории и вовлеченность болельщиков: сезон КХЛ в цифровой 
среде (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 мая 2024) 
 KHL.ru подводит итоги сезона 2023/2024 через достижения в цифровой среде. 
Сайт КХЛ 
Количество уникальных пользователей сайта www.khl.ru увеличилось по 
сравнению с прошлым сезоном на 41% и составило более 12,5 млн человек. 
Аудитория приложения КХЛ в свою очередь увеличилась на 4% и составила 
более 615 тысяч пользователей, которые открывали в течение сезона 
приложение более 113 млн раз. Пользователь в среднем провел за сезон в 
мобильном приложении 5 часов и 12 минут и открывал его 184 раза за сезон. 
Сайты клубов и Лиги в течение сезона посетило почти 28 млн уникальных 
пользователей, а общее число открытый сессий составило более 101 млн.  
Трансляции и телеканалы КХЛ 
Абонентская база телеканалов КХЛ выросла на 12% в сезоне 2023/2024. На 
федеральном спортивном канале "Матч ТВ" было показано 109 матчей 
чемпионата КХЛ и 11 игр МХЛ. Самыми рейтинговыми трансляциями в сезоне 
стали матчи "Динамо" Москва - ЦСКА (26 февраля, лучшая игра регулярного 
чемпионата) и СКА - "Торпедо" (1 марта, лучшая игра плей-офф).  
В восьми зарубежных странах было показано 896 трансляций матчей Фонбет 
Чемпионата КХЛ, помимо Белоруссии и Казахстана, матчи Лиги были доступны 
в Сербии, Боснии и Герцоговине, Черногории, Хорватии, Македонии и Словении.  
В сезоне 2023/2024 Лига начала сотрудничество с сетью кинотеатров "Синема 
парк", во время плей-офф в кинотеатрах Москвы, Челябинска, Екатеринбурга, 
Нижнего Новгорода, Уфы, Тулы и Саратова было показано 40 трансляций.  
Соцсети КХЛ и клубов 
Количество подписчиков на соцсети КХЛ увеличилось более чем на 360 тысяч 
человек и составляет более 4,1 млн пользователей. За сезон 2023/2024 
болельщики оставили более 34,5 млн реакций, а суммарный охват всех 
публикаций составил 1,162 млрд человек.  
Количество подписчиков на социальные сети клубов КХЛ увеличилось на 900 
тысяч и суммарно составляет 9,8 млн человек.  
YouTube 
В сезона 2023/2024 обзоры всех матчей Фонбет Чемпионата КХЛ оперативно 
публиковались на официальном канале Лиги в YouTube. Число подписчиков 
выросло на 33% и превысило 570 тысяч. Общее число просмотров выросло в 
четыре раза и составило 158 миллионов.  

https://metaratings.ru/news/koshechkin-nabokov-dolzhen-stoyat-vyshe-vsekh-vratarei-na-drafte-nkhl-362996/
https://metaratings.ru/news/koshechkin-nabokov-dolzhen-stoyat-vyshe-vsekh-vratarei-na-drafte-nkhl-362996/
https://allhockey.ru/news/show/517851-Koshechkin_Nabokov_dolzhen_stoyat_vyshe_vseh_vratarej_na_drafte_NHL


 

 

Кроме обзоров матчей на YouTube-канале выходило множество тематических 
передач, из которых можно выделить первое юмористическое шоу о КХЛ 
"Хоккейный борт", в котором приняли участие известные актеры и хоккеисты КХЛ. 
Охват девяти выпусков составил более 60 млн просмотров на всех платформах, 
где публиковалось шоу. Уникальная аудитория плейлиста "Хоккейного борта" 
только на Youtube (65% возраста 18-34) составила более 1,7 млн человек.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/14/531853.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала топ-5 команд лиги по стоимости спортивного результата 
(Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига представила обновленный рейтинг клубов, 
который формируется за три последних сезона на основе 10 параметров, 
разбитых на четыре блока - спорт, финансы, арена, коммерция. 
Лидером нового рейтинга стал "Металлург", в пятерку лучших команд по 
стоимости спортивного результата также вошли ЦСКА, "Локомотив", московское 
"Динамо" и "Северсталь". 
Напомним, на пути к победному финалу с "Локомотивом" "Магнитка" выбила из 
розыгрыша хабаровский "Амур", московский "Спартак" и екатеринбургский 
"Автомобилист". Магнитогорский клуб в третий раз в своей истории стал 
обладателем Кубка Гагарина. 
Накануне, 13 мая, в Москве состоялось совещание руководителей клубов КХЛ, 
после чего президент лиги Алексей Морозов провел пресс-конференцию для 
журналистов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5549870-khl-nazvala-top-5-komand-ligi-
po-sovokupnomu-rejtingu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Голдобин объяснил, почему в России футбол популярнее хоккея (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Форвард московского "Спартака" Николай Голдобин рассказал, что нужно 
сделать для популяризации хоккея в России. 
"Я люблю футбол! Хожу, само собой, на "Спартак", смотрю Лигу чемпионов, но 
не будем сравнивать эти два турнира, это неправильно. Как и неправильно 
сравнивать Континентальную и Национальную хоккейные лиги. Но мы 
приближаемся к уровню НХЛ. Надо еще больше медийки, чтобы люди понимали, 
что хоккей - интересный вид спорта. Просто некоторым очень сложно понять 
игру, потому что хоккей намного быстрее, чем футбол.  
Еще на футбольном стадионе большие залы, где люди могут отдохнуть, 
посидеть, поесть, поучаствовать в интересных конкурсах. На хоккее тоже 
становится больше развлечений, но мне кажется, людям надо еще".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-obyasnil-pochemu-v-rossii-
futbol-populyarnee-hokkeya-2211206/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2024/05/14/531853.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549870-khl-nazvala-top-5-komand-ligi-po-sovokupnomu-rejtingu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549870-khl-nazvala-top-5-komand-ligi-po-sovokupnomu-rejtingu.html
https://allhockey.ru/news/show/517821-KHL_nazvala_top_5_komand_ligi_po_sovokupnomu_rejtingu
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-obyasnil-pochemu-v-rossii-futbol-populyarnee-hokkeya-2211206/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-obyasnil-pochemu-v-rossii-futbol-populyarnee-hokkeya-2211206/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3241505.html


 

 

Кубок Гагарина может приехать в Новополоцк и Витебск (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 14 мая 2024) 
Белорусский защитник "Магнитки" Данила Паливко собирается летом привезти 
Кубок Гагарина в родной Новополоцк. 
"Да, в планах такое есть. Разговоры ведутся, пока неизвестно, когда это будет. 
Скорее всего, где-то в июне. 
Влад Еременко тоже привезет кубок в Витебск? Да, тут недалеко. Он тоже 
должен принести его в родной город". 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/14/kubok-gagarina-mozhet-priehat-v-
novopolock-i-vitebsk/ 

К заголовкам сообщений 

Предсезонный турнир клубов КХЛ в Сочи не состоится из-за нового 
календаря лиги (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Традиционный предсезонный турнир клубов КХЛ в Сочи не состоится из-за того, 
что новый календарь лиги был обнародован после того, как занятость сочинской 
арены уже была распланирована. 
"Хоккейный клуб "Сочи" информирует болельщиков, что по независящим от 
клуба причинам проведение традиционного летнего турнира Sochi Hockey Open 
в начале августа 2024 года оказалось невозможным. Континентальная хоккейная 
Лига изменила время старта предсезонных сборов, о чем клубам стало известно 
уже в тот момент, когда загрузка ледовой арены "Шайба" была сверстана для 
проведения общероссийских спортивных мероприятий. И для организации Sochi 
Hockey Open в середине августа у клуба не оказалось возможности 
забронировать ледовую арену. Перенос турнира в ледовый дворец спорта 
"Большой" также оказался невозможен в связи с необходимостью замены 
хоккейных бортов в соответствии с требованиями технического Регламента КХЛ. 
Эти обязательные работы будут проходить непосредственно в августе", - 
говорится в заявлении пресс-служба клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5550506-predsezonnyj-turnir-klubov-khl-
v-sochi-ne-sostoitsya-iz-za-novogo-kalendarya-ligi.html 

К заголовкам сообщений 

Топ-10 матчей сезона 2023/2024 по версии болельщиков (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 мая 2024) 
 В сезоне 2023/2024 на YouTube-канале КХЛ публиковались обзоры каждого 
матча Фонбет чемпионата КХЛ. Предлагаем вам посмотреть десятку лучших игр 
прошедшего чемпионата по вашему же мнению. 
10. СКА - "Торпедо" (1-я игра первого раунда плей-офф) - 233 753 просмотра 
Первый матч серии принес сенсацию. Нижегородцы не лучшим образом провели 
последние матчи регулярного чемпионата и мало, кто в них верил в серии против 
питерских армейцев. Но команда Игоря Ларионова дала серьезный бой своему 
сопернику и добилась победы со счетом 5:2, забросив две шайбы в пустые 
ворота.  
9. "Авангард" - СКА (регулярный чемпионата) - 238 921 просмотр 
Первая из трех игр регулярного чемпионата в топ-10 сезона. В этой игре кажется 
было все - драки, хет-трик лучшего снайпера сезона Рида Буше. После двух 
периодов было равенство - 3:3. Но в заключительной трети команды забросили 
восемь шайб, а "Авангард" добился крупной победы со счетом 9:5.  
8. "Автомобилист" - "Металлург" (4-я игра полуфинала) - 242 085 просмотров 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/14/kubok-gagarina-mozhet-priehat-v-novopolock-i-vitebsk/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/14/kubok-gagarina-mozhet-priehat-v-novopolock-i-vitebsk/
https://www.championat.com/hockey/news-5550506-predsezonnyj-turnir-klubov-khl-v-sochi-ne-sostoitsya-iz-za-novogo-kalendarya-ligi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5550506-predsezonnyj-turnir-klubov-khl-v-sochi-ne-sostoitsya-iz-za-novogo-kalendarya-ligi.html


 

 

Четвертая игра между уральскими командами стала одним из украшений всего 
сезона. "Металлург" быстро повел в счете со счетом 3:0, но после первой 
коммерческой паузы "Автомобилист" начал возвращаться в игру и сравнял счет. 
Развязка случилась на самой последней минуте основного времени, когда Брукс 
Мэйсек в контратаке ассистировал Степану Хрипунову. Итоговый счет 5:3 через 
несколько секунд установил уже лучший бомбардир всего плей-офф Анатолий 
Голышев.  
7. "Автомобилист" - "Металлург" (6-я игра полуфинала) - 242 329 просмотров 
Екатеринбуржцы впервые в плей-офф оказались на грани вылета из розыгрыша 
за Кубок Гагарина. Игра завершилась с тем же счетом, но складывалась уже по-
другому. Хозяева открыли счет после первого гола в текущем плей-офф от 
габаритного защитника Никиты Трямкина. Во втором "Автомобилист" ушел в 
отрыв, поведя со счетом 5:1, затем гости контролировали игру, но смогли 
отыграть только две шайбы.  
6. "Локомотив" - "Трактор" (1-я игра полуфинала) - 247 659 просмотров 
Первая игра серии получилась самой яркой и эмоциональной. "Трактор" быстро 
повел в счете после сольного прохода Бадди Робинсона, но до конца периода 
ярославцы перевернули игру. Во втором периоде случился один из самых 
обсуждаемых эпизодов всего Кубка Гагарина - Максим Шалунов врезался в 
вратаря "Трактора" Зака Фукале. После этого столкновения канадец продолжить 
игру не смог, а его сменщик Сергей Мыльников не спас челябинцев от 
набравшего ход "Локомотива".  
5. "Локомотив" - "Металлург" (3-я игра финала) - 255 127 просмотров 
"Локомотив" вернулся в Ярославль в надежде перевернуть ход неудачно 
складывающейся серии с "Металлургом". Здесь вновь была отмененная шайба 
ярославцев, "Металлург" повел в счете, но не смог довести дело до победы в 
основное время. В овертайме же все решил счастливый случай для 
"Металлурга", когда вратарь "Локомотива" Даниил Исаев совершил ошибку, 
затащив шайбу в свои же ворота после предательского отскока от борта.  
4. ЦСКА - "Ак Барс" (Матч за Кубок Открытия) - 255 242 просмотра 
Первый матч сезона между ЦСКА и "Ак Барсом" приковал большое внимание 
зрителей, тем более, что и игра получилась насыщенной и яркой. Финалисты 
сезона 2022/2023 показали, что те апрельские воспоминания еще живы, и 
выдали очень эмоциональную игру, которая завершилась победой казанцев со 
счетом 5:2.  
3. "Спартак" - "Динамо" Москва (регулярный чемпионат) - 298 896 просмотров 
Открывает тройку самая яркая игра регулярного чемпионата. Хотя все игры 
между "Спартаком" и московским "Динамо" получились невероятными. В этом 
матче зрители увидели всего третий раз в истории КХЛ 15 шайб за одну игру, и 
впервые обе команды за 60 минут забросили по семь шайб. Судьба встречи 
решилась в овертайме, в котором успеха добились красно-белые.  
2. "Локомотив" - "Металлург" (4-я игра финала) - 315 474 просмотров 
В этом матче уральцы под предводительством Андрея Разина имели 
возможность обеспечить себе чемпионский титул и сделали это! "Локомотив" 
первым повел в счете, но "Металлург" методично менял и переламывал 
соперника. Золотой для уральцев стала шайба Даниила Вовченко, который 
принес "Металлургу" третий Кубок Гагарина.  
1. СКА - "Автомобилист" (5-я игра 1/4 финала) - 323 984 просмотра 
Самая популярный игра сезона по мнению болельщиков случилась во второй 
стадии. Обзор пятой игры второй стадии между СКА и "Автомобилистом" стал 
самым просматриваемым в текущем сезоне. СКА вел со счетом 4:2, но в третьем 
периоде смог растерять это преимущество и уступил, проиграв четвертый матч 



 

 

команде Николая Заварухина. "Автомобилист" после этой игры вышел в 
полуфинал Кубка Гагарина, добившись своего исторического достижения.  

https://www.khl.ru/news/2024/05/14/531895.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ появится арбитраж. Почему это хорошо? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 14 мая 2024) 
У игроков появится дополнительная возможность отстоять свои интересы в 
нелегких переговорах с клубами.  
Традиционный пресс-подход Алексея Морозова с журналистам после совещания 
руководителей клубов КХЛ, которое прошло в этот понедельник в подмосковной 
Барвихе, получился традиционно содержательным. Мы окончательно узнали о 
структуре календаря на следующий сезон, обсудили перспективы "Куньлуня", а 
также удостоверились в том, что лимит на пятерых легионеров вводится не на 
один год. 
Но один момент все же, на мой взгляд, ускользнул от внимания общественности. 
На встрече с Морозовым я поднял тему текущих взаимоотношений "Спартака" и 
форварда Максима Цыплакова. Напомню, красно-белые сделали нападающему 
квалификационное предложение с контрактом в 99 миллионов рублей за сезон. 
Разумеется, никто ему не собирается платить такую зарплату. Наоборот, это 
делается для того, чтобы отпугнуть другие клубы КХЛ в охоте за Максимом. А 
самому игроку на подпись дадут контракт с абсолютно другой суммой. Вот я и 
спросил, что лига собирается делать для того, чтобы пресекать такие вещи. 
Ответ Морозова был следующим: "Мы работаем в этом направлении и общаемся 
с клубами. Если это будет проблемой, мы обязательно рассмотрим, что с этим 
делать. Вы сами знаете, что если появляются лазейки, которые мешают 
развитию наших спортсменов, мы всегда стараемся их убирать, чтобы все были 
в равных условиях. Будем общаться и следить. У каждого клуба разная стратегия 
развития. Все по-разному играют, назначают тренеров и подписывают 
контракты. Не может один клуб иметь сорок игроков в ВХЛ. Все спорные случаи 
мы разбираем в рамках рабочей группы. У нас было целое письмо от агентов с 
их предложениями. Мы их вынесли на рассмотрение клубов. Идет разговор про 
арбитраж, который должен помочь игрокам в таких ситуациях". 
Морозов: если появляются лазейки, мешающие спортсменам, мы стараемся их 
убрать 
Арбитраж есть в НХЛ. Там он имеет все функции гражданского суда. Игроки 
обращаются туда для того, чтобы заставить клубы, с которыми ведутся 
переговоры о новом контракте, дать справедливую зарплату. Судья изучает 
статистику игрока, его предыдущие трудовые соглашения, историю 
взаимоотношений с текущей и предыдущими командами, на основе чего 
принимает решение, которое по максимуму должно устроить обе стороны - 
команду и хоккеиста. Само собой, клубы также имеют право представлять свои 
интересы в подобных процессах. Их, как правило, каждое межсезонье случается 
по несколько десятков. Правда в абсолютном большинстве случаев все 
заканчивается еще до начала слушателей, так как никому не хочется лишней 
тягомотины. 
Если в КХЛ появится подобный орган, который будет абсолютно независимым, 
это позволит прекратить практику того, что сейчас делают руководители 
"Спартака". Да, руководителям клубов где-то может стать тяжелее. Зато у 
игроков, у которых сейчас нет профсоюза, появится дополнительная 
возможность отстоять свои интересы. А так как именно хоккеисты являются 

https://www.khl.ru/news/2024/05/14/531895.html


 

 

главными действующими лицами лиги, то руководство КХЛ делает абсолютно 
правильно, что встает в этом вопросе на их сторону. 

https://allhockey.ru/article/show/517908-
V_KHL_poyavitsya_arbitrazh_Pochemu_eto_horosho 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Анвар Гатиятулин официально назначен главным тренером "Ак Барса" 
(Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Анвар Гатиятулин назначен на пост главного тренера "Ак Барса". Контракт со 
специалистом и его тренерским штабом рассчитан на два сезона. Об этом 
сообщает пресс-служба казанского клуба. 
Помощниками Гатиятулина станут Алексей Тертышный, Александр Макрицкий и 
Денис Ячменев. Должность тренера вратарей займет Георгий Гелашвили, а 
Брэндон Бови продолжит работать тренером по физподготовке. 
48-летний Гатиятулин работал тренером в "Тракторе" (2015-2016), СКА (2018-
2020), молодежной (2015) и основной сборных России (2018-2020). Главным 
тренером в "Белых Медведях" (2011-2015), "Тракторе" (2016-2018, 2020-2023). 
Тренерские достижения: бронзовый призер чемпионата России (2018, 2022), 
бронзовый призер ЧМ (2019), бронзовый призер чемпионата МХЛ (2014, 2015), 
серебряный призер МЧМ (2015). 

https://www.championat.com/hockey/news-5549956-anvar-gatiyatulin-oficialno-
naznachen-glavnym-trenerom-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (41): 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 14 мая 2024 

• Телеканал 360 (360.ru), Красногорск, 14 мая 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Волга Ньюс (volga.news), Самара, 14 мая 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Интерфакс, Москва, 14 мая 2024 

• Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 14 мая 2024 

• ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Казань 24 (kazan24.ru), Казань, 14 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 мая 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 14 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Коммерсантъ # Казань (Волга-Урал).ru, Казань, 14 мая 2024 

• ИА Ura.ru, Екатеринбург, 14 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 14 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 мая 2024 

• ТРК Новый Век, Казань, 14 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 14 мая 2024 

• Взгляд.Ру, Москва, 14 мая 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 14 мая 2024 

https://allhockey.ru/article/show/517908-V_KHL_poyavitsya_arbitrazh_Pochemu_eto_horosho
https://allhockey.ru/article/show/517908-V_KHL_poyavitsya_arbitrazh_Pochemu_eto_horosho
https://www.championat.com/hockey/news-5549956-anvar-gatiyatulin-oficialno-naznachen-glavnym-trenerom-ak-barsa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5549956-anvar-gatiyatulin-oficialno-naznachen-glavnym-trenerom-ak-barsa.html
https://mir24.tv/news/16590237/anvar-gatiyatulin-naznachen-glavnym-trenerom-ak-barsa
https://360.ru/news/sport/glavnym-trenerom-ak-barsa-stal-anvar-gatijatulin/
https://aif.ru/sport/hockey/kazanskiy-ak-bars-vozglavil-anvar-gatiyatulin
https://pfo.volga.news/article/707076.html
https://www.stadium.ru/news/14-05-2024-kazanskii-hokkeinii-klub-ak-bars-vozglavil-anvar-gatiyatulin
https://www.interfax-russia.ru/volga/news/naznachen-novyy-glavnyy-trener-hk-ak-bars
https://newdaynews.ru/chelyabinsk/827018.html
https://fedpress.ru/news/74/society/3316462
https://kazan24.ru/news/sport/anvar-gatiyatulin-utverzhden-novym-trenerom-ak-barsa
https://allhockey.ru/news/show/517829-Babenko_Bojkov_i_Abramov_pokinuli_trenerskij_shtab_Ak_Barsa
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-naznacil-anvara-gatiyatulina-novym-glavnym-trenerom-5890419
https://www.chel.kp.ru/online/news/5806020/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ak-bars-obyavil-o-naznachenii-gatiyatulina-glavnym-trenerom-i-nazval-ego-shtab/
https://www.khl.ru/news/2024/05/14/531886.html
https://www.mk.ru/sport/2024/05/14/novym-trenerom-khk-ak-bars-stal-anvar-gatiyatulin.html
https://www.kommersant.ru/doc/6691569
https://ura.news/news/1052768308
https://russian.rt.com/sport/news/1313305-gatyatulin-ak-barsa
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/14/belorusskij-specialist-voshjol-v-novyj-trenerskij-shtab-ak-barsa/
https://tnv.ru/news/sport/391049-glavnym-trenerom-xk-ak-bars-naznachili-anvara-gatiyatulina/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/14/anvar-gatiyatulin-vozglavil-ak-bars.html
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/novym-glavnym-trenerom-ak-barsa-stal-anvar-gatiyatulin
https://vz.ru/news/2024/5/14/1267974.html
https://lenta.ru/news/2024/05/14/ob-yavlen-novyy-glavnyy-trener-ak-barsa/


 

 

• РБК (rbc.ru), Москва, 14 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 14 мая 2024 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 14 мая 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 14 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 14 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Анвар Гатиятулин о тренерском штабе "Ак Барса": Все ребята 
профессионалы (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 
мая 2024) 
Все тренеры штаба "Ак Барса" профессионалы своего дела, отлично 
зарекомендовали себя в работе с хоккеистами и постоянно развиваются. Об 
этом сообщил главный наставник казанского клуба Анвар Гатиятулин. 
"Все ребята профессионалы, детально разбирают игры, много работают 
индивидуально с хоккеистами. Весь наш штаб постоянно обучается, мы 
стараемся идти в ногу со временем, искать новые знания. Новый для нашей 
команды тренер Денис Ячменев уже имеет успешный опыт работы в ВХЛ, его 
команда всегда боролась за медали. Мы давно с ним общаемся, знаем его и как 
достойного человека, и как сильного специалиста", - цитируют его в Telegram-
канале "Ак Барса". 
По словам Гатиятулина, самая важная задача штаба - как можно скорее 
объяснить все требования хоккеистам, чтобы клуб играл в "активный хоккей" и 
развивался. 
Сегодня казанская команда в своих соцсетях сообщила о кадровых изменениях 
в тренерском штабе. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/anvar-gatiyatulin-o-trenerskom-stabe-ak-barsa-vse-
rebyata-professionaly-5890420 

К заголовкам сообщений 

Новый главный тренер "Ак Барса" Гатиятулин: Ментально мне очень 
комфортно в Татарстане (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 14 мая 2024) 
Новый главный наставник казанского "Ак Барса" Анвар Гатиятулин заявил, что 
он очень комфортно ощущает себя в Татарстане и переезд в республику стал 
для него большим шагом. 
"Мы всем штабом ощущаем ответственность и готовы к ней. Для меня лично 
переезд в Татарстан тоже многое значит, ментально мне здесь очень 
комфортно", - приводит его слова пресс-служба клуба. 
Тренер также отметил, что работа в "Ак Барсе" - это вызов для любого и 
внимание, которое уделяется команде со стороны руководства Татарстана, 
"Татнефти" и ее болельщиков чувствуется особенно сильно. 
Напомним, Анвар Гатиятулин назначен на пост главного тренера "Ак Барса" на 
два сезона. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/glavnyi-trener-ak-barsa-gatiyatulin-mentalno-mne-
ocen-komfortno-v-tatarstane-5890421 

https://www.rbc.ru/sport/14/05/2024/6643160e9a794712f78c8296
https://sportrbc.ru/news/6643184f9a7947d290c335ce
https://kazanfirst.ru/news/glavnym-trenerom-kazanskogo-ak-barsa-naznachen-anvar-gatiyatulin
https://www.business-gazeta.ru/news/632844
https://allhockey.ru/news/show/517826-Oficial_no_Gatiyatulin_oficial_no_naznachen_glavnym_trenerom_Ak_Barsa
https://rsport.ria.ru/20240514/gatiyatulin-1945789715.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056635_Anvar_Gatijatulin_naznachen_glavnym_trenerom_Ak_Barsa
https://www.sports.ru/hockey/1116067237-gatiyatulin-vozglavil-ak-bars-kontrakt-na-2-sezona.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2056635_Anvar_Gatijatulin_naznachen_glavnym_trenerom_Ak_Barsa
https://realnoevremya.ru/news/308176-anvar-gatiyatulin-stal-glavnym-trenerom-kazanskogo-ak-barsa
https://sport.tatar-inform.ru/news/anvar-gatiyatulin-o-trenerskom-stabe-ak-barsa-vse-rebyata-professionaly-5890420
https://sport.tatar-inform.ru/news/anvar-gatiyatulin-o-trenerskom-stabe-ak-barsa-vse-rebyata-professionaly-5890420
https://sport.tatar-inform.ru/news/glavnyi-trener-ak-barsa-gatiyatulin-mentalno-mne-ocen-komfortno-v-tatarstane-5890421
https://sport.tatar-inform.ru/news/glavnyi-trener-ak-barsa-gatiyatulin-mentalno-mne-ocen-komfortno-v-tatarstane-5890421


 

 

К заголовкам сообщений 

"Гатиятулин готов к такому шагу вперед. Назначение в "Ак Барс" - 
серьезный вызов" - Быков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил 
"Матч ТВ", что возглавивший казанский "Ак Барс" Анвар Гатиятулин готов к 
новому вызову. 
Во вторник казанский клуб объявил о назначении Гатиятулина главным 
тренером, контракт рассчитан на два сезона. Помощниками Гатиятулина станут 
Алексей Тертышный, Александр Макрицкий и Денис Ячменев. Должность 
тренера вратарей займет Георгий Гелашвили, а Брэндон Бови продолжит 
работать тренером по физподготовке. 
 - Считаю, что это назначение является серьезным вызовом Анвару! Думаю, что 
этот специалист уже давно готов к такому шагу вперед в своей карьере. В клубе 
очень серьезно и профессионально подходят к формированию как самой 
команды игроков, так и тренерского штаба. Те победные традиции, которые 
создал в свою бытность Зинэтула Билялетдинов, теперь поручено возродить и 
продолжить Анвару Гатиятулину! 

Спортивный менеджмент команды, по‑видимому, провел большую работу при 

выборе главного тренера. Это серьезный вызов для него, так как в республике 
очень почитают команду и уделяют ей внимание на самом высоком уровне. А 
болельщики очень любят своих кумиров, но при этом тоже привыкли к победам 
и оказывают ей большую поддержку во время матчей. Специалистам хоккея 
будет интересно наблюдать за "Ак Барсом" в этом сезоне, - сказал Быков "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056724_Gatijatulin_gotov_k_takomu_sha
gu_vpered_Naznachenije_v_Ak_Bars__serjeznyj_vyzov__Bykov 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Анвар Гатиятулин: "Работа в "Ак Барсе" - вызов для любого тренера. Мы 
всем тренерским штабом ощущаем ответственность и готовы к ней" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
тренер "Ак Барса " Анвар Гатиятулин заявил, что работа в казанском клубе - это 
вызов для любого специалиста, а также рассказал о ближайших задачах на 
новой должности. 
Во вторник казанский клуб объявил о назначении Гатиятулина главным 
тренером, контракт рассчитан на два сезона. Помощниками Гатиятулина станут 
Алексей Тертышный, Александр Макрицкий и Денис Ячменев. Должность 
тренера вратарей займет Георгий Гелашвили, а Брэндон Бови продолжит 
работать тренером по физподготовке. 
 - Работа в "Ак Барсе" - вызов для любого тренера, я понимаю амбиции клуба и 
уже чувствую, какое внимание команде уделают болельщики и руководство 
республики. Мы всем штабом ощущаем ответственность и готовы к ней. Для 
меня лично переезд в Татарстан тоже многое значит, ментально мне здесь очень 
комфортно. 
Тренеров, с которыми мы будем работать, я знаю давно, они хорошо себя 
зарекомендовали, у нас есть опыт совместных побед. Все ребята 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056724_Gatijatulin_gotov_k_takomu_shagu_vpered_Naznachenije_v_Ak_Bars__serjeznyj_vyzov__Bykov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056724_Gatijatulin_gotov_k_takomu_shagu_vpered_Naznachenije_v_Ak_Bars__serjeznyj_vyzov__Bykov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056737_Shumi_Babajev_U_Gatijatulina_khoroshije_otnoshenija_s_khokkeistami_Ot_jego_naznachenija_v_Ak_Bars_polozhitelnyje_vpechatlenija
https://www.sports.ru/hockey/1116067927-bykov-o-gatiyatuline-vo-glave-ak-barsa-sereznyj-vyzov-on-davno-gotov-k.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2056635_Anvar_Gatijatulin_naznachen_glavnym_trenerom_Ak_Barsa


 

 

профессионалы, детально разбирают игры, много работают индивидуально с 
хоккеистами. Весь наш штаб постоянно обучается, мы стараемся идти в ногу со 
временем, искать новые знания. 
Новый для нашей команды тренер Денис Ячменев уже имеет успешный опыт 
работы в ВХЛ, его команда всегда боролась за медали. Мы давно с ним 
общаемся, знаем его и как достойного человека, и как сильного специалиста. 
Мы хотим, чтобы "Ак Барс" играл в активный хоккей, который требует много 
энергии, потому важно будет подготовить команду физически. Первоочередная 
задача штаба - как можно скорее объяснить все требования хоккеистам, чтобы 
наша игровая картинка начала развиваться, - приводит слова Гатиятулина сайт 
"Ак Барса". 

Гатиятулин с 2015‑го по 2018‑й, а также с 2020 по 2023 год возглавлял "Трактор". 

В конце марта "Сибирь" объявляла о достижении договоренности с 
Гатиятулиным, но 5 апреля клуб сообщил, что специалист отказался занять пост 
главного тренера. 
В прошедшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ "Ак Барс" проиграл 
екатеринбургскому "Автомобилисту" в первом раунде Кубка Гагарина со счетом 
1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056640_Anvar_Gatijatulin_Rabota_v_Ak
_Barse__vyzov_dla_lubogo_trenera_My_vsem_trenerskim_shtabom_oshhushhajem
_otvetstvennost_i_gotovy_k_nej 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Ак Барсе" объяснили выбор Гатиятлуина на должность главного 
тренера (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
В "Ак Барсе" объяснили выбор Гатиятлуина на должность главного тренера  
Генеральный менеджер "Ак Барса " Марат Валиуллин объяснил назначение 
Анвара Гатиятулина на пост главного тренера, а также рассказал о 
формировании тренерского штаба команды. 
Контракт со специалистом и его тренерским штабом рассчитан на два сезона. 
Помощниками Гатиятулина станут Алексей Тертышный, Александр Макрицкий и 
Денис Ячменев. Должность тренера вратарей займет Георгий Гелашвили, а 
Брэндон Бови продолжит работать тренером по физподготовке. 
 - Мы давно следили за работой Анвара Рафаиловича в других клубах, он не 
первый год был в сфере наших интересов. Но ранее не было возможности 

пригласить его в наш клуб из‑за контрактных обязательств перед другими 

клубами. Это очень хороший тренер, прошедший все ступени развития - от 
детской школы до сборной России. Он работал в хороших клубах с игроками 
разного уровня и не стоит на месте - все еще развивается и обучается. 
Во время переговоров мы поняли, что системный подход Гатиятулина подходит 
нашему клубу. Мы рассчитываем на преемственность основных идей "Ак Барса": 
работоспособности, сплоченности, стабильности, грамотной игры и высоких 
результатов. Считаем, что этому помогут хорошие отношения Анвара 
Рафаиловича (Гатитялуина) и Зинэтулы Хайдяровича (Билялетдинова). 
Также нам понравилось интересное предложение Гатиятуллина по тренерскому 
штабу. Александр Макрицкий выполнял большой объем работы в Челябинске в 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056640_Anvar_Gatijatulin_Rabota_v_Ak_Barse__vyzov_dla_lubogo_trenera_My_vsem_trenerskim_shtabom_oshhushhajem_otvetstvennost_i_gotovy_k_nej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056640_Anvar_Gatijatulin_Rabota_v_Ak_Barse__vyzov_dla_lubogo_trenera_My_vsem_trenerskim_shtabom_oshhushhajem_otvetstvennost_i_gotovy_k_nej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056640_Anvar_Gatijatulin_Rabota_v_Ak_Barse__vyzov_dla_lubogo_trenera_My_vsem_trenerskim_shtabom_oshhushhajem_otvetstvennost_i_gotovy_k_nej
https://sport.business-gazeta.ru/article/294469
https://sport24.ru/hockey/news-647182-gatiyatulin-rabota-v-ak-barse-vyzov-dlya-lyubogo-trenera-ponimayu-ambitsii-kluba
https://www.sports.ru/hockey/1116067296-anvar-gatiyatulin-rabota-v-ak-barse-vyzov-ya-ponimayu-ambiczii-kluba-v.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056635_Anvar_Gatijatulin_naznachen_glavnym_trenerom_Ak_Barsa


 

 

этом сезоне, у него было много предложений в межсезонье, и мы рады, что он 
выбрал наш клуб. 
Денис Ячменев - один из самых перспективных специалистов из ВХЛ. Он сразу 
после завершения карьеры игрока, без раскачки, стал главным тренером и за три 
сезона выиграл Кубок и дважды играл в полуфиналах. При не самом сильном 
составе его команда показывала очень быстрый и активный хоккей, 
соответствующий современным трендам. 
Алексей Тертышный не чужой для Казани человек, он выступал за "Ак Барс" и 
понимает, какое значение результаты команды имеют для республики. Это 
умный тренер, со своим мнением, он будет заниматься спецбригадами 
большинства. Георгий Гелашвили также прошел все этапы тренерской работы, 
это молодой специалист, который еще будет развиваться. Мы рассчитываем на 

его успешную работу с нашими вратарями, - приводит слова Валиуллина пресс‑
служба "Ак Барса". 
"Ак Барс" под руководством Зинэтулы Билялетдинова уступил "Автомобилисту" 

со счетом 1-4 в серии первого раунда плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

С 2020 по 2023 год Гатиятулин возглавлял "Трактор". В конце марта "Сибирь" 
объявила о договоренности о заключении контракта с Гатиятулиным, однако 
тренер в итоге отказался от этого варианта. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056638_V_Ak_Barse_objasnili_vybor_G
atijatluina_na_dolzhnost_glavnogo_trenera 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"У Гатиятулина в "Ак Барсе" хороший штаб. Если он будет 
прислушиваться к нему, то добьется успехов" - Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что 
возглавивший "Ак Барс" Анвар Гатиятулин добьется успеха. если будет 
прислушиваться к своему тренерскому штабу. 
Во вторник казанский клуб объявил о назначении Гатиятулина главным 
тренером, контракт рассчитан на два сезона. Помощниками Гатиятулина станут 
Алексей Тертышный, Александр Макрицкий и Денис Ячменев. Должность 
тренера вратарей займет Георгий Гелашвили, а Брэндон Бови продолжит 
работать тренером по физподготовке. 
Ячменев три последних сезона возглавлял тюменский "Рубин" в ВХЛ. Вместе с 
командой он стал обладателем главного трофея лиги - Кубка Петрова в сезоне 
2021/22. 
 - Хотелось бы, чтобы Анвар Гатиятулин по‑новому раскрылся в "Ак Барсе", 
показал зрелищную игру. Тем более, что в Казани будет мощный состав. Это 
команда с амбициями, которая всегда претендует на Кубок Гагарина. 
Что для себя почерпнул Гатиятулин за время без работы остается загадкой. Но 
ему есть, что доказывать и себе, и челябинским болельщикам. Работа в "Ак 
Барсе" - очень серьезный вызов для него. Хочется пожелать ему удачи. Уже на 
предсезонке посмотрим, какой хоккей он будет прививать команде. 
 - Одним из его помощников будет Денис Ячменев, который здорово работал 
главным тренером тюменского "Рубина".  
 - Я общался с ребятами, которые работали с Денисом. Отзывы о нем только 
положительные. Они говорили, что Ячменев - едва ли не единственный тренер, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056638_V_Ak_Barse_objasnili_vybor_Gatijatluina_na_dolzhnost_glavnogo_trenera
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056638_V_Ak_Barse_objasnili_vybor_Gatijatluina_na_dolzhnost_glavnogo_trenera
https://sport24.ru/hockey/news-647175-ak-bars-obyavil-o-naznachenii-gatiyatulina-na-post-glavnogo-trenera
https://www.sports.ru/hockey/1116067264-valiullin-o-gatiyatuline-rasschityvaem-na-preemstvennost-osnovnyx-idej.html


 

 

который работал в ВХЛ по современным методикам. У каждого игрока в команде 
был планшет, на котором он мог смотреть нарезки своих смен. Всем присылали 
схемы, тщательно разбирали игру спецбригад, все объясняли. В Тюмени под 
руководством Ячменева шла работа на результат. 
Денис - очень классный специалист, который, я думаю, со временем, вырастет в 
главного тренера на уровне КХЛ. У него большое будущее. Когда слышишь от 
хоккеистов, что тренер так вдумчиво работает, развивает их, постоянно с ними 
общается, это дорогого стоит. Ячменев - хороший помощник. Если Гатиятулин 
будет прислушиваться к своему штабу, то они смогут добиться успехов, - сказал 
Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056793_U_Gatijatulina_v_Ak_Barse_kho
roshij_shtab_Jesli_on_budet_prislushivatsa_k_nemu_to_dobjetsa_uspehov__Shhito
v 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" сыграл на перехват (Коммерсантъ, Москва, 15 мая 2024) 
Он назначил главным тренером Анвара Гатиятулина 
Казанский "Ак Барс" совершил одно из самых неожиданных кадровых 
назначений в своей истории. Вопреки собственной традиции, гранд КХЛ доверил 
пост главного тренера, который после неудачного сезона покинул мэтр Зинэтула 
Билялетдинов, не безусловной хоккейной знаменитости, а Анвару Гатиятулину, 
специалисту со скромным бэкграундом, по ходу прошедшего чемпионата 
уволенному из челябинского "Трактора" и уже успевшему договориться о 
контракте с "Сибирью". 
"А к Барс" объявил о том, что новым главным тренером клуба стал Анвар 
Гатиятулин. 48-летний специалист занял пост, который после окончания сезона 
освободил ветеран Зинэтула Билялетдинов. С Билялетдиновым в позапрошлом 
чемпионате "Ак Барс" добрался до финала розыгрыша Кубка Гагарина, уступив 
в упорной борьбе в семи матчах ЦСКА, но потерпел неудачу в чемпионате 
нынешнем. Имея состав с множеством хоккеистов, являющихся по меркам КХЛ 
полноценными звездами, он довольно посредственно выглядел в регулярном 
чемпионате, а в play-off срезался в первом же раунде, уступив - 1:4 - 
"Автомобилисту", заявка которого выглядела куда менее ярко. 
Во время представления наставника Анвар Гатиятулин сказал, что "понимает 
амбиции клуба" и "уже чувствует, какое внимание команде уделяют болельщики, 
руководство республики и "Татнефти"", спонсора команды. При этом он отметил, 
что "ментально" ему в Казани "очень комфортно". Говоря о своей тренерской 
концепции, Гатиятулин отметил, что хочет, чтобы "Ак Барс" "играл в активный 
хоккей, который требует много энергии, потому важно будет подготовить команду 
физически". "Первоочередная задача штаба - как можно скорее объяснить все 
требования хоккеистам, чтобы наша игровая картинка начала развиваться", - 
сообщил тренер. 
Это чрезвычайно неординарное назначение. Дело в том, что оно фактически 
нарушает традиции "Ак Барса". Безусловный гранд КХЛ, обладающий 
огромными ресурсами, раньше доверял пост главного тренера исключительно 
знаменитостям с серьезными достижениями в послужном списке. Тому же 
Билялетдинову в минувшие два десятилетия он доставался трижды. А помимо 
него в клубе работали другие бывшие тренеры сборной России - Владимир 
Крикунов, Олег Знарок, доходивший с ЦСКА до финала Кубка Гагарина Дмитрий 
Квартальнов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056793_U_Gatijatulina_v_Ak_Barse_khoroshij_shtab_Jesli_on_budet_prislushivatsa_k_nemu_to_dobjetsa_uspehov__Shhitov
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У Анвара Гатиятулина бэкграунд совсем неброский на их фоне. Почти вся его 
клубная карьера прошла в "Тракторе". Исключение составляет короткий период 
на излете минувшего десятилетия, когда на Гатиятулина обратили внимание на 
более высоком уровне, пригласив в СКА и сборную России, но в качестве 
ассистента Ильи Воробьева. Однако карьерным толчком для него приглашение 
в итоге не стало. Гатиятулин, который впервые заявил о себе как специалисте с 
перспективами шесть лет назад, когда вывел "Трактор" в полуфинал play-off, 
вернулся в Челябинск. В 2022 году он снова прорвался с "Трактором" в 
полуфинальную стадию, но дальше пошли неудачи. В следующем регулярном 
чемпионате уральцы финишировали лишь девятыми в Восточной конференции 
и не попали в число участников Кубка Гагарина. 
Доверие к Гатиятулину клубный менеджмент не потерял, и его оставили главным 
тренером, но в начале очередной регулярки на фоне невыразительных 
результатов все-таки уволили. 
Причем без него "Трактор" с другим тренером - Алексеем Заварухиным - 
совершил прорыв и опять уверенно вышел в полуфинал play-off, разгромив по 
дороге к нему победителя регулярного первенства "Динамо". Остановил 
челябинцев лишь ярославский "Локомотив". 
Самое интересное, что, несмотря на эти факты, "Ак Барс" настолько 
заинтересовался Анваром Гатиятулиным, что его не смутило даже случившееся 
в конце марта событие. Очутившаяся вне play-off "Сибирь" тогда анонсировала 
скорое заключение контракта с Гатиятулиным, отметив, что уже достигла с ним 
предварительной договоренности. Однако внезапно что-то разглядевший в этом 
тренере "Ак Барс" перехватил его у новосибирцев. 
Почти вся тренерская карьера Анвара Гатиятулина прошла в "Тракторе", из 
которого его уволили в начале регулярного чемпионата из-за невыразительных 
результатов команды. 

https://www.kommersant.ru/doc/6691777   

К заголовкам сообщений 

Шуми Бабаев: "У Гатиятулина хорошие отношения с хоккеистами. От его 
назначения в "Ак Барс" положительные впечатления" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Агент Шуми Бабаев заявил "Матч ТВ", что новый главный тренер казанского "Ак 
Барса" Анвар Гатиятулин умеет выстраивать хорошие отношения с хоккеистами. 
Во вторник казанский клуб объявил о назначении Гатиятулина главным 
тренером, контракт рассчитан на два сезона. Помощниками Гатиятулина станут 
Алексей Тертышный, Александр Макрицкий и Денис Ячменев. Должность 
тренера вратарей займет Георгий Гелашвили, а Брэндон Бови продолжит 
работать тренером по физподготовке. 
 - Все ребята очень хорошо относятся к Анвару и ценят его человеческие 
качества. У него очень хорошие отношения с хоккеистами, они его слушают, и он 
их слышит. Это очень важно. По стилю игры Анвар будет ближе к тому, что было. 
Сейчас он провел много времени в Америке, прошел стажировку. Для Казани это 
хорошее назначение. Во‑первых, он татарин, во‑вторых, это тот человек, 
который проповедует стиль игры "Ак Барса". Для них это нормальная 
кандидатура, у меня самые положительные впечатления, - сказал Бабаев "Матч 
ТВ".  
Гатиятулин с 2015‑го по 2018‑й, а также с 2020 по 2023 год возглавлял "Трактор". 
В конце марта "Сибирь" объявляла о достижении договоренности с 
Гатиятулиным, но 5 апреля клуб сообщил, что специалист отказался занять пост 
главного тренера. 

https://www.kommersant.ru/doc/6691777


 

 

В прошедшем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ "Ак Барс" проиграл 
екатеринбургскому "Автомобилисту" в первом раунде Кубка Гагарина со счетом 
1-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056737_Shumi_Babajev_U_Gatijatulina_
khoroshije_otnoshenija_s_khokkeistami_Ot_jego_naznachenija_v_Ak_Bars_polozhit
elnyje_vpechatlenija 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Салавата Юлаева" Бирюков: "Думаю, в следующем сезоне мы 
выиграем Кубок Гагарина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 
мая 2024) 
Экс-защитник "Салавата Юлаева", ныне тренер клуба Евгений Бирюков оценил 
шансы уфимцев стать обладателями Кубка Гагарина в следующем сезоне.  
"У нас хорошая команда, хорошие игроки, хорошая организация. Все в наших 
руках. В КХЛ сейчас непредсказуемые результаты и это здорово, потому что 
шансы есть плюс-минус у всех. И я думаю, что в следующем году мы выиграем". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-salavata-yulaeva-evgeniy-
biryukov-ocenil-shansy-ufimcev-zavoevat-kubok-gagarina-v-sleduyuschem-sezone-
2211249/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата" Баширов - об оффершите Башкирову: 
"Металлург" на нас не выходил. Видимо, чемпионство это позволяет" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в 
интервью "СЭ" прокомментировал переход нападающего Данила Башкирова в 
"Металлург" через оффершит.  
 - Оффершиты в НХЛ считаются дурным тоном. В КХЛ ситуация другая. Через 
оффершит "Металлург" забрал у "Салавата Юлаева" Данила Башкирова. Как 
переход выглядел с вашей стороны?  
 - Вы правы. Эта ситуация выглядела плохо. С нами никто не разговаривал. 
Общение с агентом трудно было назвать переговорами. Больше это был 
ультимативный тон. Мы предлагали суммы, адекватные рынку. "Салават Юлаев" 
не стал чемпионом в этом году. Поэтому требовать с нас трехкратное 
увеличение зарплаты мы посчитали неверным. Заключение контракта в той 
сумме, которая нам предлагалась, тоже неверно по отношению к игрокам, 
которые уже подписали контракты с другими условиями. История нехорошая, мы 
сделали выводы. "Металлург" на нас не выходил, переговоры не вел. Видимо, 
чемпионство это позволяет. Наверное, когда мы тоже будем чемпионами, тоже 
так будем себя вести, - сказал Баширов "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/generalnyy-direktor-salavata-yulaeva-
podelilsya-mneniem-o-perehode-bashkirova-v-metallurg-2211296/ 

К заголовкам сообщений 

Директор "Металлурга" назвал нового тренера вратарей (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Алексей Жлоба 
в интервью "СЭ" рассказал об изменениях в тренерском штабе команды. 
 - Кто заменит тренера вратарей Клемена Мохорича в штабе "Металлурга" в 
сезоне-2024/25?  
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 - Судницин будет тренером вратарей в этом сезоне. Александр сделал большую 
работу. Параллельно с Клемом Мохоричем он вел трех вратарей в нашей 
команде. Александр перенял необходимый опыт, которые понадобится в этом 
сезоне. 
"Металлург" в минувшем сезоне в третий раз в истории выиграл Кубок Гагарина. 
В финальной серии магнитогорцы победили ярославский "Локомотив" (4-0).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/direktor-metallurga-nazval-novogo-
trenera-vratarey-2211266/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" назвали дату проведения чемпионского парада в 
Магнитогорске (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" рассказал, когда в 
Магнитогорске пройдет чемпионский парад, приуроченный к выигрышу Кубка 
Гагарина в сезоне-2023/24.  
" Мы планируем провести чемпионский парад 31 мая. Приглашаем всех. Будет 
организован стандартный проезд чемпионов по городу с кубком, автограф-
сессии в парке "Притяжение" и на заводоуправлении ММК, а также концертная 
программа в ледовом дворце ", - сказал Жлоба "СЭ".  
На пути к финалу Кубка Гагарина "Металлург" обыграл "Амур" (4-2), "Спартак" (4-
2) и "Автомобилист" (4-3). В финальной серии команда одержала победу над 
"Локомотивом" со счетом 4-0. "Металлург" завоевал титул в третий раз в своей 
истории.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-metallurge-nazvali-datu-
provedeniya-chempionskogo-parada-v-magnitogorske-2211269/ 

К заголовкам сообщений 

Голкипер "Металлурга" Набоков: "Надеюсь, в ближайшем будущем заберу 
"Везину" КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Вратарь магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков в интервью "СЭ" 
прокомментировал номинацию на приз лучшему голкиперу сезона-2023/24.  
Обладателем награды стал Даниил Исаев, выступающий за ярославский 
"Локомотив".  
 - Есть разочарование от того, что не выиграли приз лучшему вратарю сезона? 
Это было бы красиво и заслуженно.  
 - Конечно, было бы очень круто и здорово выиграть такую награду. Я рад за 
Даниила Исаева. Поздравляю его. Рад, что выиграл другие награды. Надеюсь, в 
ближайшем будущем заберу "Везину" КХЛ. 
 - Вам подарили автомобиль Ниву. Что будете делать с ней?  
 - Пока не думал. Только что закончилась церемония. Сейчас все обговорим и 
будет видно, - сказал Набоков "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-metallurga-nabokov-
kommentariy-o-nominacii-na-priz-luchshemu-golkiperu-sezona-2023-24-2211289/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Динамо" - об обещании Гусева: слова Никиты имеют под 
собой основания (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
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Генеральный директор московского "Динамо" Сергей Сушко рассказал о 
ситуации с контрактом нападающего Никиты Гусева. 
 - Спортивный директор Алексей Сопин сказал, что у клуба есть обещание со 
стороны Никиты Гусева, что в следующем сезоне он будет выступать в России 
только за "Динамо", если останется в КХЛ.  
 - Вы знаете, есть игрок - есть тренер. Получаются хорошие истории тогда, когда 
игрок попадает к своему тренеру. Думаю, что вы все увидели, что под 
руководством Алексея Николаевича Кудашова Никита всегда проводит свои 
лучшие сезоны. Поэтому мы очень рады, что у нас есть тренер, у которого игрок 
может стать одним из лучших в лиге. Эти слова Никиты про то, что он будет 
играть только за "Динамо", если останется в КХЛ, имеют под собой все 
основания, - сказал Сушко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Сергеем 
Емельяновым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5550174-gendirektor-dinamo-ob-
obeschanii-guseva-slova-nikity-imeyut-pod-soboj-osnovaniya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА объявил о пополнении тренерского штаба Бабенко и Мохоричем 
(Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024) 
Тренер Юрий Бабенко и тренер вратарей Клемен Мохорич вошли в штаб ЦСКА, 
сообщает пресс-служба клуба.  
Последние два сезона Бабенко являлся ассистентом главного тренера "Ак 
Барса". Мохорич в 2020-2024 годах тренировал вратарей "Металлурга".  
В тренерском штабе ЦСКА остались тренер по развитию игроков Александр 
Попов, тренер по физподготовке Хассан Саид и тренер по функциональной 
подготовке Владислав Брызгалов.  
В сезоне-2024/25 главным тренером ЦСКА будет Илья Воробьев.  

https://sport24.ru/hockey/news-647301-tsska-obyavil-o-popolnenii-trenerskogo-
shtaba-babenko-i-mokhorichem 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук рассказал о своем решении вернуться в хоккей 
(Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Нападающий Илья Ковальчук рассказал о своем решении вернуться в хоккей. 
Напомним, Ковальчук стал игроком "Спартака" в середине сезона-2023/2024, в 
возрасте 40 лет после трехлетней паузы в профессиональной карьере. 
"Ожидал ли, что вернусь в хоккей? Ну, честно не было никогда мысли, что 
закончил. Вообще "закончил с хоккеем", "прощальный матч" не мое. Мне кажется, 
что жизнь наоборот начинается только после завершения профессиональной 
карьеры. Ты можешь и обязан любой человек, который чего-то добился в спорте, 
передать какое-то умение, наследие детям. 
Что касается Олимпиады, то это получилось случайно. Алексей Юрьевич 
Жамнов пригласил меня на роль генерального менеджера. И мне очень это 
понравилось. Очень нервная работа. Легче играть, чем сидеть на трибуне и 
смотреть, переживать. Все организационные вопросы, новые знакомства, 
общение с Международным Олимпийским комитетом, с нашим олимпийским 
комитетом, с федерацией было интересно, поэтому очень крутой опыт. 
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И все равно хоккеиста я в себе не до конца еще [убил]. Все равно я постоянно 
тренировался и три-четыре раза в неделю ходил кататься сам, играть со 
знакомыми на таком любительском уровне", - сказал Ковальчук в интервью 
Федору Смолову на YouTube-канале Smol Talk.  

https://www.championat.com/hockey/news-5550318-ilya-kovalchuk-rasskazal-o-
svoyom-reshenii-vernutsya-v-hokkej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук: что касается продолжения спортивной карьеры, то 
определюсь в ближайшее время (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 
мая 2024) 
Чемпион мира по хоккею и игрок ряда клубов, Илья Ковальчук поделился, 
планирует ли он продолжить профессиональную карьеру в следующем сезоне.  
"Никакого понимания сейчас нет. Что касается спортивной карьеры, то 
определюсь, думаю, в ближайшее время. Но я думаю, что честно, уже все 
прекрасно понимают, что смысла никакого. То, что я хотел, я сделал. У меня папа 
был фанатом "Спартака" всю жизнь", - заявил Ковальчук в интервью Федору 
Смолову на YouTube-канале "Smol Talk". 
Ковальчук добавил, что на 99% уверен в том, что провел свою последнюю игру 
в профессиональном хоккее. 
В минувшем регулярном чемпионате КХЛ нападающий принял участие в 20 
матчах, в которых набрал 8 (4+4) очков. В плей-офф Ковальчук сыграл в пяти 
играх, в которых не отметился результативными действиями.  
Трудовое соглашение 41-летнего Ковальчука с московским "Спартаком" истекло 
30 апреля. 
Нападающий "Спартака" Ансель Галимов в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru рассказал о своей реакции на возвращение в команду 
нападающего Ильи Ковальчука. 

https://metaratings.ru/news/kovalchuk-chto-kasaetsya-prodolzheniya-sportivnoi-
karery-to-opredelyus-v-blizhaishee-vremya-363071/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Радулов все ближе к переходу в "Динамо"? Главные трансферные слухи 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Межсезонье получается достаточно ярким и богатым на события. 
Накануне в КХЛ официально закрыли сезон-2023/2024. Ключевая тема 
межсезонья - трансферная активность команд. Рассказываем про главные слухи 
и возможные переходы, которые могут состояться в ближайшее время. 
Радулов все же окажется в "Динамо"? 
Продолжается трансферная сага с Александром Радуловым. Возрастает 
вероятность того, что звездный форвард все же окажется в московском 
"Динамо". Сейчас стороны обсуждают финансовые условия сделки или же, 
проще говоря, торгуются. Остается небольшая вероятность того, что Радулов 
останется в "Ак Барсе", но, скорее всего, Казань Александр покинет. Сам 
форвард хочет играть в Москве, поэтому вариант с "Автомобилистом", судя по 
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всему, тоже отпадает. Как и с Хабаровском, где хоккеисту предлагали огромные 
деньги. 
Лукоянов может перейти в "Локомотив" 
Нападающий Артем Лукоянов, у которого закончился контракт с "Ак Барсом", 
может продолжить карьеру в "Локомотиве". Генменеджер казанцев уже 
намекнул, что в Казани форварда, скорее всего, не будет. Дело не в игровых 
качествах Артема, а в том, что с ним происходит вне льда, а это отдельная тема 
для разговора. 
Интересно, справится ли с Лукояновым Игорь Никитин в случае переезде 
опытного игрока в Ярославль. Характера и лидерских качеств Артему не 
занимать, а вот с дисциплиной нужно что-то делать. 
Цыплаков близок к отъезду в НХЛ 
Продолжается история с уходом лидеров из "Спартака". Если в прошлом сезоне 
клуб покинул Александр Хохлачев, то теперь, по всей видимости, пришла 
очередь Максима Цыплакова. Причина все та же: патологическая скупость 
руководства москвичей, которое не готово платить хоккеистам деньги в 
соответствии с нынешними реалиями рынка. 
Теперь дошло до того, что ограниченно свободным агентам делают 
неадекватные квалификационные предложения, буквально связывая людей по 
рукам и ногам. В свою очередь, Максим близок к отъезду в Северную Америку. 
Местные инсайдеры уже пишут про вариант и заинтересованность со стороны 
"Монреаля". 
Муранова отправляют в "Адмирал" 
Нападающий Иван Муранов покинет московское "Динамо" и продолжит карьеру 
в "Адмирале". Хоккеист разочаровал главного тренера бело-голубых Алексея 
Кудашова своей игрой в прошлом сезоне, к нему была масса претензий, и он 
перестал прогрессировать. Также поговаривают, что генеральный менеджер 
динамовцев Алексей Сопин везет высококлассного легионера в топ-6. Кроме 
того, "Динамо" активно ищет вратаря - Илья Коновалов своей игрой не впечатлил 
и будет искать себе новое место работы. 
Артем Сергеев укрепит защиту "Динамо" 
Изначально планировалось, что бывший защитник СКА Артем Сергеев 
продолжит карьеру в "Ак Барсе", однако эта сделка так и не состоялась. В итоге 
переманить в свои ряды Сергеева получилось московскому "Динамо", где, как мы 
уже писали ранее, окажутся нападающие Швец-Роговой и Михеев. В общем, 
укрепление состава бело-голубых идет полным ходом. Соглашение с Сергеевым 
будет двухлетним, а это значит, что на защитника действительно всерьез 
рассчитывают. По сути, это замена перешедшему в "Спартак" Андрею Миронову.  

https://www.championat.com/hockey/article-5550280-glavnye-transfernye-sluhi-
vozmozhnye-perehody-i-obmeny-14-maya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Символическая сборная сезона: обладатель Кубка Вызова из "Красной 
Армии" и лидер МХЛ по "сухарям" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Официальный сайт МХЛ представляет серию материалов, посвященных 
символической сборной сезона 2023/2024 по версии комментатора КХЛ ТВ и 
эксперта MHL.KHL.ru Антона Васятина.  

https://www.championat.com/hockey/article-5550280-glavnye-transfernye-sluhi-vozmozhnye-perehody-i-obmeny-14-maya-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5550280-glavnye-transfernye-sluhi-vozmozhnye-perehody-i-obmeny-14-maya-2024-goda.html


 

 

В первом материале - четвертый состав.  
Максим Соколов, вратарь ("Атлант", 2005 год рождения )  
 РЧ: 36 игр, 22 победы, КН 2,51, 91,1% ОБ, 7 игр "на ноль"  
 П И : 2 игры, 2 победы, КН 1,00, 95,2% ОБ  
 ПО: 3 игры, 1 победа, КН 4,96, 89,5% ОБ  
Выступление "Атланта" в сезоне 2023/2024 стало приятным сюрпризом. Не 
обладая большими ресурсами, команда провела стабильный чемпионат и 
уверенно пробилась в плей-ин, а затем и в плей-офф. Одним из факторов успеха 
можно назвать игру Максима Соколова. Для 18-летнего вратаря сезон стал 
дебютным в МХЛ, однако с задачей достойно его провести он справился. Нельзя 
сказать, что чемпионат сложился для голкипера идеально, поскольку были и 
неудачные игры. Но в нужный момент он действовал уверенно, помогая и без 
того организованной команде. Соколов стал лучшим вратарем регулярного 
чемпионата по количеству "сухих" матчей. Всего их накопилось семь, что стало 
повторением клубного рекорда (Алексей Красиков семь раз сыграл "на ноль" в 
сезоне 2014/2015). В серии плей-ин против "Красной Армии" Максим Соколов 
пропустил всего две шайбы в двух встречах и сыграл значительную роль в 
выходе команды в решающую стадию сезона.  
Ярослав Мухранов, защитник ("Стальные Лисы", 2005 год рождения )  
 РЧ: 48 игр, 24 (8+16) очка, "+35", 1 победный гол, 100 заблокированных бросков  
 ПИ: 2 игры, 0 очков, "-2"  
Ярослав Мухранов - один из игроков, которые выделялись сразу по нескольким 
статистическим показателям. В "Стальных Лисах" он стал первым игроком 
регулярного чемпионата по среднему игровому времени (более 22 минут за 
матч), стабильно выходя на лед в большинстве и меньшинстве. С 24 очками в 48 
играх Мухранов в несколько раз улучшил результат своего дебютного сезона в 
МХЛ. Помимо солидного показателя в восемь голов, защитник заблокировал 100 
бросков (один из восьми хоккеистов Лиги, добравшихся до этой отметки по 
итогам регулярки). 64 силовых приема - лучший показатель в составе 
магнитогорцев. Одна из заброшенных Мухрановым шайб стала победной и 
пришлась на декабрьский домашний матч с "Реактором" (это первый подобный 
гол в карьере защитника).  
Виталий Пестерев, защитник ("Алмаз", 2005 год рождения )  
 РЧ: 40 игр, 20 (7+13) очков, "+14", 1 победный гол, 76 заблокированных бросков  
 ПО: 9 игр, 5 (2+3) очков, "+1", 34 заблокированных броска  
Защитник череповецкого "Алмаза" Виталий Пестерев с первых же игр сезона дал 
понять, что чемпионат получится для него успешным. Ему удалось отличиться в 
двух матчах подряд, поразив ворота петербургского "Динамо". В обоих случаях 
это были голы в большинстве. Именно при игре с численным преимуществом 
Пестерев стал важным игроком своей команды. В целом за регулярный 
чемпионат защитник заработал 20 очков, а заодно стал вторым игроком "Алмаза" 
по показателю полезности ("+14"). 76 заблокированных бросков - лучший 
результат в команде по итогам регулярного чемпионата. В плей-офф он добавил 
в статистику пять очков, включая два гола. Практически все результативные 
действия пришлись на драматичную серию первого раунда с московским 
"Динамо". Физически мощный игрок обороны стабильно выделялся не только 
самоотверженной игрой в своей зоне, но и бросковой активностью на чужой 
синей линии.  
Егор Соловьев, крайний нападающий ("Красная Армия", 2005 год рождения )  
 РЧ: 35 игр, 44 (19+25) очка, 2 победных гола, 3,7 броска за игру  
 ПИ: 2 игры, 1 (1+0) очко, 1,5 броска за игру  



 

 

Сезон обновленной "Красной Армии" сложно назвать успешным в отношении 
итогового результата, но нужно отметить отдельных игроков, добившихся 
прогресса. Выступление Егора Соловьева порой было доминирующим. Ему 
удалось стартовать с результативной серии из девяти игр. На этом отрезке 
форвард москвичей заработал 17 очков, включая восемь заброшенных шайб. В 
сумме за 35 игр регулярного чемпионата Соловьев набрал 44 очка. По средней 
результативности в его возрасте в составе армейской молодежки лучше были 
только Николай Прохоркин, Никита Гусев и Никита Кучеров. Благодаря своей 
яркой игре Соловьев не только попал в эту компанию, но и дебютировал в КХЛ и 
ВХЛ. Свои впечатляющие навыки финишера он показал и там, отличившись в 
дебютных матчах. Точно так же нападающий забил и в первой игре на уровне 
МХЛ несколько лет назад.  
Никита Хоружев, центральный нападающий ("Реактор", 2003 год рождения )  
 РЧ: 31 игра, 46 (23+23) очков, 4 победных гола, 4,3 броска за игру  
 ПИ: 3 игры, 4 (4+0) очка, 3,7 броска за игру  
Никита Хоружев - один из лучший игроков сезона в Восточной конференции. В 
регулярном чемпионате на его счету в среднем примерно 1,5 очка за игру (одно 
из лучших значений всей Лиги), что даже с учетом опыта игрока является 
серьезным показателем. В половине матчей он набрал минимум по два очка. На 
игру против "Локо-76" в конце ноября пришелся первый в карьере хет-трик (с 
победным голом). Как центрфорвард Хоружев неплохо проявил себя и на 
вбрасываниях в регулярном чемпионате: выиграл 53,5% единоборств на точке. 
Несмотря на то, что "Реактор" не пробился в решающую часть сезона, в трех 
матчах плей-ин против "Стальных Лисов" нападающий забил четыре гола, 
причем отличился как в равных составах, так в большинстве и в меньшинстве. В 
нижнекамской молодежке Хоружев на протяжении сезона был одной из главных 
звезд и заслуженно получал шансы в КХЛ и ВХЛ.  
Никита Сураев, крайний нападающий ("СКА-Юниор", "СКА-1946", 2005 год 
рождения )  
 РЧ: 54 игры, 59 (26+33) очков, 5 победных голов, 3,5 броска за игру  
 ПО: 16 игр, 8 (6+2) очков, 2 победных гола, 2,7 броска за игру  
Практически весь сезон Никита Сураев провел в составе команды "СКА-Юниор", 
был в ней самым заметным нападающим и явным лидером. В самом конце 
регулярного чемпионата он был переведен в "СКА-1946", в своей первой же игре 
забросив единственную шайбу петербуржцев в ворота московского "Динамо". 
Сураев забил 26 голов за регулярный чемпионат, это пятое место Лиги. Пять 
шайб стали победными. В течение сезона форвард стал автором двух хет-
триков, причем второй пришелся на матч плей-офф против "Динамо" из Санкт-
Петербурга. В первых двух кубковых играх против динамовцев Сураев забросил 
пять шайб, в том числе две победные. В тот момент он заменял в первой тройке 
травмированного Даниила Лазутина. Классный бросок - одно из главных 
хоккейных качеств Никиты Сураева.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051465/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Сергей Анохин ответил на вопрос о планах на дальнейшее 
сотрудничество компании FONBET с КХЛ (Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024) 
Сергей Анохин, генеральный директор FONBET, бывший вице-президент 
Российского футбольного союза, рассказал о сотрудничестве компании с КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051465/


 

 

"Планируем ли продолжение сотрудничества после того, как контракт с КХЛ 
закончится в конце следующего сезона? Мы много вкладываем в Лигу, она 
развивается. Как в этом, так и в предыдущих сезонах нами совместно было 
реализовано много проектов. Например, уже в прошедшем сезоне запустили и 
реализовали проект FONBET Овертайм, а на прошедшем закрытии сезона 
наградили героя дополнительного времени - Василия Атанасова из "Торпедо". 
Церемония закрытия сезона КХЛ, как и всегда, прошла на высочайшем уровне. 
Конечно, нам было бы интересно продолжить сотрудничество и развивать наше 
партнерство".  

https://sport24.ru/betting/news-647384-sergey-anokhin-otvetil-na-vopros-o-planakh-
na-dalneysheye-sotrudnichestvo-kompanii-fonbet-s-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк рассказал о деле вратаря Федотова (Р-Спорт, Москва, 14 мая 
2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что у организации есть несколько сценариев в деле вратаря Ивана 
Федотова.  
Ранее ФХР сообщила, что Международная федерация хоккея (IIHF) наложила на 
нее штраф в 1 миллион швейцарских франков (1,02 млн евро) за выступление 
Федотова в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в сезоне-2023/24 в составе 
ЦСКА.  
"Есть правила, которые, как считает международная федерация, мы нарушили. 
Сейчас будем думать, что нам дальше делать с этим штрафом в миллион 
швейцарских франков. Думаем над тем, как гасить этот штраф", - сказал Третьяк.  
"Не выплачивать - один из вариантов. Это только пришло, и мы у наших юристов 
спрашиваем, как нам действовать - оплачивать, не оплачивать или отдавать в 
суд. Сейчас не могу точно сказать", - отметил глава ФХР.  
В 2022 году Федотов, серебряный призер Олимпиады в Пекине в составе 
сборной России, после завоевания Кубка Гагарина с ЦСКА подписал контракт с 
"Филадельфией", которая выбрала его на драфте Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) 2015 года под 188-м номером, но был задержан в военкомате и отправлен 
в воинскую часть для прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года 
зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. Соглашение игрока с 
"Филадельфией" действовало в сезоне-2023/24.  
IIHF отказала ЦСКА в регистрации контракта с голкипером. Хоккеист был 
дисквалифицирован на четыре месяца с 1 сентября 2023 года, на столичный 
клуб наложили запрет на международные трансферы сроком на год, однако КХЛ 
допустила Федотова к матчам. Позднее дисциплинарный совет IIHF отклонил 
апелляции ЦСКА и Федотова на решение о санкциях. В конце марта 2024 года 
голкипер перешел в "Филадельфию". 11 мая IIHF объявила об отстранении 
Федотова от всех соревнований под эгидой федерации сроком на три года.  

https://rsport.ria.ru/20240514/fedotov-1945785109.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/betting/news-647384-sergey-anokhin-otvetil-na-vopros-o-planakh-na-dalneysheye-sotrudnichestvo-kompanii-fonbet-s-kkhl
https://sport24.ru/betting/news-647384-sergey-anokhin-otvetil-na-vopros-o-planakh-na-dalneysheye-sotrudnichestvo-kompanii-fonbet-s-kkhl
https://rsport.ria.ru/20240514/fedotov-1945785109.html
https://allhockey.ru/news/show/517825-Tret_yak_zayavil_chto_u_FHR_v_dele_Fedotova_est_neskol_ko_scenariev


 

 

Третьяк считает, что IIHF не должна допускать ошибки, связанные со 
статистикой сборных (ТАСС, Москва, 14 мая 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не должна ошибаться в информации, 
связанной со статистикой выступлений сборных на чемпионатах мира. Такое 
мнение ТАСС высказал президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк.  
Перед матчем чемпионата мира между командами Швеции и США (5:2) в 
инфографике, посвященной шведской сборной, было упомянуто количество 
чемпионских титулов у шведов (11), канадцев (28) и сборных 
Чехословакии/Чехии (12). При этом не было указано, что сборные СССР и России 
всего завоевали 27 чемпионских титулов. Глава IIHF Люк Тардиф объяснил 
ТАСС это тем, что была допущена ошибка.  
"Я считаю, что это неприятный момент. Такие исторические ошибки нельзя 
допускать", - сказал Третьяк.  

https://tass.ru/sport/20788157 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"У нас нет больших разногласий с КХЛ. Но сборная может объединить всю 
страну, а один клуб - нет". Интервью Третьяка (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 14 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в интервью 
"Матч ТВ" рассказал, существуют ли у организации разногласия с 
Континентальной хоккейной лигой.  
8 мая в Государственную думу РФ был внесен законопроект о том, чтобы 
спортивным лигам страны придать независимый статус. В случае КХЛ это нужно 
для того, чтобы не зависеть от Международной федерации хоккея (IIHF), попадая 
под ее санкции. 
В интервью "Матч ТВ" президент ФХР Владислав Третьяк рассказал о 
сотрудничестве с КХЛ, поделился мнением о церемонии закрытия сезона, на 
которой вручил приз лучшему вратарю Даниилу Исаеву из "Локомотива", а также 
ответил на вопрос, следит ли за чемпионатом мира в условиях отстранения 
сборной России.  
 - Вам понравилась церемония закрытия сезона КХЛ?  
 - Да, потому что иногда бывали церемонии, на которые не приезжали игроки, 
хотя должны были со сцены забирать призы. А теперь были практически все 
номинанты на месте, кроме Никиты Гусева. Это очень здорово, потому что надо 
уважать организаторов Континентальной хоккейной лиги, которые вложили душу 
в мероприятие. А эта церемония прошла на самом высоком уровне, очень 
достойно и солидно. 
 - Еще год назад вы говорили "Матч ТВ", что Даниил Исаев - лучший вратарь КХЛ. 
Хотя тогда и отдали приз Никите Серебрякову. Но теперь вы вручили награду со 
сцены именно Исаеву. Почему лучший - он? Ведь в финале со счетом 4-0 
победил Илья Набоков.  
 - Потому что Исаев очень стабильно играл на протяжении всего сезона. Ведь 
нельзя давать лучшего вратарю, который выстрелил только на конкретном 
отрезке. Вот в НХЛ всегда оценивают игрока по целому сезону. Ну, а Исаев этой 
стабильностью отличается, и ему заслуженно дали награду. Я вообще считаю, 
что он - лучший вратарь России, и это не зависит от разных голосований. 
- Что для вас главное в этом сезоне с точки зрения ФХР и сборной?  

https://tass.ru/sport/20788157
https://allhockey.ru/news/show/517853-Tret_yak_schitaet_chto_IIHF_ne_dolzhna_dopuskat_oshibki_svyazannye_so_statistikoj


 

 

 - То, что появились молодые игроки, - это очень важно. И в Нижнем Новгороде, 
и в Магнитогорске, и в других городах появляется много новых звездочек. Это 
потому, что у нас работал лимит в трех иностранцев на клуб. Думаю, это сыграло 
свою роль. Появилось больше сорока дополнительных рабочих мест для тех 
россиян, кто в потенциале сможет раскрыть свой талант в КХЛ. 
Хотелось бы видеть, что эти появившиеся звездочки засверкают более ярко на 
хоккейном небосводе. Мы надеемся, что мы все-таки будем играть на 
чемпионатах мира. И эти хоккеисты будут выступать за сборную России, делая 
все ради того, чтобы мы выиграли. 
 - Вы чемпионат мира хотя бы краем глаза смотрите?  
 - Результаты - да. А смотреть нет времени. Я много езжу по стране, очень много 
событий. Сейчас проходят турниры среди молодежных и юношеских команд. Вот 
в среду лечу в Ухту, потом - в Сочи на закрытие сезона ВХЛ. У меня такой график, 
что нет времени смотреть чемпионат мира. 
Но мне интересно, кто кого побеждает. Болею за Казахстан - за команду, которую 
мы хорошо подготовили. Я уже поздравил Аскара Мамина, президента 
Казахстанской федерации хоккея, с первой победой, когда они на ЧМ обыграли 
французов. 
Мы действительно участвовали в их турнире, который проходил в Астане. 
Провели спаренный матч, который был очень важен для сборной Казахстана в 
подготовке к чемпионату мира. Дай бог казахстанцам пройти как можно дальше. 
 - Вас обижает, что даже в графике Международная федерация хоккея (IIHF) 
убирает заслуги сборной России, не замечая наши медали?  
 - Хотя они сказали, что это просто ошибка, но я думаю, что это никакая не 
ошибка. А действительно непонятное явление. Не хочу комментировать до 
конца, но считаю, что это неправильно. Нельзя искажать историю. Если сделали 
такую ошибку, то надо извиняться за нее в полный рост. 
 - Есть ли у ФХР полноценное сотрудничество с КХЛ? Появляются новости, что 
лига станет независимой, отделившись от федерации.  
 - Пока нет никакого решения о том, что КХЛ будет независимой. И я вообще 
скажу, что нет никаких разногласий между ФХР и КХЛ. Самое главное - развивать 
хоккей в стране. Сильная Континентальная хоккейная лига для нас - это сильная 
сборная. 
Мы все в одной лодке, мы все работаем для болельщиков, на всю страну. Можно 
болеть за ЦСКА или СКА, за Екатеринбург или Магнитогорск. Но когда играет 
сборная, за нее болеет вся страна. Вот это надо не забывать. 
Еще мне Владимир Путин говорил, когда предложил стать президентом ФХР: 
"Мне победы нужны. Мне Россию объединять надо". А тогда не было 15 лет 
побед на чемпионатах мира. 
Понимаете? Победы хоккейной сборной объединяют Россию. А один клуб КХЛ - 
не объединяет. За него просто болеют в каком-то регионе. Совсем другое дело, 
когда сборная играет на Олимпиаде или чемпионате мира. Это престиж нашей 
страны, нашего хоккея. 
Поэтому у нас нет никаких проблем с КХЛ. Возникают сегодня некоторые 
вопросы: они хотят одно, мы - другое. Но в принципе больших разногласий между 
нами не существует. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056612_U_nas_net_bolshih_raznoglasij_
s_KKhL_No_sbornaja_mozhet_objedinit_vsu_stranu_a_odin_klub__net_Intervju_Tre
tjaka 

Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056612_U_nas_net_bolshih_raznoglasij_s_KKhL_No_sbornaja_mozhet_objedinit_vsu_stranu_a_odin_klub__net_Intervju_Tretjaka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056612_U_nas_net_bolshih_raznoglasij_s_KKhL_No_sbornaja_mozhet_objedinit_vsu_stranu_a_odin_klub__net_Intervju_Tretjaka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056612_U_nas_net_bolshih_raznoglasij_s_KKhL_No_sbornaja_mozhet_objedinit_vsu_stranu_a_odin_klub__net_Intervju_Tretjaka
https://www.sports.ru/hockey/1116067909-tretyak-o-nezavisimosti-kxl-putin-govoril-mne-pobedy-nuzhny-mne-rossiy.html


 

 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 15 мая 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 14 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Народ по-прежнему хочет видеть игры сборной России" (Известия, 
Москва, 15 мая 2024) 
Президент ФХР Владислав Третьяк - о прошедшем сезоне, отношениях 
федерации с КХЛ, инциденте с IIHF и задачах нового главы Минспорта 
Российский хоккейный сезон официально завершился 13 мая, когда состоялись 
церемония закрытия сезона КХЛ и итоговое общее собрание руководителей 
клубов лиги. В этот же день комитет Государственной думы по развитию 
физической культуры и спорта проводил совещание с кандидатом в министры 
спорта РФ Михаилом Дегтяревым, который был утвержден в этой должности 14 
мая. В обоих мероприятиях участвовал Владислав Третьяк, входящий в 
соответствующий думский комитет и возглавляющий Федерацию хоккея России 
(ФХР). 
В интервью "Известиям" он отметил основные профессиональные качества 
претендента на пост министра спорта, высказался о лучших вратарях сезона КХЛ 
Данииле Исаеве и Илье Набокове, прокомментировал желание главного тренера 
магнитогорского "Металлурга" Андрея Разина возглавить сборную России, а 
также оценил вероятность независимости КХЛ от ФХР. 
Общались уже с претендентом на пост министра спорта РФ? 
Я выступал на заседании комитета Госдумы по физической культуре и спорту, 
на котором была встреча с Михаилом Владимировичем Дегтяревым как 
кандидатом на пост министра спорта. И сказал большое спасибо всем 
работавшим ранее на этой должности людям - от Мутко до покидающего пост 
Олега Васильевича Матыцина. Со всеми ними у нас всегда был конструктивный 
контакт - и по линии профильного думского комитета, и по линии ФХР. Никаких 
проблем с взаимодействием у нас никогда не было - мы все в одной лодке, все 
ратуем за спорт, за то, чтобы наше население занималось физкультурой и 
спортом. Но принято решение, что теперь у нас будет новый министр спорта. Мы 
обсуждали его на заседании комитета.  
И к какому выводу пришли? 
Поскольку Михаил Владимирович до ухода на должность губернатора 
Хабаровского края был председателем комитета Госдумы по физической 
культуре и спорту, он не является для нашей сферы новым человеком. Он 
прошел уже большую школу. В качестве председателя комитета много 
взаимодействовал с Минспортом, имел с ним хороший контакт и знает, как 
работает наше профильное федеральное министерство. А как губернатор знает, 
что творится в регионах, какие там есть сегодня проблемы - они почти везде 
одинаковые. Поэтому Дегтярев - человек уже опытный. Теперь самое главное, 
чтобы у него была хорошая команда. Уверен, у него будет конструктивное 
взаимодействие с депутатами Государственной думы - будем совместно 
работать. 
Какие ключевые проблемы ему надо будет решать? 
Их много. Надо больше строить стадионов. Инфраструктура должна быть. 
Потому что нашим президентом поставлена задача, чтобы в 2030 году 70% 
населения страны занимались спортом. Одним из важных направлений является 
капитальный ремонт спортивных объектов. К сожалению, у регионов не хватает 

https://ren.tv/news/sport/1220040-tretiak-rasskazal-o-kliuchevykh-zadachakh-novogo-ministra-sporta-degtiareva
https://lenta.ru/news/2024/05/14/tretyak-otsenil-umalchivanie-o-titulah-sbornoy-vo-vremya-translyatsii-chm-po-hokkeyu/
https://allhockey.ru/news/show/517872-Tret_yak_o_sezone_poyavilis_molodye_igroki_potomu_chto_u_nas_rabotal_limit
https://rsport.ria.ru/20240514/tretyak--1945937004.html


 

 

денег. Строят новые объекты, а на капитальный ремонт уже имеющихся 
объектов нет денег. Это один из главных вопросов. 
Как президент ФХР можете оценить вклад Дегтярева как губернатора в успехи 
хабаровского "Амура" в КХЛ? При нем ведь у клуба существенно увеличился 
бюджет и появилась возможность подписывать сильных игроков. 
Он во время общения с нами на заседании думского комитета привел в пример 
"Амур" как хорошую организацию. Они в клубе в два раза подняли окупаемость. 
Это хорошая работа. И в этом заслуга губернатора. Как мы видим, поднялись и 
спортивные показатели "Амура", и финансовые. Об этом говорил и Дегтярев, что 
при хорошей работе таких результатов можно везде добиться.  
Как вам прошедший сезон КХЛ и сборной России? 
Очень понравился сезон КХЛ. 
Много ярких напряженных матчей, много новых ярких имен. Очень конкурентная 
лига, много интересных команд. Но я рад тому, что мы увидели немало 
перспективной молодежи, которая громко заявила о себе. 
Считаю, что здесь сыграл роль и лимит на легионеров - три иностранца в одной 
команде.  
Когда его ввели два года назад, появилось сразу 40 дополнительных рабочих 
мест в клубах КХЛ для россиян. И это как раз дало шанс получить практику 
многим нашим парням и раскрыть свой потенциал на этом уровне. Надеюсь, эти 
ребята дальше будут прогрессировать, а в следующих сезонах появятся еще 
звездочки. Которые в дальнейшем заиграют и в сборной России. И помогут ей 
победить на чемпионате мира, когда мы туда вернемся. Тем более вы сами 
видите, что сборная продолжает жить и играть. 
Уже не первый год ФХР совместно с Федерацией хоккея Белоруссии проводит 
матчи в регионах. В этом году мы видели полные трибуны в Омске, Туле. 
В прошлые два года подобные игры проводились в Челябинске, Красноярске и 
той же Туле. Еще в этом году молодежная сборная России провела турнир в 
Новосибирске, где играла с Белоруссией, Казахстаном, сборной Студенческой 
хоккейной лиги. Посещаемость очень высокая. И мы видим, что на- род по-
прежнему хочет видеть игры сборных. 
В контексте смены руководства Минспорта и интересов сборной как вы видите 
последние изменения в КХЛ - речь о том, что следующий сезон завершится в 
конце мая, а не в конце апреля, как обычно. И возможно ли введение закона о 
независимости лиг от федераций, о котором в последнее время много говорят? 
Пока такого решения нет. Поэтому говорить о независимости лиг, в частности 
КХЛ, рано. Но я скажу, что у ФХР с КХЛ нет разногласий. Мы вместе работаем на 
одну цель - развитие хоккея в стране. Сильная лига - сильная сборная. Мы в 
одной лодке, работаем для страны, для болельщиков, для хоккея. Другое дело, 
что сборная объединяет всю Россию. За нее болеет вся страна. Что, кстати, 
показывали ее турне по регионам в последние годы, где стадионы были битком 
и люди искренне переживали за команду. А клубный хоккей - это немного другое. 
Он объединяет регионы. Кто-то болеет за ЦСКА, кто-то за СКА, кто-то за 
"Магнитку" и многие другие клубы. Но за сборную болеют все. Это престиж 
страны. И надо это учитывать. А так у нас разногласий с КХЛ нет. Иногда бывают 
вопросы, по которым мы расходимся, но в целом противоречий нет - все 
работают на одно дело. 

https://iz.ru/1696317/aleksei-fomin/narod-po-prezhnemu-khochet-videt-igry-sbornoi-
rossii 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/1696317/aleksei-fomin/narod-po-prezhnemu-khochet-videt-igry-sbornoi-rossii
https://iz.ru/1696317/aleksei-fomin/narod-po-prezhnemu-khochet-videt-igry-sbornoi-rossii


 

 

Третьяк назвал нового министра спорта "не последним человеком в 
хоккее" (Р-Спорт, Москва, 14 мая 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что новый министр спорта РФ Михаил Дегтярев является не последним 
человеком в хоккее.  
Госдума на пленарном заседании во вторник утвердила Дегтярева на должность 
главы Минспорта, в которой ранее работал Олег Матыцин. Дегтярев является 
председателем попечительского совета хабаровского хоккейного клуба "Амур", 
а также входит в правление ФХР.  
"Дегтярев и в попечительском совете "Амура", и в правлении ФХР. Он не 
последний человек в хоккее, разбирается в нем, любит его. Это приятно, но он 
ответственен не только за хоккей, но за все в виды спорта", - сказал Третьяк, 
комментируя назначение Дегтярева на пост министра спорта РФ.  
"Он должен работать на все виды спорта. Ну а у нас прекрасные отношения были 
со всеми министрами спорта - и с Олегом Васильевичем Матыциным, и с 
Виталием Леонтьевичем Мутко", - отметил глава ФХР.  
Также собеседник агентства высказался об отношении спортивного руководства 
страны к хоккею. "Хоккей - это наша национальная игра. Естественно, министр 
спорта уделяет внимание хоккею", - подчеркнул Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20240514/tretyak--1945937004.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Сделаем упор на развитии массового и детского спорта в России, важно 
развивать отношения с дружественными странами" - Дегтярев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Михаил Дегтярев, чья кандидатура предложена на должность министра сорта 
РФ, на заседании Госдумы выступил с программной речью. 

Премьер‑министр России Михаил Мишустин в субботу предложил на должность 

министра спорта кандидатуру Дегтярева. В сообщении на сайте правительства 
РФ отмечалось, что Олег Матыцин переходит на другую работу. 
 - Сохранение населения, укрепление здоровья нации, а также повышение к 2030 
году уровня удовлетворенности занятием спортом - это наша задача. 
Развитие спорта - важный фактор патриотического воспитания, сохранения 
исторических ценностей. Ключевая цель - выполнение задач, которые были 
озвучены в послании президента. Ежегодно строить 350 спортивных объектов. 

Основной упор будет делаться на развитие массового и детско‑юношеского 

спорта. Также должен быть положен конец спорам о статусе тренера. Тренер - 
это в первую очередь педагог. 
В сложной обстановке нужно развивать отношения с дружественными странами, 
поддерживать участие спортсменов в международных соревнованиях, в том 
числе на клубном уровне. Это позволит вовлечь миллионы граждан в занятие 
спортом. 
Трансляции российских чемпионатов должны звучать из каждого утюга. Эта тема 
мне хорошо известна, аудитория хабаровского "Амура" выросла в два раза, как 
и маркетинговые показатели. Хабаровский край заболел хоккеем, в том числе 
русским хоккеем. 
Нам есть над чем поработать. Над обеспечением добросовестной конкуренции. 
Спортивный принцип будет главенствовать во всем. Часть соревнований 
должны обеспечиваться исключительно за счет вносов. 

https://rsport.ria.ru/20240514/tretyak--1945937004.html


 

 

Необходима прозрачность награждения и вручения спортивных разрядов. 
Каждому по труду, как говорится. 
Большое количество денег у нас в спорте вне поля зрения министерства. Мы 
поработаем над тем, чтобы систематизировать все платежи. Но я хочу 
поблагодарить весь крупный бизнес, который поддерживает спорт. Они 
добровольно вкладывались в развитие спорта, - передает слова Дегтярева 
корреспондент "Матч ТВ". 
Дегтярев - мастер спорта по фехтованию, председатель попечительского совета 
хоккейного клуба "Амур" (Хабаровск). Также он входит в правление Федерации 
хоккея России. 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI2056624_Sdelajem_upor_na_razvitii_mass
ovogo_i_detskogo_sporta_v_Rossii_vazhno_razvivat_otnoshenija_s_druzhestvenny
mi_stranami__Degtarev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Даже в Чехии призвали вернуть Россию на чемпионат мира. Что ответят 
русофобы из IIHF? (News.sportbox.ru, Москва, 14 мая 2024) 
Мировой хоккей настолько обесценился без россиян, что даже в Чехии возник 
голос разума. 
Очередной чемпионат мира проходит без участия наших хоккеистов. 
Международная федерация (IIHF) снова проявила дикое лицемерие, 
прикрываясь якобы заботой о безопасности. Только вот сборная России, даже не 
выступая, регулярно оказывается в центре внимания. 
По нам явно скучают, а в Чехии наконец-то сказали это вслух. Легендарный 
хоккеист Владимир Ружичка признал, что нашу команду пора вернуть на мировую 
арену, чем отвесил знатную оплеуху всему руководству IIHF. 
Сильные слова вопреки IIHF 
Первый скандал на чемпионате мира в Чехии случился еще несколько дней 
назад, когда во время матча между Швецией и США в инфографике 
организаторы "забыли" указать титулы сборных Советского Союза и России. 
Успехи великих хоккеистов попросту вычеркнули из истории, причем явно 
сделали это намеренно, а глава IIHF Люк Тардиф не смог найти внятных 
объяснений случившемуся. 
Вскоре после этого руководители турнира порадовали еще одной новостью. 
Оказывается, у болельщиков будут отбирать флаги России и Белоруссии, если 
те рискнут появиться с ними на трибунах арен чемпионата мира. Тут даже 
комментировать что-то бесполезно. Но и это еще не все. Параллельно в 
Международной федерации хоккея наложили санкции на российского вратаря 
Ивана Федотова, отстранив его от участия во всех турнирах под эгидой 
организации. И запретили ЦСКА, откуда игрока в свое время не отпустили в НХЛ, 
осуществлять трансферы на протяжении двух лет. 
На этом крайне негативном фоне внезапно наружу прорвался голос разума. 
Причем из страны-хозяйки чемпионата мира-2024. Знаменитый чешский 
хоккеист и тренер Владимир Ружичка в эфире CNN Prima NEWS выдал мощную 
речь, в которой сказал то, что на самом деле думают многие люди в Европе, но 
опасаются озвучить. 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI2056624_Sdelajem_upor_na_razvitii_massovogo_i_detskogo_sporta_v_Rossii_vazhno_razvivat_otnoshenija_s_druzhestvennymi_stranami__Degtarev
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI2056624_Sdelajem_upor_na_razvitii_massovogo_i_detskogo_sporta_v_Rossii_vazhno_razvivat_otnoshenija_s_druzhestvennymi_stranami__Degtarev
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI2056624_Sdelajem_upor_na_razvitii_massovogo_i_detskogo_sporta_v_Rossii_vazhno_razvivat_otnoshenija_s_druzhestvennymi_stranami__Degtarev
https://www.sports.ru/hockey/1116067201-mixail-degtyarev-razvitie-sporta-vazhnyj-faktor-patrioticheskogo-vospi.html


 

 

 - Отстранение сборной России меня очень беспокоит. Спортсмены не виноваты 
в нынешней политической ситуации. Они просто хотят заниматься спортом и 
соревноваться. Уверен, что это единственное, что их волнует, - отметил Ружичка.  
Почему мнение Ружички важно 
Сделать такое заявление в современных реалиях - исключительно смелый 
поступок. Особенно в сравнении с тем, что говорит, к примеру, его не менее 
известный соотечественник Доминик Гашек. Ружичку же точно нельзя упрекнуть 
в ангажированности. Владимир никогда не играл и не тренировал в России. Вся 
его карьера прошла на родине, а также в НХЛ и Швейцарии, так что прочных 
связей с нашей страной у него нет. 
Как игрок он успел стать и олимпийским чемпионом, и чемпионом мира. Но 
российские болельщики наверняка больше запомнили его как главного тренера 
сборной Чехии, с которой он дважды выигрывал золото чемпионатов мира и 
частенько портил жизнь нашей сборной. 
То есть это более чем заслуженный человек в международном хоккее, к мнению 
которого точно прислушиваются. К тому же сейчас, делая подобные 
высказывания, все понимают последствия. Это значит, что Ружичка сказал 
именно то, что хотел, и сделал это публично, подав тем самым звонкий сигнал 
IIHF. Тардиф может прислушаться к разумному предложению, а может 
продолжать смотреть за великими битвами Польши и Латвии на чемпионатах 
мира.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056773_Dazhe_v_Chehii_
prizvali_vernut_Rossiju_na_chempionat_mira_Chto_otvetat_rusofoby_iz_IIHF 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
На матче сборной России у ребенка отобрали подаренную клюшку. 
"Авангард" устроил ему сюрприз (Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024) 
6 мая на G-Drive Арене в Омске состоялся матч сборных России 25 и Белоруссии. 
Встреча завершилась победой российской команды со счетом 4:0.  
На матче одному из юных болельщиков хоккеист сборной России подарил 
клюшку. За нее развернулась настоящая борьба - и парень старше и сильнее 
вышел победителем, отобрав подарок, а видео завирусилось в одном из омских 
телеграм-каналов.  
Позже выяснилось, что юного болельщика зовут Геннадий Граков, более того он 
является воспитанником Академии и играет на воротах за команду "Авангарда" 
среди игроков 2013 года рождения.  
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов пригласил мальчика и 
подарил ему от клуба вратарскую клюшку, восстановив справедливость.  

https://sport24.ru/hockey/news-647228-na-matche-sbornoy-rossii-u-rebenka-otobrali-
podarennuyu-klyushku-avangard-ustroil-yemu-syurpriz 

К заголовкам сообщений 

Завершился хоккейный турнир "Лига Ставок Большой Тур Сборной" (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Сборная "Россия 25" по руководством Романа Ротенберга выиграла все пять 
матчей 
 В Минске завершился хоккейный турнир "Лига Ставок Большой Тур Сборной", 
официальным партнером которого выступила ГК "Полипласт".  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056773_Dazhe_v_Chehii_prizvali_vernut_Rossiju_na_chempionat_mira_Chto_otvetat_rusofoby_iz_IIHF
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2056773_Dazhe_v_Chehii_prizvali_vernut_Rossiju_na_chempionat_mira_Chto_otvetat_rusofoby_iz_IIHF
https://sport24.ru/hockey/news-647228-na-matche-sbornoy-rossii-u-rebenka-otobrali-podarennuyu-klyushku-avangard-ustroil-yemu-syurpriz
https://sport24.ru/hockey/news-647228-na-matche-sbornoy-rossii-u-rebenka-otobrali-podarennuyu-klyushku-avangard-ustroil-yemu-syurpriz


 

 

Инвестиции в спорт - один из приоритетов компании. Она традиционно реализует 
крупные хоккейные проекты и события регионального, федерального и 
международного масштабов. Участие в организации "Большого тура" - это вклад 
холдинга в поддержку молодых хоккеистов - будущее отечественного хоккея. 
В этом году матчи масштабного международного спортивного мероприятия с 
участием команды "Россия 25" прошли в Белоруссии и России. 9 мая, В День 
Победы, Тула в третий раз удостоилась чести принимать матчи Большого тура. 
В мероприятии приняли участие губернатор Тульской области Алексей Дюмин, 
президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк, главный тренер 
сборной "Россия 25" Роман Ротенберг, председатель совета директоров ГК 
"Полипласт" Александр Шамсутдинов. 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг, губернатор Тульской 
области Алексей Дюмин, глава ФХР Владислав Третьяк, председатель совета 
директоров ГК "Полипласт" Александр Шамсутдинов 
Примечательно, что перед стартом тура в Туле, два игрока, вратарь Денис Попов 
и нападающий Денис Почивалов, выступавших за тульский АКМ в нынешнем 
сезоне, были включены в состав сборной. 
Матч национальных сборных России и Белоруссии собрал аншлаг. В тульский 
Ледовый дворец приехали любители хоккея не только из Тульской области, но и 
со всей России. Спортсмены подарили болельщикам незабываемую и красивую 
игру. Встреча завершилась со счетом 6:2 в пользу "России 25". Всего в рамках 
этого турнира команда одержала пять побед в пяти противостояниях. 
Проведение одной из игр молодых звезд России в Туле инициировала 
Федерация хоккея России. Губернатор Алексей Дюмин поддержал это 
предложение и выразил уверенность, что регион оправдает оказанное доверие. 
Такие масштабные спортивные мероприятия помогают популяризировать спорт, 
что является одной из целей нацпроекта "Демография". 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг, губернатор Тульской 
области Алексей Дюмин, глава ФХР Владислав Третьяк, председатель совета 
директоров ГК "Полипласт" Александр Шамсутдинов 

https://sportrbc.ru/news/664319c79a7947405598a244 

К заголовкам сообщений 

Белорусские и российские хоккеисты завершали сезон в Туле и Минске 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 14 
мая 2024) 
Сезон белорусские и российские хоккеисты завершали в Туле и Минске. В рамках 
так называемого Большого тура сборной там прошли очные встречи этих команд. 
Обозреватель "Санкт-Петербургских ведомостей" проехался с игроками по этим 
городам, оценив, как весной там принимают хоккей.  
Трое мальчишек у тульской ледовой арены дежурят с обеда. На одном из них 
свитер СКА-1946.  
 - Это игроки подарили, - хвастается он.  
Свитер усыпан автографами игроков нынешней сборной. Парень явно приходил 
на раскатку.  
Мимо тульской ледовой арены проехать сложно. На разделительной части 
трассы помимо газона большая скульптура в виде пятерки хоккеистов и вратаря. 
Выполнена, кажется, из металла. На каждом игроке - свитер с надписью "Россия". 
Как знали, что рано или поздно сборная сюда приедет.  
Большой хоккей в Туле появился недавно, но развивается стремительно. 
Полтора десятка лет назад здесь построили ледовый дворец "Юбилейный", на 

https://sportrbc.ru/news/664319c79a7947405598a244


 

 

базе которого возникла детско-юношеская спортшкола "Виктория". Спустя пять 
лет решили, что нужен еще один - в пригороде Осиновая Гора. К тому времени в 
городе уже существовала команда "Новомосковский хоккейный клуб" (НХК). Она 
выступала в Национальной молодежной хоккейной лиге - втором уровне МХЛ. В 
2018‑м ее поглотила созданная "Академия хоккея им. Б. П. Михайлова". Также в 
ее состав вошли детские, юношеские, студенческая и следж-хоккейная команды.  
Легенда советского хоккея Борис Михайлов такую прижизненную честь получил 
за то, что нередко посещал регион. Со временем название сократили до 
"Академия Михайлова". А позже - до АКМ. Данная аббревиатура несет и 
параллельный смысл. Именно так сокращается знаменитый "Автомат 
Калашникова модернизированный". А Тула один из главных оружейных городов 
России.  
В 2020 году, когда на окраине города достроили еще один ледовый дворец, 
команда АКМ заявилась в главный турнир МХЛ, а с 2021‑го еще один состав 
играет в ВХЛ, где освоился быстро. Минувший сезон он завершил в финале 
Кубка Петрова. Причем на пути к нему АКМ убрал, словно не заметив, 
петербургскую "СКА-Неву". Их противостояние во втором раунде завершилось 
разгромными 4-0. По вместительности этот ледовый дворец как седьмая часть 
"СКА-арены" - на 3072 человека. Или восьмая, если верить цифрам 24 тыс. 
Кажется, один только куб питерского гиганта по площади как все это строение. 
Но местные болельщики свою арену любят. Хоккей в городе явно нашел отклик. 
Очереди на вход формируются уже за полтора часа до матча. Стоят в четыре 
ряда, четко контролируя намеревающихся пройти без ожидания. Внутри - 
фотографии Павла Дацюка, Никиты Кучерова, Александра Овечкина и других 
культовых российских хоккеистов.  
Хоккеистов неиграющего состава нынешней российской сборной привозят к 
служебному входу минут за сорок до игры, там же замечаю одного из тренеров 
"России 25" Константина Шафранова.  
Утро для хоккеистов обеих команд началось с парада Победы на главной 
площади Тулы - матч проходил 9 Мая. Когда игроки находились на предматчевой 
разминке, на территории Тульского кремля продолжались многочисленные 
праздничные мероприятия. В их числе - концерт местных артистов. Кто‑то 
выстукивал каблучками "Яблочко", а кто‑то исполнял грозный "Варяг"...  
Интересно свой день начали и хоккейные чиновники - Федерация хоккея России 
(ФХР) подписала меморандум о сотрудничестве с Турецкой федерацией хоккея 
(есть и такая). Россияне пообещали всестороннюю поддержку в развитии, а 
президент турецкой федерации Халит Албайрак на радостях поделился планами 
создать команды под МХЛ, ВХЛ и даже КХЛ.  
Отмечу, что небольшая тульская арена матчи сборной принимает второй год 
подряд и пока остается удачной для хозяев. В прошлом мае российская команда 
дважды обыграла на ее льду белорусов (2:1 и 4:1). В этом добавлена более 
крупная победа - 6:2.  
Сама арена довольно камерная. Одноярусная, но уютная. Болельщики веселые 
и шумные. Уже на третьей минуте все три тысячи человек разом затянули 
"Катюшу", но один из них был, кажется, огорчен. Плакат в его руках гласил: 
"Овечкин, вперед!", а после отточия удивление: "а его нет..." и грустный смайлик. 
Не ознакомился, очевидно, парень с составом предварительно.  
 - Болельщики нас отлично поддерживали, очень шумные, - делился затем 
капитан сборной России Василий Глотов. - Стадион небольшой, площадка - тоже, 
и с этой точки зрения было, конечно, непривычно, - в последний раз в таких 
дворцах играл, кажется, еще в МХЛ - но оттого и интереснее.  



 

 

Артемий Плешков, вратарь российской команды, об этой арене будет 
вспоминать без особого удовольствия. На ее льду прервалась его уникальная 
"сухая" серия - три матча на ноль с момента дебюта в сборной. Итоговая отметка 
188 минут 25 секунд была установлена в середине первого периода тульской 
игры.  
Для команды Белоруссии это были первые шайбы в серии. Крупные поражения 
в предыдущих матчах ее явно раззадорили. Дмитрий Квартальнов, наставник 
команды соседнего государства, - тренер с характером. Если хромает техника, 
считает он, свое нужно брать напором. Поэтому неудивительно, что по 
количеству силовых приемов эта игра стала самой насыщенной.  
Ложи прессы на тульской арене не предусмотрено. За матчем журналисты 
наблюдали, стоя у борта, а это лучшие позиции - ощущение, будто сам в игре.  
Победив в этой "дуэли", российская сборная не оставила шансов сопернику 
догнать себя по серии. До этого у нее было две победы, а после оставался один 
матч, в Минске. Вместе с Кубком Победы она, разумеется, получила от 
организаторов пряник - размером с автомобильное колесо R16. Нести его в 
раздевалку доверили кому‑то из молодых. А из раздевалки его уносил опытный 
и скоростной Сергей Толчинский - он знает, как правильно действовать на 
перехватах. Обещал, правда, общекомандную работу над пряником, но как‑то 
хитро в этот момент улыбался...  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/belorusskie-i-rossiyskie-khokkeisty-zavershali-
sezon-v-tule-i-minske-/ 
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(основные новости) 
 

Как наркотики сломали карьеру лучшего снайпера плей-офф: форвард 
"Колорадо" Ничушкин отстранен на полгода (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 мая 2024) 
Сильнейшего нападающего плей-офф НХЛ, игрока "Колорадо" Валерия 
Ничушкина отстранили на полгода из-за положительного теста на наркотики. Как 
команда справится без него в разгар чемпионата и что будет с россиянином 
дальше - разбирается "ТИ-Спорт".  
 "Большая потеря для "Колорадо"" 
Нападающего "Колорадо Эвеланш", одного из лучших снайперов плей-офф, 
уроженца Челябинска Валерия Ничушкина на шесть месяцев отстранили от игр 
НХЛ без сохранения заработной платы. 
"Валерий Ничушкин переведен на третий этап программы помощи игрокам. По 
условиям программы, Ничушкин будет отстранен от должности без сохранения 
заработной платы минимум на шесть месяцев, а затем получит право подать 
заявление о восстановлении на работе", - сказано в официальном заявлении 
НХЛ. 
Как сообщили в своих соцсетях журналист Эдриан Дэйтер и инсайдер Фрэнк 
Серавалли, всему виной проваленный тест на наркотики. Печальное известие 
пришло за полтора часа до старта матча "Колорадо" против "Далласа" (1-2 в 
серии). 
Главный тренер одной из команд НХЛ дал анонимное интервью The Athletic. Он 
назвал эту ситуацию огромной потерей для "Колорадо Эвеланш", особенно в 
такой ответственный момент турнира. 
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"Во время игры против Ничушкина мы не могли справляться с его габаритами, 
силой и скоростью. Он может изменить ход игры, ее импульс, используя все 
вышеперечисленное. Его отстранение - огромная потеря для "Эвеланш" при игре 
"5 на 5" и в большинстве", - сказал собеседник издания. 
Два месяца простоя и триумфальное возвращение 
Ничушкин присоединился к добровольной программе помощи хоккеистам НХЛ 
еще 15 января этого года. Суть проекта в помощи игрокам и их семьям в борьбе 
с психическими проблемами и различными зависимостями. Тема очень трудная, 
особенно в жизни спортсменов, поэтому их личные причины вступления в 
программу широкой общественности никогда не раскрываются. Исключение 
составляют случаи, когда они сами считают нужным об этом рассказать. 
Впрочем, "Спорт-Экспресс" ранее писал, что российский форвард обратился за 
помощью из-за проблем, не связанных с алкоголем или запрещенными 
веществами. Сам 29-летний хоккеист никак эту информацию не 
прокомментировал. Из-за участия в программе ему пришлось пропустить почти 
два месяца НХЛ. 
Тренировки нападающий "Колорадо" возобновил в конце февраля. На лед 
хоккеист вернулся триумфально в начале матча: сразу же блестяще отыграл три 
матча, в каждом из которых отличился заброшенными шайбами. Но увы, теперь, 
"Колорадо" вновь останется без своего сильнейшего нападающего. 
Дадут ли Ничушкину третий шанс за талант? 
Это отстранение в карьере Ничушкина не первое. В прошлом году он досрочно 
завершил участие в серии первого раунда плей-офф с "Сиэтлом", который выбил 
чемпионов-2022 из Кубка Стэнли. Инцидент произошел в конце апреля 2023 
года. В номере спортсмена в отеле была обнаружена пьяная женщина, а его 
самого увели оттуда ради безопасности. Мутная история, которую, впрочем, 
очень скоро тихо замяли. 
В текущем сезоне россиянин успел провести 8 матчей в плей-офф, в которых 
набрал 10 (9+1) очков. Помимо всего прочего, форвард "Колорадо" стал вторым 
хоккеистом в истории НХЛ, забившим голы в семи матчах подряд со старта плей-
офф. Он повторил рекорд лиги, установленный Пэтом Лафонтеном в 1992 году. 
Выходит, что столь результативной серии игр в Северной Америке не было почти 
32 года. 
Печально наблюдать, как наркотические вещества забирают со льда самых 
лучших. Остается только надеяться, что в 2025 году Ничушкин сможет сыграть в 
следующем плей-офф НХЛ и сохранить карьеру. Его действующий контракт с 
"Колорадо" рассчитан до конца сезона-2029/2030. Впрочем, пока не ясно будет 
ли американский клуб и дальше сохранять место за россиянином за его талант 
и былые заслуги или расторгнет соглашение досрочно. 
Впрочем, даже в случае исключения из НХЛ, Ничушкин сможет легко продолжить 
карьеру в КХЛ. Игрока такого высокого уровня, вне всякого сомнения, с 
распростертыми объятьями примут в любой крупный клуб лиги, включая ЦСКА, 
"Ак Барс" и другие. Тем более, что в 2012-2013 годах уроженец Челябинска 
успешно выступал в составе "Трактора". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kak-narkotiki-slomali-kareru-lucsego-snaipera-plei-
off-forvard-kolorado-nicuskin-otstranen-na-polgoda-5890423 

К заголовкам сообщений 

Наркотики сломали карьеру русского хоккеиста. В НХЛ его еще и денег 
лишили (Советский спорт, Москва, 14 мая 2024) 
Валерий Ничушкин вляпался в очередной крупный скандал.  
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Неприятности российских хоккеистов в НХЛ продолжаются. Чуть больше года 
назад Валерий Ничушкин угодил в свой первый скандал. В разгар серии с 
"Сиэтлом" россиянин попал в неприятную историю с девушкой в отеле, которая 
еле осталась жива после приема значительной дозы алкоголя. Роль самого 
форварда в этой истории не раскрывается, но из состава и медийного поля он 
исчез. Тем не менее, новый сезон Валерий начал как ни в чем не бывало и своей 
игрой и результативностью, казалось, заставил забыть ту ситуацию. Тогда клуб 
дал ему второй шанс, и игрок отблагодарил сполна.  
Но недолго музыка играла, и в январе 2024 года Ничушкин сошел с орбиты во 
второй раз. 10 числа он неожиданно для многих присоединился к программе 
помощи хоккеистам НХЛ, которая позволяет им избавиться от алкогольной или 
наркотической зависимости или психологических проблем. Иными словами - 
загремел в реабилитационный центр. Стало понятно, что дела у нападающего 
обстоят куда хуже, чем предполагалось до этого. Впрочем, и здесь все 
закончилось благополучно: уже 8 марта игрок вернулся в строй, а текущий сезон 
стал одним из самых результативных для него. Руководство снова проявило 
терпение, и время доказало правоту такого подхода.  
"Колорадо" уверенно вышел во второй раунд Кубка Стэнли, а Ничушкин повторил 
рекорд Пэта Лафонтейна 32-летней давности, регулярно забивая в первых семи 
матчах с начала плей-офф. За 54 матча в регулярке он также успел отличиться 
28 раз при 25 передачах. В общем, даже с учетом двухмесячной паузы сезон 
проходил на ура, и игра россиянина снова заставила болельщиков отвлечься от 
его проблем.  
Но, видимо, все уже зашло достаточно далеко. За пару часов до четвертого 
матча с "Далласом" стало известно, что Ничушкин на лед не выйдет. Местные 
инсайдеры сразу вынюхали, что речь идет о проваленном тесте на какой-то 
препарат. Но непонятно, лекарство ли это или наркотики. Впрочем, вряд ли речь 
идет о первом, поскольку НХЛ известна своим лояльным отношением к разного 
рода "запрещенке" и плевала с высокой колокольни на правила ВАДА. На самом 
деле, догадаться о чем-то подобном можно было уже по воскресному, третьему 
поединку с "Далласом", в котором Ничушкин был переведен во второе звено, 
хотя к этому не было вообще никаких предпосылок. Обозреватель "Советского 
спорта" Вениамин Остров еще тогда заподозрил не самый радужный для 
россиянина сценарий и оказался прав.  
 Рекорд всех времен не состоялся. Глупое решение тренера оборвало серию 
Ничушкина  
Теперь Ничушкин отправится на третий этап программы. Однако условия здесь 
куда более суровые. Во-первых, его продолжительность составит полгода. Во-
вторых, Ничушкин на этот период лишается зарплаты. В-третьих, по сути, это его 
последний шанс избавиться от такого рода проблем. Существует еще и 
четвертый этап этой реабилитации, но после него, как правило, уже в хоккей не 
возвращаются. Но вообще, есть подозрение, что карьера россиянина в НХЛ и так 
закончена. Слишком многое ему прощалось, и очередной шанс он уже просто не 
заслужил. "Колорадо" проще разгрузить ведомость за счет форварда и 
приобрести менее звездных, но гораздо более дисциплинированных игроков.  
Примечательно, но в минувшей регулярке с аналогичными трудностями 
столкнулся Евгений Кузнецов, который после прохождения курса был вынужден 
покинуть "Вашингтон" и перейти в "Каролину". Сейчас россиянин уверяет, что все 
позади, а его мысли только о хоккее, но от Ничушкина мы уже слышали 
подобное. Кстати, оба хоккеиста являются уроженцами Челябинска и выступали 
за "Трактор". Ни в коем случае не хочется на что-то или на кого-то наговаривать, 
но факты - вещь упрямая. Может, корни у проблем одни и те же?  



 

 

 +300% БОНУС НА ДЕПОЗИТ  
Реклама 18+  
В связи со всей этой историей возникает еще один вопрос: а может ли Ничушкин 
вернуться в КХЛ? Чисто теоретически - конечно, может. Вот только, во-первых, 
после этого уже санкции ИИХФ вырастут до таких, что мало не покажется, ибо 
пример Ивана Федотова перед глазами. А, во-вторых, какой в этом смысл? Сезон 
в НХЛ начнется только в сентябре, то есть, большая часть дисквалификации 
Ничушкина уже пройдет.  
А "Колорадо" без Валерия, как и годом ранее, терпит крушение. Счет в серии с 
"Далласом" стал 1-3, и "лавины" находятся на краю пропасти, потеряв одного из 
ведущих игроков.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/narkotiki-slomali-kareru-russkogo-hokkeista-
v-nhl-ego-eshhyo-i-deneg-lishili 

К заголовкам сообщений 

"На Ничушкина больше нельзя положиться". Россиянина выгонят из НХЛ? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 мая 2024) 
Все очень плохо. 
Форвард "Колорадо" Валерий Ничушкин потрясающе играл в текущем 
розыгрыше Кубка Стэнли: забросил 9 шайб и был одним из лучших снайперов 
турнира. Но теперь сезон для него закончен. Форвард в третий раз отправляется 
в программу помощи игрокам НХЛ. Он пропустит как минимум шесть месяцев. 
Еще одно подобное отстранение может дорого ему обойтись. Речь идет о 
потенциальном исключении из НХЛ. Что опять стряслось с российским 
форвардом?  
В третий раз попадает в программу помощи  
Поход "Колорадо" за Кубком Стэнли пока складывается неудачно. В полуфинале 
Запада команда уступает "Далласу" (1-3). Последний матч обернулся для 
"лавин" оглушительным поражением (1:5). Помимо игровых причин, это может 
быть связано с внешними факторами, ведь в день матча прогремела настоящая 
сенсация. В ассоциации игроков НХЛ сообщили, что один из лидеров команды 
Валерий Ничушкин отстранен как минимум на шесть месяцев. 
По условиям программы помощи игрокам НХЛ, он не только не сможет выйти на 
лед до конца нынешнего и в первый месяц следующего сезона, но и не будет 
получать зарплату, пока идет срок отстранения. Только через полгода хоккеист 
сможет подать заявление о возвращении. В раздевалке "Колорадо" уже 
поменяли табличку с фамилией россиянина. Теперь его место занимает Жан-
Люк Фуди. О ситуации уже высказались другие игроки клуба. 
В частности, россиянин Александр Георгиев пожелал Валерию как можно 
быстрее справиться с ситуацией и отметил, что для остальной команды главное 
сейчас - сфокусироваться на хоккее и "взять контроль над теми вещами, которые 
можно контролировать". Того же мнения придерживается и один из лидеров 
команды Кэйл Макар. Жестче всех высказался защитник Джек Джонсон: "Он 
принял свои решения. Это все, что я скажу по этому поводу". 
"Ничушкину дали второй шанс, он им не воспользовался" 
Что же стало причиной очередной потери форварда? Первая версия, которая 
промелькнула в СМИ, касается возможных проблем с алкоголем. Именно из-за 
них игрок впервые попал в программу помощи. Однако известный инсайдер 
Даррен Дрегер считает, что проблема еще серьезнее. По его словам, Валерий 
провалил тест на наркотики. 
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Важно учитывать, что в программе помощи НХЛ существует несколько стадий. 
На первой к хоккеистам не применяется никаких санкций, они получают зарплату 
в полном объеме. На второй стадии игроки остаются без выплат в период 
активной фазы лечения. Сейчас Валерий проходит третий этап, который 
предполагает шестимесячное отстранение и возможность впоследствии подать 
заявление на возвращение в лигу. Если же все дойдет до последнего четвертого 
этапа, то лечение продлится уже год и вернуться в НХЛ игрок не сможет. 
У Ничушкина действует второй год 7-летнего контракта на общую сумму 49 млн 
долларов. Под потолком зарплат учитывается 7,5 млн, в новом сезоне сумма 
увеличится на 0,5 млн. "Колорадо" не сможет приостановить контракт игрока, но 
когда срок программы истечет, команда имеет право выкупить соглашение. 
Контракт Валерия не попадает под потолок, что не имеет большого значения, 
ведь все команды-участники Кубка Стэнли могут выходить за пределы 
платежной ведомости, пока идет плей-офф. На старте сезона "Колорадо" также 
сможет пользоваться освободившимся местом в ведомости до тех пор, пока 
Валерий не вернется. 
Существует вероятность, что россиянин еще сыграет в составе "лавин". Однако 
по настроениям местной прессы можно понять, что не все будут рады его 
возвращению: "Ничушкин отнесся пренебрежительно к своему таланту. На него 
больше нельзя положиться, это не тот пазл, который необходим для построения 
чемпионской команды. Это слишком большой риск для всех ключевых игроков. 
Как могут партнеры по "Колорадо" теперь доверять ему? Например, Маккиннон, 
который воспринимает весь подобный идиотизм в штыки, как и ошибки 
защитников? Ничушкину дали второй шанс, он им не воспользовался. Время 
двигаться дальше", - считает автор The Denver Post Шон Келлер. 
Что теперь ждет Ничушкина? 
Уже во второй раз подряд россиянин выбывает из состава по ходу плей-офф. В 
прошлом сезоне он успел принять участие только в двух играх серии первого 
раунда с "Сиэтлом". "Колорадо" на тот момент был действующим чемпионом, и, 
разумеется, считался фаворитом противостоянии с новичком. Однако команда 
сенсационно уступила в семи матчах. На результате могла отразиться 
обстановка вокруг Валерия, которая автоматически перенеслась на остальную 
команду и заставила отвлечься от главной задачи. 
До сих пор в той истории остается очень много белых пятен. За несколько часов 
до матча врач "Колорадо" вместе с охраной вошел в номер, где проживал игрок. 
Там нашли 28-летнюю девушку из Украины Ирину. Она была очень пьяна, 
называла Ничушкина "лжецом" и "плохим человеком", ударила врача по руке, 
после чего ее отвезли в больницу. Когда в сети появилась видеозапись с камеры 
одного из полицейских, стало известно, что Валерий и Ирина пересекались в 
номере отеля. Но никаких санкций к игроку не применили. 
Казалось, что проблемы остались в прошлом. Ничто не должно было отвлекать 
от подготовки к новому сезону. Тем более, что Валерий шел на лучшие 
показатели по очкам за игру и окончательно обосновался в роли наконечника 
атак топ-клуба. Но в январе игрок снова попал под программу помощи. Он 
выпустил заявление, в котором отметил, что хочет "решить свои проблемы раз и 
навсегда". Пространная формулировка вызвала повод для дискуссий. 
Сообщалось о возможной связи с алкоголем и наркотиками - это основная 
причина попадания игроков в программу помощи. Но со временем появилась 
версия о проблемах со сном. Она выглядела правдоподобно, ведь в семье 
Ничушкина родился ребенок. Но теперь есть понимание, что ситуация куда 
серьезнее, чем предполагалось и все может закончиться уходом из НХЛ. Сложно 



 

 

представить худший момент для подобной ситуации, ведь форвард вышел на 
карьерный пик.  
Показав лучшие цифры за карьеру по очкам за игру в регулярном чемпионате 
(0,98), россиянин продолжил феерить в плей-офф. В серии первого раунда с 
"Виннипегом" он забивал стабильнее всех. В каждой игре на его счету было как 
минимум по одной шайбе, а в четвертом матче (5:1) он оформил первый хет-трик 
в карьере НХЛ. Только Александр Могильный выдавал нечто подобное среди 
россиян. В 1993-м он играл в Кубке Стэнли за "Баффало", забивая в пяти играх 
кряду. 
Наравне с Заком Хайманом из "Эдмонтона" Ничушкин был первым в списке 
лучших снайперов НХЛ в плей-офф. Своей игрой он напомнил самого себя 
времен чемпионского похода 2022 года, когда набрал 15 (9+6) очков в 20 играх. 
По признанию партнеров по команде, Валерий в тот момент был лучшим игроком 
"Колорадо". Нынешняя потеря форварда наверняка отразится на игре клуба, это 
признают и люди со стороны.  
Инсайдер The Athletic Пьер Лебрюн на условиях анонимности пообщался с 
главным тренером одного из клубов лиги. Тот выразил сочувствие Валерию, 
попавшему в тяжелейшую ситуацию, при этом отметив, что именно россиянин 
представял для его команды наибольшую опасность. "Мы ничего не могли 
поделать с его габаритами, силой и скоростью. Он переворачивает игру, 
применяя любое из этих качеств. Без него будет сложно и в равных составах, и 
в большинстве". 
Поcле потери Ничушкина, у "Колорадо" остается лишь трое форвардов, 
способных стабильно влиять на ход игры. Это Нэтан Маккиннон, Артури 
Лехконен и Микко Рантанен. О какой-либо вариативности вне первого звена не 
может быть и речи. Валерий был важнейшим элементом спецбригад, играя как 
при численном перевесе, так и в меньшинстве. Игровое время других лидеров 
будет вынужденно расти, что наверняка скажется на качестве игры. 
Шансов зацепиться за серию у "Колорадо" теперь катастрофически мало. Но еще 
больше проблем у Ничушкина, который после всего произошедшего может не 
получить места в НХЛ. Когда активно муссировались слухи вокруг скандала с 
наркотиками Евгения Кузнецова, одним из вариантов продолжения его карьеры 
считалась КХЛ. Но есть подозрение, что другой челябинец теперь гораздо ближе 
к возвращению в Россию. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294466 

К заголовкам сообщений 

Бан на полгода - приговор карьере Ничушкина в НХЛ? Что с ним будет 
дальше (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
В современной истории лиги крайне сложно найти истории, которые были бы 
похожи на дисквалификацию Валерия. 
В ситуации Валерия Ничушкина уже не так важно, как корректно перевести 
американское drug на русский язык и в каком контексте оно вообще 
использовалось. Неважно, было ли это снотворное, которое форвард 
использовал после рождения первенца, или что-то нелегальное. Есть только 
факт полугодовой дисквалификации: с одной стороны, бо́льшая ее часть 
наложится на межсезонье, с другой стороны, шесть месяцев - это вообще-то 
минимальный срок, в худшем варианте возможно более длительное наказание. 
Прежде чем рассуждать об отъезде в КХЛ, надо сказать, что прецедентов у "дела 
Ничушкина" почти нет. Современная Программа помощи игрокам НХЛ появилась 
в 1996-м, когда руководство лиги решило больше не закрывать глаза на 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294466


 

 

проблемы своих игроков с наркотиками и алкоголем: после этого туда 
добавилось еще и решение ментальных проблем. Спиртное тогда было гораздо 
более распространено, даром что в лиге тогда в основном играли канадцы 
довольно неотесанного происхождения, однако некоторые истории выходили 
криминальными. Например, в 1989-м у тафгая "Детройта" Боба Проберта 
обнаружили 14 граммов кокаина: после этого Проберт три месяца провел в 
тюрьме и был дисквалифицирован на год. 
Первым игроком, который публично (были и те, кто делали это скрытно) объявил 
о своем участии в программе помощи, был легендарный защитник "Нью-Джерси" 
Кен Данейко. Он признавался, что начал пить в 15, а спиртное было чуть ли не 
единственной вещью, которая могла сплотить их юниорскую команду. "У меня 
было два любимых напитка - пиво и любой другой напиток, который выставил бы 
на стойку бармен. Моя жизнь состояла из двух частей: хоккея и алкоголя, я пил 
и платил за это цену". Данейко пропустил 45 игр, успешно вернулся в хоккей: в 
2000-м он выиграл "Мастертон Трофи" и играл в НХЛ до 38 лет. 
Однако не всем программа помогала. Первым (и, кажется, последним до 
сегодняшнего случая) игроком НХЛ, который попал на третий этап программы 
помощи, нарушив условия второго этапа, стал защитник "Лос-Анджелеса" Йере 
Каралахти. Как и в нашем случае, Каралахти получил от лиги дисквалификацию 
на полгода. После этого габаритный финн покинул НХЛ и вернулся в родную 
финскую лигу, пропустив весь сезон-2002/2003: Йере даже не смог сыграть на 
Кубке мира - 2004, который организовывала сама НХЛ. 
Правда, Каралахти сложно назвать обычным хоккеистом. Биография Йере 
больше подошла бы НБА 80-х годов: в ней есть дисквалификация за героин, 
арест за провоз четырех кило амфетамина и рассказы о том, как Йере нюхал 
кокаин прямо на ЧМ-2004. Каралахти после той дисквалификации больше в НХЛ 
не возвращался, но его статус на момент отстранения даже близко не был 
звездным - защитник третьей пары середняков НХЛ. Кроме того, в ту пору 
коллективное соглашение лиги было совсем иным, контракт было расторгнуть 
легче, потолка зарплат не существовало. 
В том же 2002-м лига отстранила от игр Тео Флери. Могучий Мышонок вскоре 
после своей победы на Олимпиаде в Солт-Лейк-Сити присоединился к 
программе помощи игрокам и пропустил последние 20 игр сезона. Однако Флери 
нарушил условия программы, когда начался новый сезон, и получил 
дисквалификацию, которая завершилась в декабре. Тео забил три гола в первых 
четырех матчах после возвращения, однако в январе умудрился до крови 
подраться в стриптиз-клубе. После этого "Чикаго" выставил Флери на драфт 
отказов, а весной 2003-го он провел последний матч в своей энхаэловской 
карьере. 
В современной истории лиги подобных прецедентов не было вообще. Да, лига 
выписывала 20-матчевые дисквалификации за нарушение антидопинговой 
программы (в числе попавшихся были известные игроки типа Шона Хоркоффа и 
Нейта Шмидта), однако это совсем другая история. В октябре 2015-го игравший 
в "Монреале" Зак Кассиан был помещен на второй этап программы помощи и 
пропустил 31 игру. Скандальным стало расторжение контракта с Майком 
Ричардсом, который был пойман в аэропорту с наркотиками, но эти случаи 
сравнивать вообще нельзя. 
Статус Ничушкина коренным образом отличается как от Каралахти, так даже и 
от Флери на поздних стадиях карьеры. Это элитный силовой форвард в расцвете 
сил, который относительно недавно начал главный контракт своей жизни и в 
своем здоровом состоянии может быть одним из самых доминирующих игроков 
в лиге. Сравните это с его бывшими партнерами по второму звену чемпионского 



 

 

"Колорадо": Бураковски в "Сиэтле" больше лечился, чем играл, Кадри в "Калгари" 
выдал сильный второй сезон, но первый провалил вчистую. 
Проблема в том, что второй год подряд Ничушкин попадает в непонятную 
ситуацию в самое важное время года. Говорить с уверенностью о том, что 
Ничушкин вот сейчас-то поедет в КХЛ, не стоит - для этого должно случиться ЧП 
уровня дела Вячеслава Войнова. И здесь уже важно то, о чем говорилось в 
начале текста: мы понятия не имеем, за какое именно нарушение 
дисквалифицировали форварда. 
Теперь менеджеры "Колорадо" не могут доверять ему - как и другие менеджеры 
команд лиги, которые могут захотеть поставить на талантливого игрока. Это же 
может касаться и как нынешних, так и потенциальных партнеров по команде: 
максимально сухой комментарий Джека Джонсона стал хорошей иллюстрацией 
этого. И это на данный момент может стать куда более серьезной угрозой 
карьере, чем дальнейшие жесткие решения от НХЛ. Они, впрочем, вряд ли 
последуют после этой дисквалификации, если не откроются новые 
обстоятельства.  

https://www.championat.com/hockey/article-5550912-valerij-nichushkin-
diskvalificirovan-nhl-chto-budet-dalshe-s-nichushkinym.html 

К заголовкам сообщений 

"Балбес, неужели трудно подержать себя в руках?" Чемпион мира об 
отстранении Ничушкина (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко высказался об отстранении российского нападающего "Колорадо 
Эвеланш" Валерия Ничушкина от игр в Национальной хоккейной лиге. 
"Это не лечится, как я понимаю. Взять похерить все. Балбес, просто балбес. 
Колхоз. Для меня это непонятно. Ты профессиональный спортсмен. Как так 
можно, ну как? Не знаю, у меня в голове это не укладывается. Неужели так 
трудно себя подержать в руках месяц-два? Это, наверное, уже зависимость, для 
меня это необъяснимо. Честно. Это уже не первый и даже не второй раз. Горячий 
челябинский парень, как в "Наша Russia", - сказал Терещенко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым. 
Напомним, Ничушкин сегодня, 14 мая, был переведен на третий этап Программы 
помощи игрокам НХЛПА и НХЛ и пропустит минимум полгода. Валерий второй 
год подряд досрочно завершает участие в Кубке Стэнли из-за отстранения. За 
восемь матчей розыгрыша Кубка Стэнли - 2024 хоккеист набрал 10 (9+1) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5550158-balbes-neuzheli-trudno-
poderzhat-sebya-v-rukah-chempion-mira-ob-otstranenii-nichushkina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора" Баландин - об отстранении Ничушкина: "Очень 
жаль. Он был лидером "Колорадо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 14 мая 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин поделился мнением об 
отстранении нападающего "Колорадо" Валерия Ничушкина.  
" Очень жалко, что Ничушкина отстранили, потому что команда на него 
надеялась, и он на сегодняшний день являлся ее лидером и устанавливал 
рекорды в плей-офф. Будем надеяться, что все обойдется. Очень странная 

https://www.championat.com/hockey/article-5550912-valerij-nichushkin-diskvalificirovan-nhl-chto-budet-dalshe-s-nichushkinym.html
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https://allhockey.ru/news/show/517840-Tereschenko_o_Nichushkine_balbes_prosto_balbes


 

 

ситуация, Ничушкин должен был понять все после первого раза. Надеюсь, потом 
объявят, что это ошибка".  
14 мая стало известно, что Ничушкин отстранен минимум на шесть месяцев для 
прохождения третьего этапа программы помощи игроков. 29-летний россиянин 
не примет участия в плей-офф НХЛ, в том числе во втором раунде против 
"Далласа". 
С 15 января Ничушкин проходил программу помощи игрокам НХЛ и пропустил 
около двух месяцев из-за личных проблем неизвестного характера. Год назад он 
был отстранен от игры во время серии первого раунда плей-офф с "Сиэтлом", 
который выбил чемпионов-2022 из Кубка Стэнли. 
В текущем сезоне Ничушкин провел 8 матчей в плей-офф, в которых набрал 10 
(9+1) очков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/eks-direktor-traktora-andrey-balandin-
kommentariy-ob-otstranenii-valeriya-nichushkina-2211298/ 

К заголовкам сообщений 

Баландин - об отстранении Ничушкина: это может быть провокация, 
чтобы он ушел из НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин прокомментировал ситуацию с 
отстранением российского форварда "Колорадо" Валерия Ничушкина от матчей 
НХЛ на полгода. 
"Мне очень жаль, что так произошло, рецедив - очень плохо. Но опять же могут 
быть подводные течения. Наверное, есть люди, которым не нравится нынешнее 
выступление Ничушкина - он здорово играет, забивает много голов. Может быть 
какая-то провокация. В наше время все возможно. Могут провоцировать, чтобы 
он ушел из НХЛ. Злопыхатели всегда есть, тем более что между Россией и США 
напряженные отношения. 
Очень странная ситуация. Ничушкин должен был понять все после первого раза. 
Надеюсь, потом объявят, что это ошибка". 

https://www.championat.com/hockey/news-5550776-balandin-ob-otstranenii-
nichushkina-eto-mozhet-byt-provokaciya-chtoby-on-ushyol-iz-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 15 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Никита Щитов: "Очень грустная ситуация для Ничушкина. Желаю ему 
прийти в себя и вернуться" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре "Матч ТВ" 
пожелал российскому форварду "Колорадо" Валерию Ничушкину прийти в себя 
и вернуться на лед. 
Ранее Ничушкин был направлен на третий этап программы помощи игрокам НХЛ. 
По условиям программы он будет отстранен от игр и тренировок с командой без 
сохранения заработной платы минимум на шесть месяцев, а затем получит 
право подать заявление о восстановлении на работе. 
 - Очень грустная ситуация для Валерия. Здесь все зависит только от него - 
сможет ли он это перебороть. Любая зависимость - это очень тяжело, она ломает 
жизнь. Надеюсь, что он правильно оценит ситуацию, близкие и команда его 
поддержит. Думаю, что от Ничушкина никто не отвернется. С божьей помощью 
он справится. Ругать тут нет смысла. Хочется только посочувствовать Валерию, 
пожелать ему прийти в себя и вернуться. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/eks-direktor-traktora-andrey-balandin-kommentariy-ob-otstranenii-valeriya-nichushkina-2211298/
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Ну, а подрастающее поколение, глядя на эту ситуацию, должно мотать на ус. 
Нужно стараться быть только в спорте, стремиться к максимальным 
результатам. Любые нарушения дисциплины загубят весь громадный труд, 
который начинался с пяти лет, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056795_Nikita_Shhitov_Ochen_grustnaj
a_situacija_dla_Nichushkina_Zhelaju_jemu_prijti_v_seba_i_vernutsa 

К заголовкам сообщений 

"Миннесота" выставила Владислава Фирстова на драфт отказов с целью 
расторжения контракта (Чемпионат.com, Москва, 14 мая 2024) 
"Миннесота" выставила нападающего Владислава Фирстова на безусловный 
драфт отказов с целью расторжения контракта, сообщает пресс-служба клуба. 
"Миннесота" выбрала хоккеиста под общим 42-м номером во втором раунде 
драфта НХЛ - 2019. 
Форвард два года выступал за "Торпедо" на правах аренды из "Миннесоты" и 
доигрывал сезон за "Айову Уайлд" в АХЛ. В прошедшем регулярном чемпионате 
КХЛ Фирстов набрал 35 (17+18) очков в 67 матчах при среднем игровом времени 
16:12. В плей-офф на счету 22-летнего форварда пять матчей и две 
заброшенные шайбы. 
Всего в КХЛ Фирстов провел 129 матчей, в которых набрал 67 очков - забросил 
33 шайбы и отдал 34 результативные передачи с показателем полезности "+8". 
"Торпедо" в прошлом сезоне уступило СКА в первом раунде плей-офф КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5550816-minnesota-vystavila-vladislava-
firstova-na-draft-otkazov-s-celyu-rastorzheniya-kontrakta.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренерский штаб "Звезды" в полном составе продолжит работу с 
командой в сезоне 2024 (Sport24.ru, Москва, 14 мая 2024) 
Тренерский штаб "Звезды" в полном составе продолжит работу с командой в 
сезоне 2024/25. Об этом сообщается в телеграм-канале армейцев.  
Контракт с клубом продлил главный тренер "Звезды" Ринат Хасанов, а также его 
помощники: старший тренер Константин Корнеев, тренер Дмитрий Субботин, 
тренер вратарей Виталий Еремеев, тренер по физподготовке Артем Тернавский.  
В сезоне 2023/24 "Звезда" под руководством нового тренерского штаба впервые 
с 2021 года вышла в плей-офф, заняв 14-е место по итогам регулярного 
чемпионата ВХЛ. При этом наша команда была самой молодой среди участников 
Кубка Петрова.  

https://sport24.ru/hockey/news-647197-trenerskiy-shtab-zvezdy-v-polnom-sostave-
prodolzhit-rabotu-s-komandoy-v-sezone-202425 

К заголовкам сообщений 

Sports Monkery: новые санкции ИИХФ в отношении россиян создают 
проблемы для "Чикаго" (Советский спорт, Москва, 14 мая 2024) 
Пострадал Иван Федотов.  
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Чикаго Блэкхоукс" обеспокоен 
наложением санкций ИИХФ в отношении россиян, в частности, голкипера 
"Филадельфии Флайерз" Ивана Федотова, который на протяжении трех лет не 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2056795_Nikita_Shhitov_Ochen_grustnaja_situacija_dla_Nichushkina_Zhelaju_jemu_prijti_v_seba_i_vernutsa
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https://www.championat.com/hockey/news-5550816-minnesota-vystavila-vladislava-firstova-na-draft-otkazov-s-celyu-rastorzheniya-kontrakta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5550816-minnesota-vystavila-vladislava-firstova-na-draft-otkazov-s-celyu-rastorzheniya-kontrakta.html
https://allhockey.ru/news/show/517900-Minnesota_vystavila_Firstova_na_draft_otkazov_s_cel_ju_rastorzheniya_kontrakta
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https://sport24.ru/hockey/news-647197-trenerskiy-shtab-zvezdy-v-polnom-sostave-prodolzhit-rabotu-s-komandoy-v-sezone-202425


 

 

сможет представлять Россию на международной арене. "Индейцы" считают, что 
эта ситуация может стать проблемой для того, чтобы выбрать под вторым общим 
номером на предстоящем драфте НХЛ нападающего системы СКА Ивана 
Демидова, об этом сообщает Sports Monkery.  
У россиянина остался еще год по контракту с армейцами с берегов Невы. Они не 
уверены, что форвард в имеющихся непростых условиях сможет приехать в клуб 
в сезоне-2025/2026.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sports-monkery-novye-sankczii-iihf-v-
otnoshenii-rossiyan-sozdayut-problemy-dlya-chikago 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

12-летний сын Степана Захарчука стал лучшим защитником турнира 
памяти Галеева (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 
мая 2024) 
Стала известна символическая сборная турнира памяти Рината Галеева.  
Лучший вратарем признан Демид Дорофеев из "Локомотива", лучшим 
защитником - Артем Захарчук из "Ак Барса", лучшим нападающим - Андрей 
Воронов из команды "Кузнецкий лед" и лучшим бомбардиром - Эмиль Зарипов 
из "Ак Барса".  
Артем - сын экс-защитника "Ак Барса" Степана Захарчука. В 2017 году Захарчук-
младший был зачислен в Академию хоккея "Ак Барс". Он занимается в команде 
2012 года рождения. 
Степан Захарчук работает в структуре "Ак Барса" и проводит занятия с 
защитниками "Барса" и "Ирбиса". В 2022 году он завершил карьеру игрока.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294462 

К заголовкам сообщений 

Словакия отняла очки у США, Швейцария упрочила шансы на выход из 
группы, финны и шведы продолжили свои серии (Live Sport (livesport.ru), 
Москва, 14 мая 2024) 
Чемпионат мира по хоккею-2024: обзор четвертого игрового дня 
Четвертый игровой день на чемпионате мира в Чехии был подытожен словацкой 
сенсацией на "Остравар Арене", а также потерей очков хозяевами турнира.  
Сборная Словакии приземлила Штаты 
Центральный матч четвертого игрового дня проходил на "Остравар Арене", где 
сборная США, претендующая на место в компании лидеров, встретилась со 
Словакией, которая рассматривает выход из группы в контексте первостепенной 
задачи.  
 Перед началом встреча при 9 тысячах болельщиков подразумевала уверенный 
результат "звездно-полосатых" в статусе непоколебимых фаворитов, однако по 
ходу игры словаки разорвали шаблоны и добились тяжелейшей победы, 
справившись с натиском американцев в заключительном периоде. Победа 
досталась Словакии в овертайме - 5:4 ОТ.  
По ходу диковинной игры команда Крэйга Рэмзи уже к 12-й минуте первого 
периода вела 2:0 благодаря голам Милоша Келемена и Либора Гудачека. Этот 
счет и преимущество в две шайбы - которое по-прежнему не казалось 
устойчивым - сохранился до первого перерыва, после чего Штаты в лице Мэттью 
Болди сократили разрыв. Но аутсайдер этой встречи был решителен в планах 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/sports-monkery-novye-sankczii-iihf-v-otnoshenii-rossiyan-sozdayut-problemy-dlya-chikago
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зажечь здесь и сейчас: спустя несколько минут Шимон Немец и Патрик Кох 
сделали счет 3:1 и 4:1 соответственно.  
При разрыве в три шайбы американцы включились в игру по-взрослому в 
третьем периоде, когда вонзили три безответные шайбы и, довольные своим 
спасением, перевели игру в овертайм, где, правда, Словакия, третьим за 
несколько минут броском в створ закончила этот матч: победный гол 
принадлежал Келемену, который завершил встречу с 2+1 по системе "гол+пас".  
 Словаки, справившись с 39 бросками в створ, сумели выстрадать победу, 
благодаря чему, с 5 очками на счету, поднялись на второе место. Сборная США 
вошла в фазу дестабилизации, итогом которой стала четвертая строчка в 
таблице группы B с 4 набранными в трех матчах очками.  
Швейцария движется по группе без поражений 
На данном этапе группового раунда Швейцария преподносит себя публике в 
качестве основного конкурента Финляндии и Чехии в борьбе за выход в плей-
офф с более высоких позиций. И на текущий момент команда Патрика Фишера 
выглядит убедительнее обеих сборных с точки зрения результатов на дистанции.  
 В рамках четвертого игрового дня Швейцария и Чехия столкнулись лбами, 
проведя упорную встречу, которая закончилась победой первых в серии 
буллитов - 2:1 Б.  
 В матче, далеком от результативного контраста, первую шайбу забросили 
швейцарцы: на 13-й минуте первого периода это сделал приехавший и "Лос-
Анджелеса" Кевин Фиала в большинстве. На гол Швейцарии чехи возразили 
своим во второй половине периода №2: шайбой отметился Матей Странски.  
Две точных броска и более десятка удалений так и остались самыми яркими 
событиями в основное время. В серии послематчевых попыток победу 
Швейцарии обеспечили Фиала и Филипп Курашев.  
 На старте турнира команда Патрика Фишера выбила "три из трех" и временно - 
до матча Канады - возглавила группу A, набрав 8 очков. Чехия на момент 
публикации занимает четвертую позицию с 6 баллами, при этом разрыв между 
пятыми датчанами составляет 3 очка, но команда Микаэля Гата прячет игру в 
запасе.  
У Финляндии и Швеции все спокойно 
Четвертый игровой день сулил сборной Норвегии очередное разочарование: в 
игре с финнами команда Тобиаса Юханссона устроилась на третье крупное 
поражение - 1:4. В первом и втором периодах этой встречи Оливер Капанен и 
Артту Хюрю оформили по дублю и впоследствии позволили норвежцам 
реализовать 1 из 14 бросков в створ ворот, который даже в самых заоблачных 
скандинавских мечтах не мог сдвинуть вопрос интриги с мертвой точки.  
 После трех матчей команда Юкки Ялонена занимает второе место в группе A с 
7 очками на счету, Норвегия, остающаяся без побед, застряла на седьмой 
позиции.  
Искрометный состав Швеции вновь не оставил шансов своему сопернику - 
Германии, которую команда Сэма Халлама разбила со счетом 6:1. В очередной 
раз утвердиться разгромному результату помогли звезды НХЛ, а лучшим в этот 
вечер оказался Андре Бураковски, на счету которого гол и два ассиста.  
 В группе B Швеция остается единственной без турнирных осечек, занимая 
первую строчку в таблице с 9 очками. Германия с 3 баллами опустилась на 
шестое место и отстала от зоны топ-4 на одно очко.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/13/iihf_world_championship_2024_day_4/ 

К заголовкам сообщений 
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Кого из российских звезд хоккея ловили на запрещенных веществах (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 15 мая 2024) 
Форвард "Колорадо Эвеланш" Валерий Ничушкин отстранен от игр НХЛ на шесть 
месяцев из-за применения запрещенного вещества. Кого еще из российских 
звезд хоккея ловили на допинге - в материале "РБК Спорт" 
 Нападающий "Колорадо Эвеланш" Валерий Ничушкин, который в январе попал 
в добровольную программу помощи игрокам Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ), 14 мая был переведен на третий этап программы. Российский форвард 
будет отстранен от матчей на шесть месяцев.  
Журналист Эдриан Дэйтер и инсайдер Фрэнк Серавалли на своих страницах в 
социальной сети X (ранее Twitter) сообщили, что нападающий провалил тест на 
запрещенные вещества. Однако о каких конкретно веществах идет речь - 
неизвестно, это могут быть наркотики, допинг или лекарства. 
Программа помощи игрокам НХЛ призвана помочь хоккеистам и их семьям 
конфиденциально справиться с проблемами с психическим здоровьем, 
зависимостями и т.д. Причины участия в программе не сообщаются, кроме 
случаев, когда игроки сами хотят об этом рассказать. Сроки участия в программе 
не ограничены. 
Кого из российских звезд хоккея ловили на допинге 
Сергей Зиновьев, 2004 год 
В крови нападающего во время подготовки сборной России к чемпионату мира 
2004 года были обнаружены следы марихуаны. На турнире он не сыграл, и IIHF 
не применила к нему санкции. Федерация хоккея России дисквалифицировала 
Зиновьева на три месяца, которые пришлись на конец весны и лето. Таким 
образом, хоккеист пропустил только предсезонные матчи. 
Максим Мамин, 2008 год 
Нападающий сдал положительный допинг-тест после четвертьфинального 
матча молодежного чемпионата мира в Чехии, в котором сборная России со 
счетом 4:1 обыграла хозяев турнира - в его организме нашли норандростерон. 
Мамин был дисквалифицирован IIHF на два года, но подал апелляцию, и ее срок 
сократили до года. 
Антон Белов, 2012 год 
Защитник омского "Авангарда" провалил допинг-тест во время финальной серии 
Кубка Гагарина с московским "Динамо", которую московский клуб выиграл со 
счетом 4:3. В его организме обнаружили стимулятор метилгексанамин. 
Российское антидопинговое агентство дисквалифицировало Белова на три 
месяца, которые, как и у Зиновьева, пришлись на межсезонье. 
Данис Зарипов, 2017 год 
Допинг у Зарипова обнаружили в одном из тестов, сданных во время чемпионата 
КХЛ. 25 июля IIHF дисквалифицировала Зарипова на два года, а подписанный 
незадолго до этого двухлетний контракт с "Ак Барсом" был расторгнут. 
Нападающий обратился в Спортивный арбитражный суд, который установил, что 
псевдоэфедрин и гидрохлортиазид попали в организм спортсмена, поскольку он 
принял препараты, куда запрещенные вещества были занесены на этапе 
производства. IIHF сократила дисквалификацию до полугода, и в конце ноября 
Зарипов вернулся в "Ак Барс". 
Евгений Кузнецов, 2019  
Самый громкий скандал произошел летом 2019-го. Звезда НХЛ Евгений 
Кузнецов после завершения чемпионата мира сдал положительную допинг-
пробу на кокаин и был дисквалифицирован Международной федерацией хоккея 
до 12 июня 2023 года. 



 

 

При этом Национальная хоккейная лига не стала дисквалифицировать игрока, 
поскольку кокаин не входит в число веществ, дающих спортивное преимущество. 
Игроку пришлось пройти курс о вреде наркотиков, а также общественные работы. 
Поэтому он смог продолжить выступление за "Вашингтон Кэпиталз" (капитан - 
Александр Овечкин). 
Кирилл Дьяков, 2019 
Спустя семь месяцев после выявления кокаина у Кузнецова Международная 
федерация хоккея (IIHF) дисквалифицировала бывшего защитника 
владивостокского "Адмирала" Кирилла Дьякова, у которого в допинг-пробе также 
нашли кокаин. 
Наркотическое вещество нашли в пробе Дьякова, взятой в ноябре 2019 года 
после матча "Адмирала" против московского "Спартака" в регулярном 
чемпионате КХЛ. Срок дисквалификации 26-летнего хоккеиста составил 15 
месяцев. 

https://sportrbc.ru/news/664433629a7947d29d591008 

К заголовкам сообщений 
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